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Dimanche 19 choual 1445
Dimanche 28 avril 2024

19 °C / 13 °C

Dohr : 12h46
Assar : 16h31
Maghreb : 19h38
Îcha : 21h05
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1445
Sobh : 04h22
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Dans la journée : Nuageux
Vent : 19 km/h
Humidité : 70%

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 14 km/h
Humidité : 89 %
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Le Général d'Armée Saïd Chen-
griha, Chef d'Etat-Major de l'Ar-

mée nationale populaire, a prési-
dé hier au niveau du Centre mili-
taire de l’ingénierie et du déve-
loppement des infrastructures à

Hussein Dey à Alger, les travaux
de la réunion annuelle avec les

cadres des infrastructures mili-
taires.

U n communiqué du ministère de la
Défense nationale explique,
qu’après la traditionnelle cérémo-

nie d’accueil du chef d’état-major de l’ANP
en présence du secrétaire général du
ministère de la Défense nationale, du
Commandant de la 1ère Région militaire,
du directeur central des infrastructures
militaires, des chefs de départements et
des directeurs centraux du ministère de la
Défense nationale et de l'Etat-Major de
l’ANP, le Général d’Armée Saïd Chengriha
a suivi une présentation donnée par le
directeur général du centre militaire de
l'ingénierie et du développement des
infrastructures, portant sur le bilan des
activités inscrites au plan de charges 2023-
2024 et un état des lieux des projets d’in-
frastructures en cours de réalisation au
niveau des unités de l’Armée nationale
populaire", note le communiqué. 

Par la suite, le chef d'Etat-Major de
l'ANP a suivi une présentation sur le projet
de réalisation du complexe technique du
centre militaire de l'ingénierie et du déve-
loppement des infrastructures et a inspec-
té les différentes structures de cet impor-
tant acquis. Le Général d’Armée a inspecté
également les ateliers de matériel et
d'équipements dont "regorge la direction
centrale des infrastructures militaires, où il
a suivi des présentations sur les projets les
plus importants de la direction à partir de
l’étude jusqu’à la réalisation et la livrai-
son".  A cette occasion, il a prononcé une

allocution d’orientation, suivie par visio-
conférence par les cadres et les person-
nels de la direction centrale des infrastruc-
tures militaires à travers les six Régions
militaires, à travers laquelle il a souligné
que le Haut Commandement "attache une
grande importance au moral des person-
nels et œuvre, dans ce sens, à réunir les
conditions adéquates au niveau de l’en-
semble des unités de l’ANP, notamment
celles déployées dans les régions du Sud".
"Je voudrais, avant tout propos, exprimer
ma haute appréciation en présidant, de
nouveau, la réunion annuelle des cadres
de la direction centrale des infrastructures
militaires qui se tient à l’effet d’évaluer les
résultats obtenus au titre de l’année 2023,
définir les axes prioritaires pour les années
à venir et cerner les difficultés rencontrées
et leur apporter les solutions adéquates",
a-t-il relevé. 

Le Chef d'Etat-Major de l'ANP a affirmé,
à cet effet, que le Haut Commandement
de l’ANP "attache un grand intérêt au
moral des personnels et œuvre, en perma-
nence, à leur réunir les conditions favo-
rables au niveau de l’ensemble des unités
de l’ANP, notamment celles déployées
dans les régions du Sud qui se caractéri-
sent par un climat aride et des spécificités
distinctes". "A cet égard, il vous appar-

tient, en tant que Commandement et
cadres de la direction centrale des infra-
structures militaires, de consentir davan-
tage d’efforts en vue d’assurer la prise en
charge des infrastructures militaires, que
ce soit celles dédiées à la vie quotidienne
des personnels militaires ou celles néces-
saires à leur environnement professionnel,
à l’instar des établissements d’instruction,
de formation, d’hébergement et de loisirs,
avec tout ce que cela exige comme com-
modités", a-t-il souligné. A l’issue de la
réunion, le Général d'Armée a écouté les
interventions des cadres et leur a donné
une série d’instructions et d’orientations
en la matière, conclut le communiqué du
MDN.

R. N.

CHENGRIHA PRESIDE LA REUNION ANNUELLE 
DES CADRES DES INFRASTRUCTURES MILITAIRES

« Consentez davantage
d’efforts »
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F ilmée au cœur du mouvement estudiantin américain
de soutien à la Palestine, à l’université Emory d'At-
lanta, une scène a particulièrement frappé les

esprits. Beaucoup auraient deviné qu’il s’agisse de Caroli-
ne Fohlen. Le nom ne vous dit rien ? Oui, et pourtant cette
professeure d’économie est devenue célèbre du jour au
lendemain. Cette pauvre manifestante a été traitée comme
une vulgaire délinquante. Le fait de deux policiers améri-
cains qui l’ont brutalisée. Mise à terre, le visage contre le
sol, elle s’est vue les mains ligotées derrière le dos.  Son
tort ? Avoir participé, aux côtés de milliers d’étudiants mani-
festants qui n’ont pas, eux aussi, échappé à la bastonnade.
Et pire, dénoncer l’agression israélienne à Ghaza. « Je suis
professeure  », a-t-elle lancé en détresse. Les policiers
avaient les oreilles bouchées, tout comme l’étaient les
bourreaux d’un certain George Floyd, l’afro-américain tué
par la police lors de son arrestation brutale en mai 2020.
Ainsi, réprimander l’allié sioniste relève d’un crime de lèse-
majesté. Hors des États-Unis où les manifs anti-sionisme

font tache d’huile, en France des étudiants ont été violen-
tés lors d’un rassemblement à la Sorbonne pour dénoncer
le soutien de Macron à Netanyahou. Du coup, la police US
nous fait penser à l’armée (sioniste) la plus (im)morale du
monde  ! Cette Tsahal qui continue ses exécutions som-
maires dans les territoires occupés. Le cas de la profes-
seure n’est pas un acte isolé. 

Le mouvement estudiantin a été réprimé partout où il
est en action.  Mais l’image à elle seule dit la vraie nature
de l’Occident. Le message miroité est clair : lorsqu’il s’agit
d’intérêts- à fortiori vitaux et stratégiques partagés avec un
allié en furie guerrière- l’Oncle Sam ne s’encombre pas de
scrupules. Droits de l’homme et autre valeurs universelles
chantés à tort et  à travers  pour faire la leçon aux
« régimes autoritaires » ? Circulez y’a rien à voir ! Face à
la montée du mouvement contre l’entité sioniste, il y a
comme un ordre que se sont fait passés les dirigeants occi-
dentaux. Étouffer la manif par tous les moyens  !  Devant
une telle situation d’urgence, l’Occident n’a pas le temps

pour soigner son image hideuse. Cette image des pra-
tiques inhumaines sur les prisonniers de Guantanamo jus-
qu’aux actes de tortures des Marines en Irak. Bref,  toutes
ces guerres sales déclenchées, selon le bon vouloir des
américains, sous le prétexte fallacieux de « démocratisa-
tion  des régimes non-occidentaux ». Cette politique va-t-
en-guerre dont  les stigmates sont toujours visibles en
Syrie, en Libye et en Irak… et partout où les forces de
l’Otan ont déployé leur soldatesque et leurs chars. Ces
images hideuses d’un occident qui s’est affublé le rôle de
gardien du temple des valeurs universelles. Ce chantre de
la démocratie et des droits de l’homme qui, aujourd’hui,
tombe du haut. 

Il a donné la preuve par mille qu’il fait peu cas des
valeurs qu’il tente d’imposer aux autres. Ce même Occi-
dent démontre, à ses dépens, que la démocratie imposée
sur les chars n’est qu’un casus belli pour la sauvegarde de
ses intérêts. L’aveu de l’ancien chef d’état-major des
armées françaises, le général François Lecointre, est élo-
quent à ce sujet. « La France ne fait pas la guerre pour la
démocratie mais pour ses intérêts ». D’ailleurs, l’on s’inter-
roge légitimement sur le silence des ONG droit-de-l’hom-
mistes promptes à débiter une charge de condamnations  à
l’égard des pays hors-occident ? 

Farid Guellil

Va-t-en-guerre affublé 
de droit-de-l’hommiste

Le ministre français des Finances et de l'Économie,
Bruno Lemaire, qui a assisté vendredi à Rabat à un
forum d'affaires maroco-français, a annoncé la
volonté de son pays de participer au financement
d'une ligne électrique de trois gigawatts reliant la
ville marocaine de Casablanca à la ville de Dakhla
dans le Sahara occidental occupé.

TaBI À pRopoS
de la nuMÉRISaTIon
du SeCTeuR : 
« La justice
électronique 
est une étape
décisive »
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CHARGE PAR LE
PRESIDENT DE LA

REPUBLIQUE
Attaf prend part

à Riyadh 
à la réunion 

spéciale 
du Forum

économique
mondial 

C hargé par le président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Tebboune, le

ministre des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger,
Ahmed Attaf est arrivé, hier à Riyadh
pour prendre part à la réunion spéciale
du Forum économique mondial qui se
tiendra dans la capitale saoudienne les
dimanche et lundi, précise un communi-
qué du ministère. Cette réunion spéciale,
intitulée "Coopération internationale,
Croissance et Energie pour le dévelop-
pement", portera sur "l'examen des diffé-
rentes questions et évolutions écono-
miques mondiales dans l'objectif de pro-
mouvoir une coopération internationale
multipartite pour élaborer des solutions
communes face aux différents défis
sécuritaires, de développement et envi-
ronnementaux", précise le communiqué.
Dans ce cadre, le ministre devra partici-
per à une session de discussion sur "les
dynamiques géopolitiques et les consé-
quences de la transition énergétique",
où il présentera "le rôle de l'Algérie et sa
contribution à la promotion de la sécuri-
té énergétique dans son environnement
euro-méditerranéen", conclut la même
source.

R. N.
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Les Marocains
poursuivent dans
leur provocation,
les Algérois ne
font pas marche
arrière P 11

REGARD DE MERAD SUR LE RECENT MOUVEMENT
PARTIEL DANS LE CORPS DES WALIS 

Imprimer une nouvelle dynamique 

L e ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoi-
re, Brahim Merad, a affirmé, hier à Alger, que le mouvement partiel opéré récem-
ment par le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, dans le corps

des walis visait à réunir les conditions à même d'imprimer une nouvelle dynamique en
matière de gestion des grands dossiers et de prise en charge des préoccupations des
citoyens dans les wilayas concernées. Le président de la République avait opéré, mer-
credi, un mouvement partiel dans le corps des walis portant mutation de M. Mustapha
Aghamir, wali de Ouargla, à la wilaya de Bordj Badji Mokhtar, de M. Abdelghani Filali,
wali de Ain Defla, à la wilaya de Ouargla, de M. Aissa Aziz Bouras, wali de Ouled Djellal,
à la wilaya de Ain Defla, et de M. Abderrahmane Dehimi, wali de Bordj Badji Mokhtar, à
la wilaya de Ouled Djellal. Dans une déclaration à la presse à l'issue de la cérémonie
d'installation de ces walis dans leurs nouveaux postes, qui s'est déroulée au siège du
ministère, M. Merad a fait savoir que ce mouvement partiel visait à "réunir les conditions
à même d'imprimer une nouvelle dynamique en matière de prise en charge des préoc-
cupations des citoyens" et de "gestion des grands dossiers". Ces walis "ont une longue
expérience et les compétences requises pour prendre en charge les préoccupations des
citoyens et gérer les grands dossiers, dont l'aménagement du territoire, la bonne pré-
paration de la rentrée scolaire et sociale, l'alimentation en eau potable, la protection des
forêts contre les incendies, la préparation de la saison estivale et tous les dossiers qui
concernent directement les citoyens", a-t-il affirmé. M. Merad a précisé qu'au terme de
cette cérémonie d'installation, chaque wali "rejoindra son nouveau poste", affirmant
que "toutes les wilayas du pays sont importantes et connaissent une dynamique de
développement qui dénote les progrès réalisés par l'Algérie". Le ministre de l'Intérieur
a instruit les walis fraichement installés à l'effet d'"être en contact quotidien avec les
citoyens, le mouvement associatif et les autorités locales".

R. N.

SOUDAN
L’armée affirme avoir abattu 3

drones dans le nord du pays 
L ' armée soudanaise a affirmé hier, avoir abattu trois drones volant près d'une base

aérienne militaire dans la ville de Merowe, dans le nord du Soudan, selon un com-
muniqué de l'armée. "A 4 h du matin (heure locale), les forces de soutien rapide (FSR)
ont pris pour cible l'aéroport de Merowe avec trois drones", a déclaré la 19e division
d'infanterie de l'armée soudanaise dans la ville de Merowe dans un communiqué. "Les
missiles antiaériens au sol ont réussi à abattre les trois drones sans perte de vie ou
d'équipement", a ajouté le communiqué, soulignant que " l'armée était entièrement
préparée à faire face à tout objet étranger dans le ciel de Merowe et de la région du
Nord dans son ensemble". La ville de Merowe, située à environ 350 km au nord de la
capitale Khartoum, revêt une importance stratégique en raison de la présence d'aéro-
ports militaires et civils. R. I.
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ESPAGNE 
25 tonnes de haschich

en provenance 
du Maroc saisies 

Les autorités espagnoles ont saisi 25
tonnes de haschisch dissimulées dans

un camion en provenance du Maroc censé
transporter des melons à destination de la
France, ont annoncé vendredi la Garde civi-
le espagnole et les autorités douanières. La
marchandise, dont la valeur «pourrait
atteindre 50 millions d'euros», a été décou-
verte dans le port d'Algesiras, dans le sud
de l'Espagne, ont précisé les deux orga-
nismes dans un communiqué commun.
Elles étaient dissimulées dans «22 caisses
en bois» à l'intérieur du camion qui, selon
les documents présentés aux autorités,
était censé transporter des melons à desti-
nation de Perpignan, dans le sud de la Fran-
ce. Selon le communiqué, c'est une garde
civile travaillant avec un chien renifleur qui
aurait sonné l'alerte. Une inspection pous-
sée du camion a alors été lancée, qui a per-
mis la découverte d'une grande quantité de
ballots de haschich. La quantité saisie est
estimée à «25 tonnes», «ce qui constituerait
la plus grande saisie de cette substance sur
le réseau routier» espagnol «depuis 2015»,
indique le communiqué. À l'époque, les
autorités avaient saisi près de 48 tonnes de
haschisch, dissimulées là encore dans des
camions, et également à Algesiras, ajoutent
la Garde civile et les autorités douanières.
L'Espagne est considérée comme le princi-
pal point d'entrée du haschisch marocain
en Europe. R.S.

PARTICIPATION AUX PRÉSIDENTIELLES 
Jil Jadid élargit ses

consultations avant
la prise de décision 
Le parti Jil Jadid a annoncé l’élargisse-

ment de ces consultations  internes aux
partis et aux personnalités nationales, afin
de procéder à une évaluation plus précise
de la situation du pays et de prédire la pos-
sibilité d'une coopération pour le dévelop-
pement politique du pays dans les
meilleures conditions, révélant dans ce
cadre sa volonté de contribuer à l’édifica-
tion des fondations démocratiques du pays
et de participer à l’instauration de l’État de
droit. Dans un communiqué de presse
rendu public, le parti  a considéré les pro-
chaines élections présidentielles du 7 sep-
tembre comme le véritable début d’un
débat politique réel, libre et sérieux, por-
teur d’une réelle conscience des enjeux.
« Dans pratiquement quatre mois, l’Algérie
sera appelée à s’engager dans un nouveau
mandat présidentiel pour 5 ans. Au vu des
bouleversements en cours dans le monde,
les prochaines années seront certes déter-
minantes pour l’avenir de notre pays », a
noté le parti, relevant que le « rendez-vous
du 7 septembre doit être celui qui ouvre le
champ à un véritable débat politique, libre,
sérieux et porteur d’une véritable conscien-
ce des enjeux ». Il a estimé que les Algériens
sont en mesure de choisir librement le pro-
jet politique qui correspond le mieux à leurs
aspirations, pour le prochain quinquennat.
Sans le dire littéralement, le parti dirigé par
Sofiane Djilali s’achemine vers la participa-
tion à cette échéance électorale. « Jil Jadid
réaffirme sa volonté de contribuer à
construire les fondements démocratiques
du pays et à participer à l’avènement de
l’État de droit mais attend, en tout état de
cause, la manifestation d’une claire volonté
de la part des autorités pour une élection
qui ouvrira de nouvelles perspectives »,
note—t-il dans le communiqué. À ce titre, il
lance une consultation auprès de la base
militante et concertation avec les partis et
les personnalités nationales « pour une éva-
luation plus précise de la situation du pays
et entrevoir la possibilité d’une coopération
en vue d’une évolution politique du pays
dans les meilleures conditions ».

Sarah O.

SAHARA OCCIDENTAL 

La France se fait le complice
de l'occupant marocain

Fidèle à sa
duplicité, Paris est
en train de fouler
aux pieds, encore

une fois, les
résolutions de la

communauté
internationale
concernant le

Sahara occidental
en se faisant le

complice de Rabat
dans sa tentative

d'imposer son plan
d'annexion des

territoires sahraouis
occupés depuis

1975.

Le ministre français des
Finances et de l'écono-
mie Bruno Lemaire qui a

assisté vendredi à Rabat à un
forum d'affaires maroco-fran-
çais a annoncé la volonté de
son pays de participer au
financement d'une ligne
électrique de trois gigawatts
reliant la ville marocaine de
Casablanca à la ville de Dakh-
la dans le Sahara occidental
occupé. Cette annonce vient
confirmer le jeu trouble
auquel se livre Paris qui
reconnaît implicitement
qu'elle est un soutien à la
politique coloniale du Maroc.

De par son statut de
membre permanent du

Conseil de sécurité, la France
a toujours manœuvré pour
faire obstruction à l'élargisse-
ment des missions de la
Minurso aux questions rela-
tives aux atteintes des droits
de l'Homme dans les terri-
toires sahraouis occupés. Elle
a également manœuvré
pour réduire le financement
de la force onusienne en mis-
sion au Sahara occidental.

Mais le plus grave dans
cette annonce est que Paris a
foulé aux pieds les arrêts de
la Cour de justice européen-
ne qui a appelé les États
membres de l'Union euro-
péenne à ne pas conclure de
contrats de coopération avec
le Maroc englobant les terri-
toires sahraouis occupés. La
France se fait ainsi le compli-
ce du jeu puéril du Maroc qui
veut imposer sa souveraineté
sur des territoires qu'il a
occupé en 1975 et qui sont
sous le statut de territoires
non autonomes à décoloni-

ser. Finalement, le supposé
froid qui avait caractérisé les
relations entre la France de
Macron et le Maroc de M6
n'était que pure invention
pour mieux masquer le jeu
trouble de Paris qui semble
avoir bradé les principes de
"sa république" pour s'offrir
quelques contrats juteux
passés au mépris de la légali-
té internationale, de ses
engagements de membre
fondateur de l'Union euro-
péenne qui a déclaré caducs
les contrats signés avec
Rabat et englobant des par-
ties du Sahara occidental.

"Je vous assure que nous
sommes prêts à participer au
financement de ce projet. La
France entend également
coopérer avec le Maroc dans
le développement de projets
d'énergie solaire, d'énergie
éolienne et d'hydrogène vert,
en plus de l'énergie nucléai-
re", a martelé Bruno Lemaire
tout fier d'annoncer qu'il est

prêt à engager son pays dans
la voie du déni de justice et
de la non reconnaissance de
la légalité internationale.

Par cette vision de Paris du
développement et de la
coopération, elle montre
qu'elle reste une puissance
qui ne s'est pas départie de
son essence coloniale. Ses
prises de position dans
l'agression israélienne contre
la population de Ghaza, ses
velléités de pousser au pour-
rissement en Ukraine, ses
menaces d'intervenir dans la
région du Sahel où elle est
déclarée indésirable, prou-
vent qu'on pouvait tout s'at-
tendre de la France qui est en
train d'annoncer à la face au
monde qu'elle fait bel et bien
partie du club de ceux qui
ont fait du Conseil de sécurité
une coquille vide et ceux qui
n'accordent aucun respect
aux droits et à la légalité
internationale.

Slimane B. 

SITUATION DES DROITS DE L’HOMME AU SAHARA OCCIDENTAL OCCUPÉ 

Washington accable le Makhzen 
Alors que des milliers de femmes

et enfants palestiniens conti-
nuent de périr sous les bombar-

dements et sous l’emprise génocidaire
de l’armée sioniste, la question du
Sahara occidental occupé est égale-
ment au cœur des débats, comme c’est
le cas au sein du Département d’État
américain, qui dans un récent rapport,
accable le Makhzen pour ses violations
des droits de l’homme enregistrées en
2023, notamment les cas de torture en
détention, les traitements cruels, inhu-
mains ou dégradants, menés par les
forces de sécurité marocaines sur les
Sahraouis innocents. En attendant une
dénonciation avec la même intensité,
sur ce qui se passe à Ghaza, loin du dis-
cours pro-sioniste habituel des médias
occidentaux, le Makhzen, l’autre coloni-
sateur, vient d’être épinglé, pour une
énième fois, par les services américains
des affaires étrangères. « Durant l'année
2023, les autorités marocaines ont res-
treint la liberté d'expression, de réunion
et d'association, emprisonné des jour-
nalistes et des militants des droits de
l'homme, recouru aux menaces et au
harcèlement  », affirme le rapport en
question, faisant état de «  traitements
dégradants infligés à des personnes
placées en détention, et les abus com-

mis par la police, les forces de sécurité
et dans les centres de détention, en
toute impunité  ». Dénonçant «  la cor-
ruption et l’influence extrajudiciaire  »,
qui selon le département américain, a
« affaibli l’indépendance de la justice »,
le document a souligné que le ministè-
re public a reçu « six plaintes pour tortu-
re et 47 plaintes pour violence excessi-
ve au cours du premier semestre  ».
Dans sa publication, le département
exécutif fédéral puise ses sources
auprès d'ONG et d'associations locales,
à l’instar de l'Association marocaine des
droits de l'homme (AMDH), d’Human
Rights Watch (HRW) et d’Amnesty Inter-
national et Transparency International,
qui ont signalé des restrictions arbi-
traires, affirmant que les autorités
marocaines d'occupation  «  rejettent
systématiquement les demandes d'en-
registrement des groupes sahraouis de
défense des droits humains  ». Déplo-
rant le fait que « le Haut-commissaire
des droits de l'Homme n’a pas été auto-
risé à effectuer de visites au Sahara occi-
dental, pour la huitième année consé-
cutive », la même source met en avant
le paradoxe dû à «  la présidence du
Maroc, depuis le 1er janvier, du Conseil
des droits de l'homme de l'ONU, pour
un mandat de trois ans ». 

De nombreuses autres atteintes à la
liberté d'expression ont été évoquées
dans le même rapport, entre autres
«  l'usage des lois antiterroristes pour
poursuivre des personnes qui expri-
ment des opinions dissidentes, les
poursuites pénales et en diffamation
des journalistes, la restriction des
groupes de défense, et l’emprisonne-
ment des personnes pour leurs activités
ou convictions politiques, en utilisant
des accusations fallacieuses ». Le rap-
port relève, par ailleurs, le recours par
les autorités marocaines à la surveillan-
ce, notamment des militants des droits
humains, signalant «  une utilisation
généralisée de logiciels espions et de
technologies de surveillance par le gou-
vernement marocain ». « En mars 2023,
six militants marocains ciblés par le
logiciel espion Pegasus se sont joints à
un recours collectif en Californie contre
le fabricant du logiciel NSO Group  »,
précise à cet égard le rapport. Pour
conclure, le document souligne que
«  des rapports récurrents faisaient état
de corruption au sein du gouverne-
ment » et que « 72 % des citoyens consi-
dèrent que la corruption est répandue
dans les institutions et agences de
l’Etat » du Makhzen. 

Hamid Si Ahmed 
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LE MOUVEMENT ÉTUDIANT POUR LA PALESTINE RÉPRIMÉ

Les droits de l’Homme bafoués
dans les campus de l’Occident

CAUSE PALESTINIENNE 

Goudjil dénonce la passivité 
de la communauté internationale 

AGRESSION SIONISTE  À GHAZA 
Le bilan s'élève à
34 388 martyrs 

L e bilan de l'agression génocidaire
sioniste contre la bande de Ghaza

s'est alourdi à 34 388 martyrs et 77 437
blessés depuis le 7 octobre dernier, ont
indiqué hier les autorités palestiniennes
de la Santé. Selon la même source, l'ar-
mée d'occupation sioniste a commis 4
massacres au cours des dernières 24
heures dans la bande de Ghaza, faisant
32 martyrs et 69 blessés. Les autorités
palestiniennes de la Santé ont égale-
ment indiqué qu'un certain nombre de
victimes palestiniennes se trouvent
encore sous les décombres et sur les
routes, et que les forces de l'occupation
empêchent les ambulances et les
équipes de la Protection civile de leur
porter secours. Depuis le 7 octobre 2023,
l'armée sioniste mène une agression
sauvage contre l'enclave palestinienne
qui a entraîné des destructions massives
d'infrastructures en plus d'une catas-
trophe humanitaire sans précédent.   

20 PALESTINIENS ARRÊTÉS EN 24
HEURES EN CISJORDANIE OCCUPÉE 

Les forces d'occupation sionistes ont
arrêté, dans la nuit de vendredi à samedi,
20 Palestiniens, dont une femme, des
enfants et d'anciens prisonniers, dans
différents gouvernorats relevant de la
Cisjordanie occupée. Selon des médias
locaux et étrangers  ; «un grand nombre
de Palestiniens ont été arrêtés dans les
gouvernorats de Ramallah, El Khalil,
Naplouse, Tulkarem, Jénine et El-Qods
où une fille a été appréhendée avant
d'être relâchée ».

Ces arrestations ont été accompa-
gnées d'abus contre les détenus et leurs
familles, sans compter la destruction et
le sabotage des maisons des Palestiniens
et la saisie de leurs véhicules, ajoute les
mêmes sources. Le nombre total des
arrestations depuis le 7 octobre s'est
élevé à environ 8 480, dont ceux qui ont
été arrêtés à leur domicile, aux postes de
contrôle militaires ainsi que ceux qui ont
été contraints de se rendre sous la pres-
sion et ceux qui ont été retenus en
otage. 

A. N. ch. 

RECOURS DU NICARAGUA CONTRE
L'ALLEMAGNE

Le verdict 
de la  CIJ connu
mardi prochain 

L a Cour Internationale de Justice (CIJ)
se prononcera mardi prochain sur un

recours du Nicaragua qui accuse l'Alle-
magne d'avoir violé la convention sur le
génocide de 1948 en fournissant des
armes à l'entité sioniste contre la Bande
de Ghaza, a annoncé la plus haute juri-
diction de l'ONU.

« Le mardi 30 avril 2024, la Cour inter-
nationale de Justice rendra son ordon-
nance sur la demande en indication de
mesures conservatoires présentée par le
Nicaragua en l’affaire concernant des
manquements allégués à certaines obli-
gations internationales relativement au
Territoire palestinien occupé (Nicaragua
c. Allemagne)  », indique la CIJ dans son
texte.

Selon le communiqué publié sur son
site officiel, la CIJ a précisé qu'  «une
séance publique aura lieu à 15 heures au
Palais de la Paix, à La Haye », au cours de
laquelle le président de la Cour donnera
lecture de l’ordonnance. Le 1er mars der-
nier, le Nicaragua avait introduit une
requête devant la haute instance onu-
sienne qui siège à La Haye, demandant
notamment aux juges d'imposer des
mesures d'urgence pour que Berlin cesse
de fournir des armes et d'autres aides à
l'entité sioniste. Les audiences publiques
consacrées à cette demande se sont
tenues les 8 et 9 avril courant. 

A. N. ch. 

Les dirigeants des pays
occidentaux appliquent leur

politique de « deux poids
deux mesures » contre leurs

propres citoyens parce qu’ils
sont du côté des droits du

peuple palestinien,  un
peuple colonisé par

l’occupation israélienne
depuis1948.

L a machine répressive occidentale est,
en effet, déclenchée contre les étu-
diants, y compris les étudiants améri-

cains de confession juive, et contre l’élite
des pays occidentaux pour freiner le tsuna-
mi de soutien à la cause palestinienne qui
déferle partout. L’engagement des étu-
diants aux États-Unis et dans d’autres pays
occidentaux, dont la France, est remar-
quable. Les étudiants font preuve d’un
courage admirable en prenant le risque
que les mesures répressives des adminis-
trations universitaires ou les arrestations
compromettent leurs études. L’attache-
ment des étudiants aux valeurs huma-
nistes passent avant les calculs de carrière.
Ils ont rejeté le récit mensonger occidental
concernant l’entité sioniste et ont compris
qu’il s’agit de la réparation d’une injustice
historique qui dure depuis plus de 75 ans
et qui a chassé les Palestiniens de leurs
terres. Les manifestations pro-palesti-
niennes dans les campus américains ne
sont pas un mouvement spontané, font
remarquer les observateurs. Ce mouve-
ment a été préparé durant de longues
années par les campagnes BDS (Boycott,
Désinvestissement et Sanctions contre
l’entité sioniste) menées dans les campus.
Ces campagnes sont inspirées par le boy-
cott de l'Afrique du Sud dans les années
1980. Les étudiants exigent que leurs uni-
versités rompent les relations avec les insti-
tutions sionistes et exigent également l’ar-
rêt de l’agression sioniste contre Ghaza.
Dans de nombreux cas, les étudiants sont

soutenus par leurs professeurs. Les obser-
vateurs ont comparé le mouvement estu-
diantin actuel avec celui des années 1960
et 1970 qui s’était soulevé contre la guerre
américaine au Vietnam. Aujourd’hui, le kef-
fieh, symbole de solidarité avec Ghaza, est
brandi par les étudiants qui défient les
forces répressives, que ce soit à Sciences-
Po à Paris, ou dans de prestigieuses univer-
sités aux États-Unis, à Londres, à   Rome,
Berlin, au Japon, en Corée du Sud, en Aus-
tralie,…  Ils scandent des slogans pro-résis-
tance palestinienne et hissent le drapeau
palestinien sur les fenêtres et au-dessus de
l'entrée des bâtiments. Le battage média-
tique occidental en faveur de l’entité sio-
niste n’y peut rien.

BANNIR L’ENTITÉ SIONISTE DES
COMPÉTITIONS SPORTIVES

INTERNATIONALES
L’effet produit par l’opération de la

résistance palestinienne, Déluge d’Al-Aqsa,
menée le 7 octobre 2023, a montré com-
ment le « deux poids deux mesures » des
pays occidentaux en faveur de l’entité sio-
niste, découle plus d’un choix délibéré que
d’une erreur fortuite. Ainsi, à la trentaine de
députés de La France insoumise et écolo-

gistes qui réclament que soient appliquées
à l’entité sioniste lors des Jeux Olympiques
"les mêmes sanctions qu'à la Russie", le
Comité international olympique a cynique-
ment répondu «pas question». Le prési-
dent français Emmanuel Macron a exclu, lui
aussi, la possibilité de placer sous bannière
neutre les athlètes de l’entité sioniste lors
des Jeux olympiques de Paris, au contraire
des Russes. Ce n’est pas l’avis de l’Associa-
tion France Palestine Solidarité et la Cam-
pagne BDS France qui «exigent qu’Israël ne
soit pas autorisée à participer aux J.O. en
raison des crimes de guerre qu’il commet à
l’encontre du peuple palestinien et de l’ar-
rêt de la Cour International de Justice qui a
reconnu un risque plausible de génocide à
Ghaza ». Les gens épris de paix et de liberté
ne veulent pas que les Jeux Olympiques de
Paris, qui vont se dérouler du 26 juillet au
11 août, entrent dans l’histoire sportive
comme l’événement qui a cautionné les
crimes génocidaires de l’armée nazi-sionis-
te. Ils sont des centaines de milliers à tra-
vers le monde à avoir déjà signé deux péti-
tions appelant à «bannir Israël #BanIsrael
des compétitions sportives internationales,
y compris des JO ». 

M’hamed Rebah

D ans une allocution, lue
en son nom lors de la
5e Conférence de la

Ligue des parlementaires pour
El-Qods, dont les travaux ont
débuté vendredi à Istanbul
(Turquie),  le Président du
Conseil de la nation Salah
Goudjil a dénoncé « la passivité
de la communauté internatio-
nale et sa politique de deux
poids, deux mesures à l'égard
de la cause palestinienne  ».
Selon lui, «  la tragédie de
Ghaza, en Palestine meurtrie et
opprimée, a mis à nu la fragilité
de l'ordre international actuel
et entamé la crédibilité de son
système juridique, qui d'un
mécanisme de protection et de
consécration de la paix et de la
sécurité internationales s'est
mu en un piètre instrument de
tromperie, d'arbitraire et de
justification du crime ».

«  Malgré les crimes contre
l'humanité commis à Ghaza, la
plupart des composantes de la
communauté internationale
incriminent la victime et épar-

gnent le bourreau  », a-t-il
dénoncé. «  C'est une grave
dérive d'un ordre international
irresponsable », a-t-il dit, appe-
lant à engager «  la réforme
nécessaire pour asseoir un
ordre plus juste et plus équili-
bré ».

Le président du Conseil de
la nation a, dans ce contexte,
réaffirmé « la position constan-
te de l'Algérie en faveur de la
cause palestinienne juste et
son soutien absolu au droit du
peuple palestinien à la résistan-

ce jusqu'à l'établissement de
son Etat indépendant avec El-
Qods comme capitale ».

«  L'Algérie, en tant que
membre non permanent du
Conseil de sécurité des Nations
unies, s'emploie à faire
entendre la voix des peuples
arabes et africains, notamment
ceux sous le joug colonial », a-t-
il indiqué, soulignant que la
diplomatie algérienne «  s'est
engagée dans une course
contre la montre pour consa-
crer son mandat à tout ce qui

est à même d'accélérer le règle-
ment de la question palesti-
nienne conformément à la
volonté du peuple palestinien,
poursuivre ses efforts en coor-
dination avec les partenaires
des pays arabes et musulmans
et les membres du Mouvement
des non-alignés (MNA) pour
l'adhésion pleine et entière de
la Palestine à l'ONU, et faire en
sorte que le Conseil de sécurité
assume sa responsabilité vis-à-
vis de l'histoire ».

Ania Nch. 

L es travaux de la 6ème conférence du Parle-
ment arabe à laquelle le président de l'As-
semblée populaire nationale (APN), Bra-

him Boughali prend part, ont commencé hier au
Caire. En effet, selon un communiqué de l’APN
« le président de l'Assemblée populaire nationa-
le (APN), Brahim Boughali s’est rendu, vendredi
au Caire (Egypte), à la tête d'une délégation de

députés de l'APN, pour prendre part aux travaux
de la 6e conférence du Parlement arabe et des
présidents des parlements arabes ». « Les travaux
de cette conférence débuteront samedi et
«seront consacrés à l'écoute des allocutions et
interventions des chefs des délégations partici-
pantes », précise la même source.

S. O.

CAIRE
Début des travaux de la 6e conférence

du Parlement arabe 
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ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR 
Un protocole
d’accord signé
avec la Zambie 
Le ministre de l'Enseignement

supérieur et de la Recherche
scientifique, Kamel Baddari, a annon-
cé la signature d'un protocole d'ac-
cord avec son homologue zambien,
le ministre de l'Éducation, Douglas
Munsaka Sikalema. Le ministre a
expliqué que ses services développe-
ront, à travers ce protocole d'accord,
la relation dans le domaine de l'en-
seignement supérieur et de la
recherche scientifique avec l'État de
Zambie. Aussi, par le biais de ce
mémorandum, a ajouté Baddari, l'Al-
gérie accueillera également 67 d'étu-
diants zambiens,  dont 44 étudiants
qui ont déménagé en Algérie cette
année. Le ministre a révélé que son
homologue zambien a été très
impressionné par l'expérience algé-
rienne dans le domaine de l'ensei-
gnement supérieur et de la
recherche scientifique, notamment
l'expérience de création d'institutions
économiques au niveau universitaire.
D’autre part, le ministre de l’Ensei-
gnement supérieur  a  indiqué que
l'Algérie accueille actuellement 6000
étudiants étrangers en
Algérie. « L’université algérienne leur
offre une formation et un enseigne-
ment de qualité qui leur permettent
de s’engager facilement dans la vie
professionnelle dans leur pays », a-t-il
déclaré, relevant que l'Algérie « est
attractive pour les étudiants étran-
gers, en raison de la qualité de l'en-
seignement supérieur, du sérieux et
de la langue utilisée dans l'enseigne-
ment ». 

Ania Nch. 

TRANSPORT AÉRIEN
Zahana exige
des prestations
de qualité
présidant hier une réunion d’éva-

luation des activités du transport
aérien, à l'École nationale supérieure
maritime (ENSM) de Bou-Ismaïl, en
présence de tous les acteurs affiliés
au secteur, du wali de Tipasa, de
membres du Parlement et des autori-
tés civiles et militaires locales, le
ministre des Transports, Mohamed El-
Habib Zahana, a émis un ensemble
d’instructions et de directives.
Notamment sur le transport de nos
pèlerins vers les Lieux Saints, ainsi
que les procédures mises en place
pour accueillir la communauté algé-
rienne à l'étranger et assurer sa circu-
lation dans les aéroports à travers le
pays pendant la période d'été. Après
avoir écouté plusieurs rapports et
présenté les différentes mesures pro-
grammées en prévision de ces dates,
le ministre a fait part de son souhait
de faire de ces  événements un suc-
cès, en mobilisant toutes les capacités
matérielles et humaines au niveau
des aéroports du pays, tout en amé-
liorant le niveau de services et la prise
en charge optimale des passagers. En
outre, Zahana a appelé à travailler en
coordination avec tous les acteurs et
à intensifier les efforts pour atteindre
les objectifs fixés, soulignant que les
intérêts de l'administration centrale
sont à l'écoute et prêts à intervenir
pour faire face à tous les problèmes
que rencontrent les gestionnaires du
secteur dans l'exercice de leurs fonc-
tions, à condition qu'il y ait une éva-
luation périodique jusqu'à atteindre
la fourniture de services aux normes
internationales.

H. S. A. 

LA CROISSANCE, LES RÉSERVES DE CHANGE, LA BALANCE DES PAIEMENTS ET LE MARCHÉ BOURSIER
EN PLEINE EMBELLIE

Voyants de l’économie au vert 
Témoignant d’une

dynamique positive et d’un
avenir prometteur, le

ministre des Finances,
Laâziz Faïd, a révélé hier,

lors d’une conférence
organisée au siège du

ministère, sur les
conclusions des Réunions
de printemps 2024 du
Groupe de la Banque
mondiale et du Fonds

monétaire international,
auxquelles il avait pris part

la semaine dernière à
Washington, aux Etats-
Unis, que « le taux de

croissance économique en
2023 a atteint 4,1% ».

Un chiffre qui met en
exergue les avancées
économiques notables

de l’Algérie en 2023, et dessine
ainsi un horizon et une embel-
lie économique des plus
encourageants pour le pays.
Affirmant dans son allocution
qu'il s'agit «  du même taux
attendu par le Fonds monétai-
re international (FMI)  », le
ministre a également indiqué
que «  les réserves de change
avaient progressé de 61 mil-
liards USD en 2022 à 69 mil-
liards USD en 2023, soit l'équi-
valent de 16 mois d'importa-
tions de marchandises ». Dans
son rapport, Laâziz Faïd a
notamment souligné que «  la
valeur du dinar algérien a aug-
menté de 4,5% par rapport au
dollar américain  ». Une crois-
sance, qui selon le ministre,
«  résulte de la performance
robuste de plusieurs secteurs
économiques nationaux  », ce

qui «  met en avant les bons
indicateurs réalisés grâce aux
« efforts consentis par les pou-
voirs publics  ». Il a, dans ce
cadre, noté que « le solde de la
balance des paiements avait
affiché un excédent de 6,53
milliards USD en 2023 ».

L’efficacité de La
poLitiqUe économiqUe

soULevée
Concernant l'intégration du

Crédit populaire algérien (CPA)
à la bourse, Laâziz Faïd a quali-
fié ce processus d'«  histo-
rique  »   et d«  extrêmement
réussi », annonçant au passage
« l'intégration de la Banque de
développement local à la
bourse dans les prochains
jours ». Dans le même volet, le
ministre a fait savoir que « les
banques mettront en œuvre
dans les prochains jours une
réduction significative du taux
d’intérêt, ce qui contribuera au

financement de l’économie
nationale et à l’amélioration
des investissements », ajoutant
que cette réduction «  aura un
impact direct sur l'inflation ». À
ce sujet, Faïd a fait savoir qu'el-
le avait enregistré « un ralentis-
sement du fait de la baisse des
prix des produits frais  », souli-
gnant que «  les pouvoirs
publics s'emploient à stabiliser
l'indicateur de l'inflation ». « Le
Fonds national d'investisse-
ment a par exemple contribué
à hauteur de 500 milliards de
dinars entre 2023 et 2024 dans
le financement de projets fer-
roviaires et miniers, notam-
ment les projets de Gara Djebi-
let et le projet intégré de phos-
phate  », a en outre déclaré le
ministre, indiquant que «  la
valeur des prêts destinés à
l'économie par les établisse-
ments bancaires était estimée
à 10,750 milliards de dinars  ».
Et d’affirmer, dans le même

cadre, que ces résultats
avaient été évalués de manière
positive par la Banque mon-
diale et le Fond monétaire
international, ce qui atteste, a-
t-il dit, de «  l'efficacité de la
politique économique natio-
nale  ». Pour 2024, le ministre
des Finances prévoit «  une
croissance économique de
3,8%, soutenue par l'augmen-
tation des dépenses
publiques ».

L’adhésion à La banqUe
des bRics, Les deRnièRes

RetoUches 
Évoquant les indicateurs

globaux de l'économie natio-
nale, le ministre des Finances a
évoqué « la question de l'adhé-
sion de l'Algérie à la banque
BRICS  », affirmant qu'elle est
«  dans sa phase finale  ». À ce
propos, le ministre des
Finances a révélé avoir eu une
réunion à Washington avec le
chef de la nouvelle Banque de
développement des BRICS, au
cours de laquelle ils ont discu-
té des progrès de l'adhésion
de l'Algérie à cette institution
financière internationale. Et de
déclarer, dans ce sens: «  au
cours de ma rencontre à
Washington avec le président
de la Nouvelle Banque de
Développement (NBD) des
BRICS, au cours de laquelle
nous avons discuté des pro-
grès de l'adhésion de l'Algérie
à cette institution financière
internationale  ». Au même
titre, le premier argentier du
pays a confirmé que «  le pro-
cessus se poursuit selon le
calendrier convenu, et que les
procédures juridiques liées à
cette adhésion sont dans leur
phase finale ».

Hamid Si Ahmed 

Ph
  :

  D
R

La 4e édition du concours de l’innova-
tion dans l’agriculture en Afrique «
Africa Sipsa Innov Award » a été lan-

cée hier à Alger, au siège du Groupe de
Réflexion de l’incubateur Filaha Innov
(GRFI), organisateur de l’évènement. Un
trophée baptisé cette année « Trophée
Sid-Ahmed Ferroukhi », en hommage à
l’ancien ministre de l’Agriculture, décédé
en juin 2022, et destiné aux porteurs
d’idées et de projets innovants africains
dans les différents domaines de l’agricultu-
re, de l’agro-alimentaire, de la pêche et de
l’aquaculture. Dans son communiqué, le
GRFI a indiqué que cette compétition afri-
caine vise à « contribuer à la mise en place

d’un écosystème favorable à l’éclosion du
génie créatif de la jeunesse, à la promotion
et au développement de startups et de
micro-entreprises pérennes et prospères
soutenues par des dispositifs réglemen-
taires et financiers évolutifs, souples et
dynamiques mis en place par l’État ». Le
concours offrira également, selon la même
source, « un espace privilégié à une jeunes-
se débordante de créativité pour valoriser
ses connaissances scientifiques et le
savoir-faire ancestral de notre paysannerie,
par l'intégration notamment d'outils tech-
nologiques des temps nouveaux  ». Filaha
Innov’ Incubator est une structure d’appui
aux projets innovants en agriculture, en

agroindustrie et en aquaculture en Algérie,
managée par une équipe d’experts de la
fondation Filaha Innove (GRFI), de consul-
tants et de collaborateurs, mutualisant
expériences, compétences et réseaux pour
promouvoir une agriculture intelligente et
durable en Algérie. L'incubateur FILAHA
INNOV' est labellisé par le ministère de
l’Économie de la connaissance et des Star-
tup, il couvre les domaines d’intervention
suivants: Agriculture via sa section SIPSA
INNOV’, Pêche et aquaculture via sa sec-
tion AQUA INNOV’, Agroalimentaire via sa
section AGRIFOOD INNOV’ et Agroécolo-
gie via section AGROECO INNOV’.

H. S. A. 

LANCEMENT HIER DE LA 4E ÉDITION DU CONCOURS "AFRICA SIPSA INNOV AWARD"

Catalyser le génie algérien 

ÉTUSA-USTHB

La caravane ‘’sciences pour tous’’ lancée à Alger 
L'Université des sciences

et de la technologie
Houari -Boumèdiène

(USTHB) et l'Entreprise de
transport urbain et suburbain
d'Alger (ETUSA) ont lancé hier
une caravane scientifique :  ‘’La
science pour tous’’ qui devra
se déployer durant un mois
dans la wilaya d'Alger. Selon
un communiqué de l’USTHB,
cette caravane est destinée à
rapprocher l'Université du

citoyen à travers l'organisation
in situ d’animations et des
démonstrations de vulgarisa-
tion de la science, et ce dans
divers domaines scientifiques
et technologiques, notam-
ment les mathématiques, la
physique, l'électricité, l'envi-
ronnement, les sciences de la
terre, le Génie civil, la biologie,
la chimie, l'intelligence artifi-
cielle, l'informatique et l'éner-
gie. L’ (USTHB Science-Bus) se

déploiera  au niveau des
espaces publics de la wilaya
d’Alger, notamment les
Sablettes, la prise d'eau, les
parcs des Grands Vents et de
Ben Aknoun ainsi que dans
d'autres espaces publics pour
intéresser les enfants aux
sciences et aux technologies et
leur inculquer l'esprit de créati-
vité et de l'innovation, note le
communiqué. La même source
relève que cette initiative

«  constituera aussi pour les
futurs bacheliers des portes
ouvertes ambulantes sur l'uni-
versité des sciences et techno-
logie Houari Boumèdiène ». En
outre cette action vise à
« éveiller et stimuler la créativi-
té et l'inventivité des enfants
afin de rendre la science acces-
sible pour tous  », conclut le
communiqué.

A. Nch 
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LAÏD REBIGA À PARTIR
DE JIJEL :
« La
préservation
de la mémoire
nécessite
l’utilisation
de nouvelles
technologies  »
L e ministre des Moudjahidine

et des Ayants-droit, Laïd Rebi-
ga, a souligné, vendredi dernier à
Jijel, que la préservation de la
mémoire nationale et sa transmis-
sion aux générations actuelles
«restent conditionnées par l’utili-
sation des moyens de communi-
cation et des technologies
modernes». Intervenant sur les
ondes de la radio régionale de
Jijel, à l’entame d’une visite d’ins-
pection et de travail dans la
wilaya, où il a présidé, hier, la com-
mémoration du 66ème anniversai-
re de la bataille de Settara, le
ministre a insisté sur le fait que
l’effort de préservation de la
mémoire nationale et à sa trans-
mission aux générations mon-
tantes doit être déployé en s’ap-
puyant sur les moyens de commu-
nication et les technologies
modernes. Il s’agit-là, a-t-il assuré,
«d’un moyen sûr d’armer les géné-
rations à venir d’une culture histo-
rique à la mesure des sacrifices
des chouhada et des moudjahidi-
ne». Revenant à sa visite de travail
dans la wilaya de Jijel, Rebiga a
indiqué qu’«elle s’inscrivait dans le
cadre de la commémoration du
66ème anniversaire de la bataille
de Settara (26-27 avril 1958) qui
constitue, a-t-il dit, «l’une des
importantes épopées de l’histoire
de la glorieuse Révolution dont le
message doit être transmis aux
jeunes générations». Le ministre
des Moudjahidine et des Ayants
droit a rappelé que, «l’Algérie a
conquis sa liberté et recouvré sa
souveraineté par le sang, la lutte
et les valeurs nationales authen-
tiques». Cette célèbre bataille eut
lieu au Djebel Dar El Hedada, près
du douar de Beni Sbih, dans la
zone deux de la wilaya II histo-
rique, après que les forces colo-
niales, ayant obtenu des informa-
tions faisant état de la présence
d’un nombre important de Moud-
jahidine de l’Armée de libération
nationale (ALN), ont lancé une
attaque surprise, tôt le matin, en
utilisant l’aviation et des centaines
d’hommes de troupe lourdement
armés, appuyés par l’artillerie et
des bombes incendiaires. Consta-
tant la farouche résistance des
Moudjahidine, l’armée d’occupa-
tion française a battu le rappel de
la légion étrangère. Cet affronte-
ment direct a duré 33 heures,
selon des sources historiques.

L. Z.

TABI À PROPOS DE LA NUMÉRISATION DU SECTEUR :

« La justice électronique
est une étape décisive »

« Le président de la
République a insisté pour
donner au secteur de la

Justice tous les moyens lui
permettant de faire face

aux défis que rencontre le
monde actuellement », a

affirmé Abderrachid Tabi,
ministre de la Justice, garde

des Sceaux, lors de son
intervention à l’occasion du
soixantième anniversaire de

la création de la Cour
suprême.

L e ministre de la Justice
souligne, la nécessité «
d’impliquer tous les

acteurs et intervenants pour
faire de la numérisation du sec-
teur de la justice une réussite
totale, dont l’étape décisive est
la justice électronique».

Il rappelle ainsi que le secteur
de la justice, ayant été l’un des
précurseurs de la numérisation
de l’administration en Algérie,
«a connu une avancée remar-
quable dans son parcours vers
une numérisation complète et
complémentaire du secteur de
la justice ». « La réforme complè-
te de la justice et sa numérisa-
tion est d’ailleurs l’un des 54
engagements du président de la
République les plus importants
et nous nous sommes appliqués
à le mettre en œuvre, notam-
ment grâce aux moyens consé-
quents qui ont été mis à la dis-
position du secteur », assure
aussi Abderrachid Tabi dans son
discours.

Toujours dans le même
cadre, le ministre a en outre,

indiqué que : « La réforme glo-
bale visant à consolider la justice
électronique, qui figurait parmi
les priorités du président de la
République, vise à assurer la
sécurité judiciaire du citoyen, à
écouter ses préoccupations et à
assurer le règlement de ses
litiges judiciaires », a-t-il précisé.
Poursuivant que : « Les pro-
grammes de réforme de la justi-
ce adoptés par l’État ont permis
le renforcement des structures
judiciaires pour rapprocher la
justice du citoyen, la création de
pôles et de tribunaux spéciali-
sés, l’augmentation du nombre
de juges et d’employés, l’atten-
tion portée à leur formation, et
l’accent mis sur la spécialisation
pour s’adapter aux transforma-
tions nationales et internatio-
nales ».

Dans ce contexte, Abderra-
chid Tabi  a évoqué  « la voie  dif-
ficile menant au système de jus-
tice électronique et numérique
intégré, qui a permis de faciliter
les transactions judiciaires et

administratives et de réviser
attentivement le système judi-
ciaire », avant d’appeler tout un
chacun   à « unir ses efforts avec
les développements rapides
observés dans le secteur de la
justice ».

L’ENGAGEMENT
INTERNATIONAL POUR LA
NUMÉRISATION EST UNE
NÉCESSITÉ IMPÉRATIVE 

De son côté, le premier prési-
dent de la Cour suprême, Taher
Mamouni, a expliqué que « le
soixantenaire de la création de
la Cour suprême est une autre
étape pour évaluer ce qui a été
accompli par notre système
judiciaire au cours de la dernière
décennie, notamment à la
lumière des  réalisations du pays
dans divers domaines écono-
miques et sociaux».

Le même intervenant a rap-
pelé, à cet effet, que «  la Cour
suprême commencé à mettre en
place un programme de numéri-
sation du travail judiciaire afin

d’aboutir à une Cour suprême
électronique, ce qui reflète l’in-
carnation du slogan de son
anniversaire : « Vers une Cour
suprême électronique ». Préci-
sant que : « L’engagement inter-
national dans le domaine de la
numérisation est une nécessité
impérative qui nécessite que la
Cour suprême échange son
expertise et ses expériences
avec les cours de cassation avec
lesquelles nous entretenons des
relations de coopération pour
développer la modernisation du
secteur de la justice », a-t-il sou-
ligné. 

Il est à noter que la cérémo-
nie de commémoration a per-
mis  la projection d’un film
documentaire sur la Cour suprê-
me depuis sa création, produit
par la Télévision publique, et un
programme d’interventions de
représentants des Cours
suprêmes de pays amis et frères
tels que la Tunisie, la Libye et
l’Arabie saoudite, qui traitaient
dans leur intégralité de l’expé-
rience de leurs organes judi-
ciaires suprêmes dans le domai-
ne de la numérisation de leurs
méthodes de travail.

Rappelant que la Cour suprê-
me, créée en 1964,  est un orga-
ne judiciaire constitutionnel qui
réglemente le travail des
conseils judiciaires et des tribu-
naux, assure l’unification de la
jurisprudence judiciaire dans
tout le pays et garantit le respect
de la loi. Sa mission est d’exercer
un contrôle sur les ordonnances,
arrêts et décisions judiciaires,
quant à leur bonne application
de la loi et à leur respect des
formes et des règles de procé-
dure.

Sarah  O.

9E CONGRÈS DE LA SOCIÉTÉ ALGÉRIENNE D'ORTHODONTIE

La formation continue mise en avant 
L es participants aux travaux du 9e

congrès de la Société algérienne d'or-
thodontie  entamés vendredi dernier,

ont réaffirmé, l'importance de prioriser la
formation continue pour être au diapason
avec les développements que connaît le
monde dans ce domaine.

Lors de cette manifestation scientifique
organisée, deux jours durant, sous le thème
: «Orthodontie moderne: possibilités et
limites», en présence d'éminents spécia-
listes nationaux et étrangers dans ce domai-
ne, les participants ont passé en revue les
dernières techniques et évolutions dans le
domaine de l'orthodontie, ainsi que les
défis et les perspectives de cette spécialité.
Dans une allocution prononcée à l'occasion
de l'ouverture de cette rencontre, le nou-

veau président de la Société algérienne
d'orthodontie, Dr Reda Lotfi Alim, a indiqué
que, «le thème de ce congrès reflète pleine-
ment l'engagement des spécialistes à
explorer les opportunités offertes dans le
contexte des progrès réalisés dans le
domaine de l'orthodontie, tout en recon-
naissant les défis auxquels nous sommes
confrontés».

Soulignant, «la nécessité pour les méde-
cins spécialistes et les étudiants de bénéfi-
cier d'une formation continue afin de s'en-
quérir des pratiques modernes dans ce
domaine, le président de la Société a fait
savoir que ce congrès se veut une occasion
pour échanger les idées et les expertises
entre spécialistes nationaux et étrangers.
Pour sa part, la présidente du 9e congrès et

chef de service d'orthodontie à l'hôpital de
Beni Messous, Pr. Nadira Benkharfallah a
mis en avant «l'importance de promouvoir
cette spécialité» et la développer davanta-
ge. L'ancienne présidente de la Société
algérienne d'orthodontie, Pr. Safia Laraba a
mis l'accent sur, «la nécessité de suivre les
progrès que connaît le monde dans le
domaine de l'orthodontie en priorisant la
formation continue et en organisant des
rencontres similaires pour échanger les
expertises et les expériences». Lors de cette
rencontre, les dernières techniques d'ortho-
dontie ont été passées en revue, ainsi que
l'utilisation de la technologie numérique et
de l'intelligence artificielle dans cette spé-
cialité, et les stratégies de traitement.

L. Zeggane

JOURNÉE NATIONALE DES PERSONNES ÂGÉES

Le CNDH salue les efforts constants de l'État
L e Conseil national des

droits de l'Homme (CNDH),
a salué, dans un communi-

qué, l'action de l'État et ses
efforts constants pour accompa-
gner les personnes âgées en
milieu familial et dans les centres
d'accueil, et ce, à l’occasion de la
Journée nationale des per-
sonnes âgées célébrée le 27 avril
de chaque année.

En effet, le CNDH a salué «l'ac-
tion de l'État et ses efforts

constants pour accompagner
cette catégorie en milieu familial
et dans les centres d'accueil,
insistant en particulier sur les
instructions données par le pré-
sident de la République, Abdel-
madjid Tebboune, à l'adresse du
gouvernement en vue de
prendre les mesures nécessaires
pour la révision des pensions
des retraités dont un grand
nombre d'entre eux font partie
de la catégorie des personnes

âgées», ajoute le communiqué.
Ce dernier a rappelé que, «les
personnes âgées sont le réser-
voir essentiel des valeurs
morales et de la mémoire histo-
rique de la Nation et méritent
tous le respect et la considéra-
tion», préconisant «de veiller, à
chaque occasion, à rappeler à
tous que l'être humain en attei-
gnant un certain âge, a besoin
d'une bonne prise en charge et
de bienveillance de la part de

son entourage». Le Conseil a
rappelé «la nécessité de réaliser
des études sociologiques et des
recherches scientifiques de ter-
rain pour créer une base de don-
nées, et partant obtenir des indi-
cateurs scientifiques clairs et
précis sur la situation sociale et
sanitaire des personnes âgées
dans la société algérienne, en
tenant compte du tissu démo-
graphique de chaque région du
pays». L'importance de cette

étude réside dans «le renforce-
ment de la prise en charge des
personnes âgées et la garantie
d'une coordination efficace
entre les secteurs concernés,
ainsi que les organisations de la
société civile chargées d'assurer
un accompagnement et une
prise en charge sociale aux per-
sonnes âgées, en appui aux
efforts de l'État dans ce sens», a
conclu la même source.

L. Z.
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Abderrachid Tabi, ministre de la Justice, garde des Sceaux
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IL AVAIT RÉUSSI À DEVENIR LE VÉRITABLE PATRON DU PORT D'ORAN EN USURPANT LA FONCTION DE COLONEL 

Un escroc notoire demain
devant la justice 

Poursuivi pour usurpation
de fonction réglementée,

escroquerie et faux et
usage faux, un dangereux

individu, comparaîtra
demain lundi, devant le

tribunal d'Oran.

C e dernier avait  grâce au mensonge, à
l'esbroufe et les menaces réussi à s'in-
troduire dans l'administration du port

d'Oran, à proposer voire imposer, des nomi-
nations à des postes clé et même à triturer la
nomenclature des postes budgétaires pour
en  créer de nouveaux. Selon l'arrêt de renvoi
dont nous détenons une copie, cet individu
n'a pas trouvé mieux que de s'offrir le grade
de colonel des services de la sécurité prési-
dentielle en mission spéciale au port d'Oran,
un statut qui lui avait permis de devenir le
véritable décideur dans cette institution.
Tout a commencé quand les services de
sécurité avaient eu vent de l'existence d'un
individu qui se faisait passer pour un officier
des services de la sécurité présidentielle qui
avait réussi à tisser une toile au niveau du
port d'Oran en soumettant certains cadres au
chantage et à la menace. Ces derniers, enten-
dus dans le cadre de l'enquête ont confirmé
les faits ce qui a conduit les services de sécu-
rité à interpeller cet individu qui a des anté-
cédents judiciaires pour des affaires simi-
laires. Au cours des investigations, les poli-
ciers ont découvert que cet individu avait
"ordonné" plusieurs nominations parmi les
responsables du terminal conteneurs, a
obtenu le changement des responsables du
service zoning de ce terminal.  Il était devenu
un homme qui avait tous ses accès au port

d'Oran, qui avait réussi à s'offrir l'amitié et la
soumission de plusieurs responsables qu'il
tenait par les promesses de promotion ou
des menaces.

La perquisition effectuée dans son domi-
cile a permis de saisir plusieurs pièces à
conviction qui confirment les griefs retenues
contre lui. Mais le plus étonnant dans cette
affaire est comment les cadres d'une entre-
prise nationale ont pu se faire berner par un
escroc qui les asservis et fait d'eux ses
hommes de main. Il avait réussi à tisser une
toile de complice, notamment dans les acti-
vités du terminal à conteneurs ce qui laisse
supposer que des marchandises importées,
douteuses, auraient pu quitter l'enceinte du
port grâce justement à la toile mise en place

par ce quidam qui devra répondre de ses
actes devant la justice. La facilité avec laquel-
le il s'est introduit dans l'enceinte portuaire
et comment il s'est incrusté dans les rouages
de la direction générale de l'entreprise qui
gère cette infrastructure laisse perplexe.

Elle laisse supposer qu'au niveau de cette
entreprise, plusieurs choses devraient être
révisées car en plus de cette rocambolesque
affaire, un lanceur d'alerte a affirmé que des
cadres poursuivis et condamnés dans l'affai-
re Haddad à de la prison ferme et qui ont vu
leur pourvoi en cassation auprès de la Cour
suprême rejeté en juin 2022, continuent
d'occuper leurs postes alors qu'ils seraient
sous le coup de mandat d'arrêt.

Slimane B.
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CROISSANT ROUGE ALGÉRIEN 
Une AG pour

présenter le bilan 
L e Croissant-Rouge algérien (CRA) a

tenu, hier au Cercle national de l'Ar-
mée à Béni Messous (Alger), une Assem-
blée générale (AG) ordinaire consacrée à
la présentation de son bilan pour l'année
2023. À l'ouverture de cette Assemblée,
la présidente du CRA, Ibtissem Hamlaoui,
a indiqué que le bilan de 2023 était "très
important", se félicitant des "efforts"
consentis par les bénévoles tout au long
de l'année écoulée. Les travaux de l'As-
semblée générale ont vu l'adoption à
l'unanimité du bilan annuel qui a inclus
les deux rapports financier et moral, suite
à leur présentation devant les partici-
pants à l'Assemblée générale. Le Règle-
ment intérieur de l'organisation a, égale-
ment, été adopté lors de cette Assem-
blée générale, outre l'élection des nou-
veaux membres du Conseil d'administra-
tion.

R. N.

LE PRÉSIDENT DU PARTI SAWT
ECHAÂB :

« Protégeons
les acquis

de l’Algérie »
L e président du parti Sawt Echaâb (La

voix du peuple), Lamine Osmani, a
appelé hier à M'sila, la classe politique à
"valoriser les acquis du pays et à les pro-
téger". M. Osmani, qui présidait une ren-
contre avec les militants de son parti, à
l'auditorium de la maison de la culture
Guenfoud El-Hamlaoui, a souligné que
les réalisations et les acquis de l'Algérie
"méritent d'être appréciés à leur juste
valeur", avant d'appeler la classe poli-
tique à " les protéger et à étoffer les
moyens disponibles pour consolider le
développement". Il a estimé, dans le
même contexte, que la mobilisation de
tous pour l'Algérie "repose, en cette
étape particulière, sur les épaules de la
classe politique et des élus locaux",
considérant que ces derniers "consti-
tuent un véritable outil pour porter les
préoccupations du citoyen". Le prési-
dent du parti Sawt Echaâb a également
souligné que le "processus de construc-
tion et de l'accompagnement du pro-
gramme du Président de la République,
visant à réaliser des objectifs d'un véri-
table développement, "nécessitent les
efforts conjugués de tous". M. Osmani a
ajouté que sa formation politique "conti-
nuera à lutter et à travailler pour mobili-
ser sa base militante au service des pré-
occupations et des aspirations des
citoyens". Évoquant les prochaines élec-
tions présidentielles, le même orateur a
déclaré que le comité central du parti
"décidera bientôt de sa participation à
cette importante échéance, après l'élar-
gissement des consultations, à travers le
retour à la base du parti, au niveau des
wilayas".

APS

FESTIVAL DES SPORTS 

Nouvel espace de loisir dans l’Algérois 
L a première édition de trois

jours, du Festival des
Sports de la wilaya d'Alger,

qui s'est achevé, hier s'est
déroulée   dans cinq sites diffé-
rents de la capitale et a été l'oc-
casion, pour plusieurs familles
algériennes, de découvrir le
nouvel espace de détente, créé
dans le lieudit de La Prise d'Eau,
situé sur les rives de Oued El
Harrach, dans la commune de
Bourouba.

Les quatre autres sites réqui-
sitionnés par les organisateurs
de l'événement sont : «le Parc
d'attraction de Ben Aknoun, le
nouveau Jardin Urbain de Bab
Ezzouar, le Jardin des Grands
Vents, relevant du Parc Dounia à
Ouled Fayet,et enfin le Com-
plexe des Sablettes à Hussein
Dey». Le coup d'envoi du Festi-
val  donné jeudi dernier, au Club
Equestre de Bentalha à Baraki,
sous le patronage du ministre
de l'Intérieur, des Collectivités
locales et de l'Aménagement du
territoire, Brahim Merad, sous le
slogan «Al-Bahdja nous réunit ...
le sport nous réunit». Le coup
d'envoi officiel de cette deuxiè-
me journée de compétition a
été donné sur la Promenade de
La Prise d'Eau, qui s'étend sur
une surface de 12 hectares et
qui, suivant le découpage admi-
nistratif, relève de la commune
de Bourouba. Si beaucoup de
familles algériennes ne connais-
sent pas cet endroit, c'est parce
qu'il a été longtemps à l'aban-
don, mais depuis son réaména-
gement, les choses devraient
changer en mieux, car désor-

mais, les gens pourront l'utiliser
en toute sécurité, pour la pra-
tique de l'activité physique, ou
tout simplement pour la prome-
nade. Selon l'entreprise chargée
de la gestion du site, «plus de 22
activités physiques et culturelles
sont actuellement pratiquées au
niveau de cet espace, situé sur
les rives de Oued El-Harrach».

Selon un jeune,  «Je suis un
enfant du quartier et je n'ai
jamais imaginé qu'un jour, cet
endroit deviendrait aussi
accueillant, y compris pour les
familles et les enfants» ajoutant
que  «cet espace forestier est
devenu entièrement sécurisé, et
comporte plusieurs commodi-

tés». Parmi les activités qui ont
drainé les foules à l'occasion de
cette deuxième journée du Fes-
tival des Sports de la Wilaya d'Al-
ger, l'exhibition de Lutte libre et
de Lutte Gréco-romaine.

Les athlètes eux-mêmes
étaient des enfants de la région,
car les quartiers de Bourouba et
haï El Djabel ont toujours enfan-
té de grands champions dans les
différents sports de combat,
notamment le judoka Amar Ben
Yakhlef (médaillé d'argent aux
Jeux olympiques de 2008 à
Pékin) et Bachir Sid Azara (actuel
champion d'Afrique et méditer-
ranéen de Lutte). Plusieurs per-
sonnes parmi l'assistance,

jeunes et moins jeunes, ont par-
ticipé avec enthousiasme à cer-
taines activités sportives au
niveau de La Prise d'Eau, et ont
exprimé leur «immense joie».
Outre les moyens matériels, et
pour veiller au bon déroulement
de l'évènement, les organisa-
teurs ont mobilisé plus de 400
encadreurs, représentants 40
Ligues et associations sportives.

Concernant les déplace-
ments pendant le Festival, les
visiteurs ont   pu   bénéficier   du
transport gratuit à bord des bus
de l'ETUSA, hier et vendredi, de
7h00 du matin à 19h00.

L. Zeggane

L e lancement officiel du réseau associatif
de la Démocratie participative et de l'éco-
nomie sociale et solidaire, a été annoncé

hier, à Alger, dans l'objectif de renforcer le rôle
de la société civile et de mettre en valeur sa
contribution au développement national. Lors
de la cérémonie de lancement de ce réseau, qui
s'est déroulée au Palais des Expositions des Pins
maritimes, en présence du ministre de l'Econo-
mie de la connaissance, des Start-up et des
Micro-entreprises, Yacine El-Mahdi Oualid, le
président de l'Observatoire national de la socié-
té civile (ONSC), Noureddine Benbraham, a
expliqué que le lancement de ce réseau s'inscrit
dans le cadre de "la promotion du rôle de la
société civile, notamment dans le domaine éco-
nomique, à travers le développement des capa-

cités des acteurs de la société civile en leur per-
mettant de contribuer de manière active à la
dynamique de développement". Selon le même
responsable, ce lancement s'inscrit dans le cadre
de "la mise en œuvre du programme spécifique
de l'ONSC, issu de la vision et des perspectives
stratégiques de l'Observatoire pour la période
2024-2030, initiées par des associations natio-
nales et régionales", soulignant que son travail
reposait sur "la promotion de la démocratie par-
ticipative, de l'économie sociale et solidaire, de
la responsabilité sociale des entreprises, et ce, à
travers la mobilisation des citoyens, et le renfor-
cement des capacités tout en permettant aux
acteurs de la société civile de participer à des
projets économiques à caractère sociale". Il a
souligné, dans ce sens, l'importance accordée

par le président de la République, M. Abdelmad-
jid Tebboune, à la promotion du rôle de la socié-
té civile, qui est "un partenaire actif dans la for-
mulation, la mise en œuvre et l'évaluation des
politiques publiques, au service de l'intérêt
général". Pour sa part, M. Oualid a réitéré la dis-
position de son ministère à soutenir la coopéra-
tion avec l'ONSC, étant un "partenaire clé" pour
les différents secteurs gouvernementaux. Il
convient de noter que la cérémonie de lance-
ment de ce réseau a été marquée par l'organisa-
tion d'ateliers et de sessions de débat auxquels
ont participé des représentants de différentes
associations au niveau national, afin d'échanger
des expériences et des propositions sur les
moyens de renforcer le travail associatif.

APS

SOCIÉTÉ CIVILE 

Le réseau associatif de la Démocratie participative
officiellement lancé 
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Le chef du bureau des opérations
humanitaires de l'ONU (OCHA),

Martin Griffiths, a prévenu vendredi
soir qu'une escalade des hostilités à

El-Fasher, capitale de la région
soudanaise du Darfour-Nord, "serait
catastrophique" soulignant que les

civils "doivent être épargnés" par la
violence.

"Une escalade des hostilités à El-
Fasher serait catastrophique", a
écrit Marin Griffiths dans un

post sur la plateforme X. "Les civils d'El-
Fasher luttent déjà pour survivre à la faim
et aux privations et doivent être épargnés
par la violence", a-t-il ajouté avant de
poursuivre: "J’appelle les parties (au
conflit) à protéger les civils et à garantir un
passage sûr à ceux qui fuient vers un lieu
sûr".Vendredi, l'ONU avait déjà fait part de
sa "grave préoccupation" quant à la situa-
tion autour d'El-Facher, carrefour pour l'ai-
de humanitaire. "Le Haut-Commissaire
des Nations unies aux droits de l'homme,
Volker Türk, est gravement préoccupé par
l'escalade de la violence" dans et autour
d'El-Facher "où des dizaines de personnes
ont été tuées au cours des deux dernières
semaines", avait indiqué un communiqué
du Haut-Commissariat. Au moins 43 per-
sonnes, parmi lesquelles des femmes et

des enfants, ont été tuées dans les com-
bats entre les SAF (Forces armées souda-
naises) et les FSR (Forces de soutien rapi-
de) depuis le 14 avril courant, rappelle le
communiqué."Cette situation désastreuse
est aggravée par une grave pénurie de
produits essentiels, car les livraisons de
marchandises commerciales et d'aide

humanitaire ont été fortement limitées
par les combats", d'après la même source.
Le Haut-Commissaire a appelé à "une
désescalade immédiate de cette situation
catastrophique et à la fin du conflit qui
ravage le pays depuis maintenant plus
d'un an", selon le texte.

R.I

BURKINA FASO 
Vers la tenue des
assises nationales  
L'Assemblée législative de transition(ALT) du Burkina Faso a adopté
une proposition de loi portant sur la
convocation d'assises nationales
devant déterminer la suite à donner à
la période de transition qui s'achève le
1er juillet.  La proposition a été votée à
l'unanimité des 71 députés de l'Assem-
blée."C'est avec l'accord du chef de
l'Etat (le capitaine Ibrahim Traoré),
seule autorité habilitée à convoquer les
assises, que la présente proposition de
loi a été inscrite à l'ordre du jour, discu-
tée et (...) adoptée", a précisé le prési-
dent de l'ALT, Ousmane Bougouma.  Il
a affirmé que la proposition "laisse le
soin au peuple souverain qui sera réuni
dans le cadre des assises nationales de
décider de la suite de la transition". Les
nouvelles assises "doivent être organi-
sées un mois au moins avant la fin de la
transition fixée par la charte", a rappelé
le président de l'ALT. 

R.I

POUR  RÉNOVER SES
INFRASTRUCTURES
La Tanzanie
demande des fonds
de la BAD
La présidente tanzanienne, SamiaSuluhu Hassan, a annoncé que son
pays discutait activement avec la
Banque africaine de développement
(BAD), afin d'obtenir des financements
pour la réhabilitation de ses infrastruc-
tures, telles que les routes et les ponts,
qui ont été endommagés par les fortes
pluies actuelles.   S'exprimant lors
d'une adresse nationale célébrant les
60 ans de l'union entre le Tanganyika
et le Zanzibar au stade d'Uhuru à Dar
es Salaam, Mme Hassan a déclaré que
le président de la BAD, Akinwumi Ade-
sina, se trouvait actuellement en Tanza-
nie pour discuter de cette question.Le
gouvernement déploie tous les efforts
pour restaurer les infrastructures affec-
tées par les pluies torrentielles qui ont
impacté plus de 61 millions d'habitants
du pays, a-t-elle assuré. 

R.I

IL  ÉTAIT VICE-MINISTRE DES
AFFAIRES ÉTRANGÈRES  
Ramadan Abdallah
Goc  nommé 
à la tête 
de la diplomatie  
du Soudan du Sud  
Le président du Soudan du Sud, SalvaKiir, a nommé Ramadan Mohamed
Abdallah Goc comme nouveau ministre
des Affaires étrangères et de la Coopé-
ration internationale, ont rapporté des
médias locaux. Dans un décret prési-
dentiel diffusé sur la chaine de télévi-
sion, South Soudan Broadcasting Cor-
poration (SSBC), M. Kiir a néanmoins
désigné l'ex-chef de la diplomatie sud-
soudanaise, James Pitia Morgan, en
tant qu'Envoyé spécial dans la région
des Grands Lacs. Avant d'être nommé à
la tête de la diplomatie sud-soudanai-
se, M.Goc était vice-ministre des
Affaires étrangères. Il a occupé plu-
sieurs postes au sein du parti au pou-
voir, le Mouvement populaire de libéra-
tion du Soudan, notamment celui de
secrétaire à l'information après l'indé-
pendance du pays en 2011. Le chef de
l'Etat sud-soudanais avait nommé, pour
rappel,  lundi dernier,  l'ancien ambas-
sadeur en Chine, Semaya Kumba, au
poste de vice-ministre des Affaires
étrangères.

R.I  

LE RESPONSABLE DE L’ONU  MARTIN GRIFFITHS SUR LE SOUDAN

« Une escalade des hostilités 
à El-Fasher serait catastrophique »

Un projet visant à
développer des
technologies de

résilience du secteur agri-
cole face aux chocs clima-
tiques en Côte d'Ivoire a
été lancé à l'initiative de
l'Organisation des Nations
Unies pour l'alimentation
et l'agriculture (FAO).
Financé à hauteur de cinq
millions de dollars par le
Québec, le projet "Sécurité
alimentaire et agriculture :
une adaptation accélérée"
(SAGA) est coordonné par
la FAO dans trois pays
francophones, Haïti, le
Sénégal et la Côte d'Ivoire,
particulièrement vulné-
rables au changement cli-
matique. Il doit s'achever
en 2026.   En Côte d'Ivoire,
le secteur agricole est un
pilier de l'économie du
pays avec plus de 20% du
PIB, mais il est affecté par
le changement climatique
qui occasionne une baisse
de la pluviométrie et une

baisse de la productivité
agricole.   Avant le lance-
ment de ce projet à
Grand-Bassam (40km au
sud-est d'Abidjan), un ate-
lier de consultation a per-
mis à tous les partenaires
d'échanger et de s'accor-
der sur les activités priori-
taires à mettre en œuvre,
en adéquation avec les
besoins nationaux en
termes d'adaptation au
changement climatique,
selon le représentant rési-
dent de la FAO en Côte
d'Ivoire, Attaher Maïga.
Le projet SAGA prendra en
compte les besoins expri-
més dans le Plan national
d'adaptation du secteur
agricole de la Côte d'Ivoire
et permettra de sensibili-
ser et de former les popu-
lations aux bonnes pra-
tiques culturales d'adapta-
tion au changement cli-
matique.  "En tant que
bras technique du minis-
tère de l'Agriculture, nous

avons beaucoup de tech-
nologies qui permettent
aux producteurs de résis-
ter ou de s'adapter aux
nouvelles conditions de
production afin d'at-
teindre l'autosuffisance
alimentaire dans cet envi-
ronnement de change-
ment climatique", a indi-
qué Louise Akanvou,
directrice de la coopéra-
tion et de l'appui au déve-
loppement au Centre
national de recherche
agronomique (CNRA) de
Côte d'Ivoire.  D'après elle,
le CNRA aura à charge de
mettre à la disposition des
producteurs toutes les
technologies qui leur per-
mettront d'être résilients
au changement clima-
tique, "partant des varié-
tés à cycle court, des varié-
tés qui produisent mieux
en condition de fertilisant
moindre ou en condition
d'utilisation faible en eau".

R.I

POUR STIMULER LA
TRANSFORMATION NUMÉRIQUE 
AU KENYA
L’entreprise
Huawei lance 
des solutions de
réseau améliorées
L’entreprise chinoise de télécommuni-cations, Huawei a lancé des solu-
tions de réseau améliorées pour ses
clients kenyans, notamment des agences
d'État, des sociétés cotées en bourse et
des petites et moyennes entreprises, afin
de stimuler la croissance du secteur
numérique local. Économie. Kevin Wen-
kai, directeur général de Huawei East
Africa Enterprise, a déclaré que le lance-
ment des nouvelles fonctionnalités des
produits et solutions de protocole Inter-
net (IP) et OptiX de la société à Nairobi, la
capitale kenyane, stimulera la quête du
pays pour devenir un centre d'économie
numérique qui promet emplois et pros-
périté à tous les citoyens. « Les solutions
de mise en réseau améliorées conçues
pour nos clients kenyans amélioreront la
qualité des services numériques. Nous
nous engageons à améliorer et sécuriser
la connectivité des foyers, des entre-
prises et des institutions publiques », a
déclaré Wenkai. Il a déclaré que des solu-
tions de réseau améliorées garantiraient
la confidentialité des données entre les
clients, augmenteraient la vitesse et la
fiabilité des connexions Internet et
débloqueraient la croissance des start-
ups technologiques locales. Loyford
Muriithi, directeur des technologies de
l'information et des communications
(TIC) au ministère kenyan de l'Informa-
tion, des Communications et de l'Écono-
mie numérique, a déclaré que le gouver-
nement s'engageait dans des partena-
riats avec des acteurs de l'industrie
comme Huawei dans sa tentative
d'étendre la connectivité, d'améliorer les
compétences numériques des jeunes et
automatiser des secteurs clés comme
l’industrie manufacturière, la finance, la
santé et l’éducation.

R.I

2ÈME SOMMET IRAN-AFRIQUE DU 26 AU 29 AVRIL COURANT
Des représentants de plus de 40
pays africains prennent  part  

Les pays occidentaux « exploitent »
les ressources de l’Afrique pour
atteindre « leurs  propres objectifs »

a déclaré le président iranien,  Ebrahim
Raïssi lors de l'ouverture du deuxième
sommet Iran-Afrique., qu’abrite, l’Iran,
durant quatre jours, depuis vendredi der-
nier. Lors de son discours,  sur la politique
étrangère de son pays, à l’adresse de
notre continent, le président isranien  a
affirmé, qu’à l’opposé de l’approche des
pays  occidentaux,  celle de son pays « à
l’égard des pays africains est différente »,
alors que   «l'Occident voit en l'Afrique
une opportunité de garantir ses propres
intérêts ». Ils veulent, a-t-il poursuivis  «
que l'Afrique entière soit pour eux » et que
l’Iran « veut que l'Afrique soit pour les Afri-

cains, c'est la différence dans nos
approches », a déclaré M.Raïssi, cité par
l'agence iranienne IRNA. Selon le chef
d'État iranien, les capacités et le potentiel
des pays du continent africain « ne sont en
rien inférieurs à ceux de l'Occident » a-t-il
affirmé, des ressources «  pouvant être uti-
lisés dans divers domaines » au profit des
peuples africains.  Par ailleurs, il a affirmé,
que  l’Iran « a la possibilité de construire
une raffinerie de pétrole ou une centrale
électrique en Afrique » a déclaré  le Prési-
dent. Il est à noter que  le  deuxième som-
met Iran-Afrique  dont les travaux s’achè-
veront demain  lundi, a vu la participation
de représentants venus  de plus de 40
pays africains.

R.I  

CÔTE D'IVOIRE

Un  projet de développement de la
résilience agricole initié par la FAO
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Martin Griffiths, 
le chef du bureau des

opérations humanitaires
de l'ONU (OCHA)
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GUELMA. SAISON AGRICOLE 2023-2024 

Hausse de la superficie dédiée à la
culture de la tomate industrielle 

La filière de la tomate
industrielle a connu un
"net regain" au cours
de la saison agricole

en cours (2023-2024)
dans la wilaya de

Guelma, la superficie
dédiée à cette culture
ayant atteint 2.687
hectares, soit une

"augmentation
significative",

comparativement aux
saisons précédentes,
a indiqué, jeudi, le
wali, Mme Houria

Aggoun. 

L a responsable de l’exé-
cutif local, qui interve-
nait lors des travaux de

la première session ordinaire
de l’Assemblée populaire de
wilaya (APW) pour l’année
2024, organisée dans la salle
des délibérations du siège de
la wilaya, a déclaré que la sai-
son agricole en cours a été
"marquée par un retour
notable des agriculteurs spé-

cialisés dans la production de
tomates industrielles, après le
recul enregistré, ces dernières
saisons, par cette filière,
notamment durant la cam-
pagne 2022-2023 qui avait vu
la plantation de 1. 665 hectares
seulement". 

Notant que toute la superfi-
cie plantée au cours de la sai-
son en cours est irriguée selon
le système du goutte-à-goutte,
la même responsable a attri-
bué cette augmentation
"remarquable" des superficies
plantées en tomate industriel-

le à la reprise de l’irrigation du
périmètre agricole par les eaux
du barrage de Bouhamdane
(commune de Hammam
Debagh), qui emmagasine
actuellement, à la faveur des
récentes précipitations,
quelque 70 millions de m3
pour un taux de remplissage
de l’ordre de de 38 %. Pour
rappel, cet ouvrage hydrau-
lique, dispose d’une capacité
totale de stockage de 184 mil-
lions de m3, considérée
comme la principale source
d’irrigation du périmètre où se

concentre la culture de la
tomate industrielle. Mme
Aggoun a également déclaré,
dans le même contexte, qu’au
cours de la saison en cours, 6
millions de m3 d’eau prove-
nant du barrage de Bouham-
dane ont été destinés à l’irriga-
tion des superficies dédiées à
la culture de tomate industriel-
le. De même qu’elle a affirmé
que ce volume pourrait être
augmenté, en cas de besoin,
après approbation des autori-
tés concernées au niveau cen-
tral. 
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BOUMERDÈS. DESTINÉ À LA
RÉALISATION DE 48 PROJETS
Près de 8 milliards
de DA consacrés
au secteur de la
Jeunesse et des Sports
L e ministre de la Jeunesse et des

Sports, Abderrahmane Hammad a
annoncé, jeudi, que son département
ministériel avait consacré une enveloppe
financière de 7,91 milliards de DA au sec-
teur dans la wilaya de Boumerdès. Dans
une déclaration à la presse à l'issue d'une
visite d'inspection des projets du secteur
à travers les communes de Boumerdès,
le ministre a souligné que l'enveloppe
financière consacrée au secteur de la
Jeunesse et des Sports dans la wilaya est
destinée à la réalisation de 48 projets de
développement inscrits au titre du pro-
gramme d'investissement en cours. Le
ministre a, en outre, évoqué huit (8) pro-
jets de développement et d'investisse-
ment actuellement en cours, avec une
enveloppe financière de 1,54 milliards
de DA et six (6) autres projets d'investis-
sement ayant bénéficié d'un dégel avec
une autorisation de programme d'une
valeur de 1,205 milliards de DA. S'agis-
sant du programme d'investissement,
ayant obtenu un premier feu vert de la
part des services de la Direction générale
du budget dans le cadre de la Loi de
finances (LF 2024), le ministre a précisé
qu'un budget de 617 millions de DA a
aussi été mobilisé au profit du secteur
dans cette wilaya. Il a ajouté que 390 mil-
lions de DA sur le total de ce budget ont
été alloués à la réalisation de trois projets
d'investissement, dont le projet d'étude
et de réaménagement du stade Chahid
Djilali Bounaama dans la ville de Bou-
merdès et projet d'étude et de réaména-
gement de la salle omnisports dans la
commune de Sidi Daoud. Le reste du
budget, d'un montant de 227 millions de
DA, a été alloué à la réévaluation de deux
projets en cours de réalisation, à savoir la
réalisation de 10 terrains de football de
proximité et d'une piscine dans la com-
mune de Bordj Menaïel. Dans un autre
contexte, M. Hammad a considéré les
jeunes comme "le pilier fondamental du
développement de la société" et a décla-
ré que sa visite dans la wilaya de Bou-
merdès visait également à "explorer et à
renforcer les opportunités de soutien
aux jeunes". Le ministre avait entamé sa
visite dans la wilaya par la ville de Bordj
Menail, où il a inspecté le projet de réali-
sation d'une piscine de 25 mètres dont la
livraison est prévue pour septembre pro-
chain. Il a également visité un centre de
vacances et une maison de jeunes dans
les communes de Zemmouri et de Corso
dans le cadre des préparatifs de la saison
estivale. Dans la ville de Boumerdès, M.
Hammad s'est arrêté au complexe sportif
Djilali Bounaama, puis a inspecté l'état
du complexe de tennis de la commune
de Corso, de la piscine de 25 mètres de la
commune d'Ouled Moussa et a supervi-
sé l'inauguration d'une salle polyvalente
dans la commune de Boudouaou El
Bahri.

U ne opération d’urgence a été lan-
cée dans la wilaya de Mostaganem
pour réhabiliter trois polycli-

niques, a-t-on appris, jeudi, auprès des

services de la wilaya. La même source a
indiqué que le wali de Mostaganem,
Ahmed Boudouh, a procédé, mercredi, à
l’installation des entreprises chargées de
réaliser les travaux de réhabilitation de
trois polycliniques, situées dans la com-
mune de Mostaganem, pour un coût total
estimé à 90 millions DA.

Le wali a installé la première entreprise
au niveau de la polyclinique de la cité "5
juillet 1962", pour laquelle il a été alloué
un montant de 24 millions DA, dont
l’achèvement des travaux a été fixé à 3
mois, a ajouté la même source. A Haï
"Hamou Boutlelis", le chef de l’exécutif de
la wilaya a procédé à l’installation de la
deuxième entreprise en charge de la réali-
sation des travaux de réhabilitation de la
polyclinique "Abed Belkhodja", connue
sous le nom de (Belalla Kheïra), dans un
délai de 75 jours, pour un coût financier
avoisinant les 33 millions DA. La polycli-
nique située à haï "Salamandre", très fré-
quentée pendant la saison estivale, a
bénéficié d’un projet similaire visant à

améliorer les services de santé et à offrir
les conditions de travail idoines au per-
sonnel médical, ont précisé les services de
la wilaya. Le même responsable qui a ins-
pecté, lors de sa visite sur le terrain, plu-
sieurs installations et structures et a pro-
posé le transfert, à titre provisoire, des
équipements et matériels médicaux, ainsi
que les différents services médicaux, jus-
qu’à la fin des travaux de réhabilitation et
de rénovation des trois polycliniques, a-t-
on fait observer. A souligner que la wilaya
de Mostaganem, suite à la pandémie du
Coronavirus (Covid-19) avait réhabilité et
équipé 57 salles de soins, le tout pour un
coût financier dépassant les 150 millions
DA. "Ces opérations ont permis de réhabi-
liter ces structures sanitaires, implantées à
travers 28 communes sur un total de 32
communes dont dispose la wilaya, et de
les doter en fournitures et équipements
médicaux de pointe, afin d’offrir des pres-
tations médicales de qualité aux popula-
tions des zones rurales et enclavées, a-t-
on signalé. 

MÉDÉA. HABITAT
Relogement
de 126 familles
à Ouzera 
A u total, cent-vingt-six (126) familles

qui résidaient dans des construc-
tions anarchiques situées dans la com-
mune d'Ouzera, à l’est de Médéa, ont été
relogées, mercredi, dans des logements
neufs dotés de toutes les commodités
d'une vie décente, a-t-on appris auprès
des services de la wilaya. Initiée par les
autorités locales, en vue de l’éradication
de l’habitat précaire, cette opération a
ciblé des ménages installés sur le site
"Hai Goudjil" qui abritait des construc-
tions vétustes et insalubres, érigées
depuis plusieurs années aux alentours du
chef-lieu de la commune d’Ouzera, a-t-
on fait savoir. Les 126 ménages touchés
par cette opération ont été relogés dans
des logements décents implantés au
niveau du pôle urbain de la commune, a-
t-on ajouté. Une opération de destruc-
tion des constructions érigées sur place a
été aussitôt entamée dans la perspective
de la récupération de l’assiette foncière
qui va servir, plus tard, à abriter de nou-
veaux projets et d’améliorer la structure
urbaine de la commune, a-t-on indiqué.
Des opérations de relogement similaires
ont été menées, en octobre 2023, au
niveau de cette commune et ont touché
plus de 190 familles qui résidaient dans
des habitations anarchiques implantées
dans les cités En-Nasr, El-Malaab et La
caserne, a-t-on rappelé.

MOSTAGANEM. SANTÉ
Lancement de l’opération de réhabilitation

de trois polycliniques

L a quatrième édition du
Salon international du
recyclage, traitement

des déchets, énergies renou-
velables, développement de
l’énergie verte, préservation
des ressources naturelles et
protection de l’environnement
"Recycling Expo" se tiendra au
Palais des expositions à Oran,
du 29 avril au 2 mai, a-t-on
appris mercredi auprès des
organisateurs. Cet évènement,
organisé par l’agence évène-
mentielle "SOS Event" regrou-

pe, comme de coutume, "les
leaders et professionnels
régionaux, nationaux et inter-
nationaux du tri, de la collecte,
du recyclage, du traitement
des déchets, des énergies
renouvelables et des équipe-
ments", a-t-on fait savoir de
même source.

Ce salon se veut comme un
espace pour échanger les
expériences, découvrir de nou-
velles technologies et donner
l’opportunité à tous ceux qui
veulent investir ou profiter des

expériences de certains expo-
sants, pour l’optimisation de la
gestion des déchets ménagers
et industriels, a-t-on ajouté.
S’agissant de la participation
étrangère, les organisateurs
ont fait savoir que le Sénégal,
seul exposant étrangers, sera
l’invité d’honneur de cette édi-
tion. 

Un riche programme de
conférences, organisé en par-
tenariat avec le Conservatoire
National des Formations à l'En-
vironnement (CNFE), est prévu

en marge de l’exposition. "Les
missions et le rôle du CNFE
dans le renforcement des
capacités des entreprises",
"des opportunités vertes
offertes aux jeunes pour lancer
des projets environnemen-
taux", "gestion des déchets,
état des lieux, stratégie natio-
nale et perspectives", "le rôle
des associations dans la pro-
tection de l’environnement",
sont autant de thèmes qui
seront abordés par ce pro-
gramme de conférences. 

ORAN. SALON DU RECYCLAGE "RECYCLING EXPO"

La 4e édition du 29 avril au 2 mai 
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ORAN. IMPORTANCE DE L’AQUACULTURE INTÉGRÉE 

Appel à l’intensification de la
sensibilisation des agriculteurs 

Les spécialistes ayant pris
part à la 4ème édition de
la rencontre internationale

dédiée aux technologies
agricoles, organisée à

Oran, ont mis l’accent sur
l’importance de

l’intensification des
campagnes de
sensibilisation à
l’importance de

l’aquaculture intégrée à
l’agriculture. 

ils ont expliqué que l'objectifvisé est d’attirer davantage
de professionnels du secteur,

estimant que cette démarche
constitue une branche d’activité
importante de l’agriculture
moderne. Dans cet ordre
d’idées, Youcef Metika, ensei-
gnant à la faculté des sciences
économiques de l’Université
d'Oran 2 "Mohamed Benah-
med" a mis en relief , lors de
cette rencontre, dont la théma-
tique principale a été consacrée
à "l’intégration de l’aquaculture
à l’agriculture moderne", l'im-
portance d’accompagner les
agriculteurs dans leur quête
d’acquisition des connaissances
et des aptitudes susceptibles de
les aider à pratiquer l’aquacultu-
re intégrée à l’agriculture, soute-

nant que cette activité profite à
l’agriculteur, à la terre et conso-
lide le développement durable.
Dans l’optique de valoriser cette
filière, il est nécessaire d’intensi-
fier les campagnes de sensibili-
sation des fellahs pour la pra-
tique de cette activité au niveau
de leurs exploitations, et ce, par
le biais de l’exploitation des
périmètres d’irrigation, a affirmé
le chercheur. Il a ajouté que
l’aquaculture intégrée à l’agri-
culture, qui relève de ce qui est
communément appelé l’écono-
mie bleue "est un autre outil de
l’augmentation du rendement
de la production halieutique".
De son côté, l’ingénieur agrono-
me et ex- Secrétaire général de
la Chambre de l’agriculture de la
wilaya d’Oran, Houari Zeddam,
a estimé que "la vulgarisation

des expériences réussies dans le
domaine de ce segment de l’ac-
tivité aquacole a un rôle pré-
pondérant dans la promotion
de cette filière et contribue à
inciter les agriculteurs à s’y
investir, d’autant plus, a-t-il affir-
mé, que l’Etat met à leur disposi-
tion un dispositif de soutien
pour la réalisation de bassins
d’irrigation et autres équipe-
ments nécessaires à cette activi-
té. Pour sa part, le Directeur
général de l’entreprise "AQUA
PECHE", relevant de l’Agence
nationale des barrages et trans-
ferts (ANBT), Hadri Ghanem, a
mis en relief les avantages de
l’aquaculture intégrée à l’agri-
culture, dont celui de contribuer
à baisser les quantités des
engrais chimiques utilisés dans
l’agriculture, expliquant que les

eaux utilisées dans les activités
d’élevage de poissons sont très
riches en matières organiques.
Abondant dans le même sens,
l’adjointe du directeur des
stages et de l’amélioration des
niveaux à l’Institut technolo-
gique de la pêche et de l’aqua-
culture (ITPA) d’Oran, Kerri
Houaria, a mis l’accent sur l’im-
portance de la formation des
agriculteurs et des porteurs de
projets en lien avec l’aquacultu-
re intégrée à l’agriculture. Elle a
signalé que, durant l’année sco-
laire 2022-2023, pas moins de
263 agriculteurs ont été formés
par l’ITPA en coordination avec
la Chambre de la pêche ,ajou-
tant que cet établissement de
formation lancera, prochaine-
ment, une autre session de for-
mation en réponse aux nom-
breuses demandes émanant
des professionnels du secteur.
Kerri Houaria a, d’autre part, rap-
pelé les actions de soutiens
mises en œuvre par le ministère
de tutelle pour la production du
tilapia.
Il convient de signaler que

lors de cette manifestation,
organisée par le Centre d’études
et de formation "Buissenes Cor-
ner", qui a vu la participation de
chercheurs et des étudiants de
l’ITPA, plusieurs conférences
consacrées au sujet abordé ont
été présentées.

CHLEF. STATION DE
DESSALEMENT D'EAU DE MER 
Arrêt de la
production pour
des travaux 
de maintenance
La station de dessalement d'eau de
mer (SDEM) de la commune de

Ténès, au nord de Chlef, cessera sa
production dimanche 28 avril en rai-
son de travaux de maintenance pério-
diques, a indiqué mercredi l'unité de
l'Algérienne des eaux. La SDEM de
Ténès qui alimente 27 communes en
eau potable, connaîtra un arrêt de pro-
duction de quatre jours à partir de
dimanche prochain en raison des tra-
vaux périodiques de maintenance qui
seront effectués sur cette installation,
selon un communiqué de l'unité de
l'Algérienne des eaux à Chlef. L'Algé-
rienne des eaux a élaboré un program-
me spécial de distribution d'eau pour
assurer un approvisionnement de
cette ressource vitale au profit de la
population, en fonction des capacités
disponibles, note la même source. Le
programme de distribution d'eau
potable reprendra progressivement à
partir du 2 mai, a précisé le communi-
qué. La SDEM de Ténès produit envi-
ron 200.000 m3/jour et alimente 27
communes en eau potable, et connait
des travaux périodiques de mainte-
nance deux fois par an visant à entre-
tenir les unités de production et d'évi-
ter les dysfonctionnements qui pour-
raient affecter la production d'eau. 

OUM EL-BOUAGHI. COMMUNE
DE HANCHIR TOUMGHNI  
Raccordement
de 300 logements
au réseau
d’alimentation 
en eau potable 
Le raccordement au réseau d’eau
potable de 300 logements de la

mechta El Kantouli, dans la commune
de Hanchir Toumghni (Oum El Boua-
ghi), a été mis en service jeudi, lors
d’une ambiance festive créée par les
familles bénéficiaires. L’opération d’ali-
mentation en cette ressource vitale de
cette zone reculée a été présidée par
le wali d’Oum El Bouaghi, Aissa Aissat,
lors d’une visite de travail et d’inspec-
tion de plusieurs projets en cours de
réalisation à travers les communes de
Hanchir Toumghni, d’Ain Kercha et d’El
Harmilia. Ce projet portant construc-
tion d’un réservoir d’eau d’une capaci-
té de 500 m3 et une conduite de pom-
page long de 1,7 km , depuis la station
de pompage relevant du barrage
d’Ourkis en plus de l’extension du
réseau d’eau potable sur une distance
de 11 km, a mobilisé une enveloppe
financière dépassant 63 millions DA,
selon les explications données sur
place au chef de l’exécutif local. Pas
moins de 320 familles de la mechta de
Lahouache située à la même collectivi-
té locale, bénéficieront des bienfaits
de cette ressource naturelle, à partir
du même réservoir d’eau et conduite
de pompage, selon les explications
fournies. Le taux d’avancement des
travaux d’extension des conduites de
distribution d’eau potable, qui ont
nécessité la mise en place d’un mon-
tant financier de plus de 8,5 millions
DA, a atteint 60 %, a-t-on fait savoir. 

Ph
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BATNA. SANTÉ
Journées d'étude et de formation sur les tumeurs

secondaires

des journées d'étude et de formation
sur les tumeurs du foie causées par
le cancer colorectal sont organisées

depuis jeudi au Centre hospitalo-universi-
taire (CHU) Touhami-Benflis de Batna. Cette
manifestation de 3 jours se tient à l'initiati-
ve du service de chirurgie générale du CHU
de Batna, en coordination avec le Centre
régional de lutte contre le cancer et le
comité pédagogique chargé de la forma-
tion des médecins résidents en chirurgie,
dans l'Est du pays. Le médecin spécialiste
en chirurgie générale, Issam Megaâche, du
service de chirurgie générale du CHU de
Batna, a indiqué que les journées scienti-
fiques de formation sont "encadrées par
des experts étrangers spécialisés en chirur-
gie oncologique venus de la ville française
de Nancy, dont l'expérience bénéficiera aux
médecins résidents des services de chirur-

gie générale dans les hôpitaux de l'Est du
pays". Le même spécialiste a précisé que
des "communications théoriques" seront
effectuées au profit des spécialistes partici-
pant à cette manifestation scientifique qui
sera ponctuée d'interventions chirurgicales
"qualitatives et complexes" sur des patients
atteints de cancer du foie et du pancréas.
Des interventions, a-t-il dit, qui seront
retransmises en direct, par visioconférence
dans le grand auditorium où se tient la for-
mation, depuis la salle d'opérations du CHU
de Batna. 
Le Dr Megaâche a ajouté que ces opéra-

tions seront réalisées au CHU "selon les
toutes dernières technologies, éprouvées à
l'étranger, ce qui permettra aux chirurgiens
spécialisés participant aux journées de for-
mation d'acquérir de l'expérience et de
s'enquérir des méthodes scientifiques

modernes qui contribuent à une meilleure
prise en charge des personnes atteintes de
ce type de cancer". Le même spécialiste a
aussi souligné que le choix du sujet de ces
journées "procède de la volonté de faire
découvrir les nouvelles techniques utilisées
dans le traitement du cancer colorectal, qui
fait partie des cancers très répandus actuel-
lement, et qui provoquent l'apparition de
tumeurs secondaires du foie et du pan-
créas, ce qui complique le processus de
prise en charge de ces cas". Les communi-
cations théoriques prévues dans le cadre
de ces journées de formation scientifique,
en présence de nombreux spécialistes
venus de plusieurs wilayas de l'Est du pays,
ont pour théâtre le grand auditorium du
CHU de Batna où s'effectueront, égale-
ment, les interventions chirurgicales pré-
vues les 26 et 27 avril courant. 

La ferme-pilote "Chawki-
Rabah", implantée dans la
commune de Ammari

(wilaya de Tissemsilt), a été
retenue pour le lancement
prochain de la culture de tour-
nesol dans cette collectivité
des Hauts-plateaux de l'Ouest
", a-t-on appris de la direction
locale des services agricoles
(DSA). Selon le chef du service
Organisation de la production
et appui technique, relevant de
la DSA, Mouhad Mâammar,
l'opération ciblera, dans sa pre-
mière phase, une superficie de
près de 20 hectares pour un
rendement prévisionnel de 5
kg à l'hectare, en utilisant une
qualité de semence hybride. La

même source, qui a précisé
que la culture de cette plante
oléagineuse bénéficiera de
l'appui technique devant être
assuré par les techniciens de la
DSA, a annoncé qu'elle sera
pratiquée, à l'avenir, sur une
superficie de plus de 100 hec-
tares, dans le cadre du pro-
gramme de développement
des plantes oléagineuses pour
la saison agricole 2023-2024
dans la wilaya de Tissemsilt, en
application des recommanda-
tions de la réunion du ministè-
re de l'Agriculture et du Déve-
loppement rural, en mars der-
nier. M. Mâammar a, d'autre
part, fait savoir qu'une journée
de sensibilisation a été organi-

sée à l'initiative de l'Institut
technique des grandes cul-
tures, sis dans la commune de
Sebaïne (wilaya de Tiaret), en
présence des représentants de
la DSA, de la Chambre de l'agri-
culture de Tissemsilt et de la
Coopérative de céréales et des
légumes secs ( CCLS), pour vul-
gariser ce type de culture
auprès des agriculteurs dési-
reux d'adhérer à ce program-
me, ainsi que les mesures inci-
tatives qu'il contient, notam-
ment celle relative à la garantie
de commercialisation du pro-
duit. La même source a précisé
que ces mesures sont accor-
dées aux agriculteurs ayant
signé des conventions de par-

tenariat avec une entreprise
privée couvrant l'ensemble de
l'itinéraire technique (labours,
ensemence, épandage d'en-
grais, récolte ), ainsi que les
modalités d'appui technique et
la mise à leur disponibilité, à
titre gracieux, des semences, et
ce avant la livraison de la pro-
duction à l‘entreprise partenai-
re, le tout assorti de la possibili-
té de bénéficier de crédits
"R'fig" et d'autres mesures inci-
tatives. Il convient de signaler
que la moisson du tournesol
est effectuée, durant la période
juin-juillet, sachant que la
teneur en huile de chaque
plante est estimée entre 25 et
50%. 

TISSEMSILT. DSA

Une ferme pilote pour la culture de tournesol 



L’USM Alger est appelée ce soir
(20h00) à donner la réplique à

la formation marocaine de la RS
Berkane sur le terrain de cette

dernière en match retour des
demi-finales de la coupe de la

CAF, un rendez-vous qui devrait
connaître le même sort de celui

de l’aller qui n’a pas été joué en
raison de l’affaire du maillot de

la honte que les visiteurs ont
insisté pour le porter.

M algré cela, la commission des
compétitions interclubs de la
CAF a cautionné l’attitude des

Marocains qui ont refusé de jouer sans les

maillots en question, en leur donnant la
victoire sur tapis vert, soit une défaite des
Algérois sur le score de 3 à 0.

Malgré cela, les Usmistes sont à pied
d’œuvre à Berkane depuis vendredi passé,
tout en ayant formulé une plainte auprès
du TAS de Lausanne qui a commencé,
dans le même jour, de traiter cette affaire
après avoir accepté ‘’dans la forme’’ ladite
plainte.

En attendant le verdict de cette instan-
ce juridictionnelle, les Rouge et Noir sont
bien déterminés à ne pas faire machine
arrière en refusant d’affronter le club
marocain si ce dernier venait d’arborer le
fameux maillot sur lequel est floqué la
carte du Maroc incluant le Sahara occi-
dental occupé.

Par ailleurs, la direction de la RS Berka-
ne a continué de provoquer le représen-
tant du football algérien, via un geste sur-
prise avant que les deux équipes ne s'af-

frontent ce soir.
Le club marocain, dont les pouvoirs

sont détenus par Faouzi Lekjaâ, le
membre du gouvernement du Makhzen
et vice-président de la CAF, a mis en vente
les billets du match, mais en tenant à enle-
ver les deux étoiles, représentant les deux
coupes africaines obtenues par le club
algérois lors de la saison passée, de son
logo imprimé sur les billets mis en vente.
Une attitude perçue comme une provoca-
tion de trop de la part des locaux.

La délégation usmiste avait rejoint le
Maroc via un vol spécial et direct, au
moment où le scandale provoqué par l’af-
faire du match aller a dépassé les fron-
tières et devenu un sujet commenté par la
presse mondiale, à l’image du site britan-
nique qui a écrit : ‘’La RS Berkane gagne
sur trois buts malgré qu’il a refusé de
jouer’’.

Hakim S.

L e Raja de Casablanca a
rejoint une liste des 12
clubs marocains inter-

dits de recrutement lors du
prochain mercato estival, en
raison du grand nombre de
dossiers contentieux auprès
de la Fédération Internationa-
le de Football Association, rap-
porte la presse marocaine.

La même source a fait
savoir que la Commission des
litiges de la Fédération Inter-
nationale de Football (FIFA) a
décidé, jeudi dernier, de rajou-
ter le Raja à la liste ‘’rouge’’
après avoir été sommé de
régulariser son ex-gardien de
but algérien, Gaya Merbah, qui
évolue actuellement à l’Ittihad
de Tanger.

Le portier algérien devra
toucher une somme estimée à
45.000 dollars représentant les
arriérés de salaires de l’ancien
keeper de la JS Kabylie, qu’il
n’avait pas perçus lors de son
passage au Raja, ce qui l’a
contraint de s’en plaindre
auprès de la Fifa.

La liste des clubs marocains
interdits de recrutement sur
décision de la première instan-
ce footballistique continenta-
le, comprend plusieurs gros
bras à l’image du Wydad Casa-
blanca, le Chabab Mohamme-
dia, l'Ittihad Tanger, le Mogh-
reb de Fès, le Mouloudia
Oujda, l'Olympic Safi, Al Difaâ

Jadida, Chabab Tadla, Raja
Beni Mellal, Olympique Khou-
ribga et Moghreb Tétouan.

Le nombre des clubs tou-
chés par cette mesure devrait
augmenter dans les pro-
chaines semaines au vu des
nombreuses plaintes dépo-
sées par plusieurs joueurs
auprès de la commission des

litiges de la Fédération locales
et le tribunal sportif arbitral,
dont leurs verdicts n’ont pas
encore été prononcés, sou-
ligne-t-on.

La même source a révélé
que la valeur des dettes accu-
mulées jusqu'à présent s'est
élevée à 35 millions de dollars,
après avoir atteint 29 millions
de dollars l'été dernier, ce qui
pourrait menacer de faillite un
certain nombre de clubs.

Le Raja Casablanca est le
plus grand perdant de la sanc-
tion infligée à son encontre
par la FIFA, compte tenu de la
nécessité de renforcer ses
rangs avec des joueurs de
valeur en vue de participer à la
prochaine édition de la Ligue
des champions africaine avec
l'ambition de remporter le
titre, sachant qu'il a été absent
des compétitions africaines au
cours des deux dernières
années, au cours desquelles il
a réalisé un parcours négatif.

H. S.

LES CLUBS MAROCAINS AU BORD DE LA FAILLITE
La FIFA donne gain de cause au gardien algérien

Gaya contre le Raja Casablanca
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COUPE DE LA CAF/RS BERKANE-USM ALGER (20H00)

Les Marocains poursuivent dans
leur provocation, les Algérois ne

font pas marche arrière
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ANGLETERRE
Leicester City
promu en
Premier League 
L eicester City a été promu en

première division anglaise ven-
dredi après la défaite de son
concurrent Leeds United, sévère-
ment battu 4-0 à Londres sur le ter-
rain des Queens Park Rangers (16e)
lors de la 45e et avant-dernière
journée. Avec 94 points et encore
deux matches à disputer, Leicester
ne pourra pas être rattrapé par
Leeds (90 pts, 1 match à jouer) dont
la deuxième place, synonyme éga-
lement d'accession directe en Pre-
mier League, est menacée par Ips-
wich, troisième à un point de Leeds
avec trois matches à disputer.

SERIE A
La Salernitana
reléguée après
sa défaite 
à Frosinone
L a Salernitana, lanterne rouge de

Serie A, a été officiellement relé-
guée vendredi, défaite 3-0 sur la
pelouse d'un autre mal classé, Fro-
sinone, lors de la 34e journée. Le
club de Salerne (sud), qui ne comp-
te que deux victoires cette saison
(pour 23 défaites) et n'a plus gagné
depuis le 30 décembre, retrouve la
Serie B après trois saisons au plus
haut niveau. Au total, la Salernitana
a connu quatre entraîneurs cette
saison, du Portugais Paulo Sousa à
l'ancien international italien Filippo
Inzaghi, en passant par Fabio Live-
rani puis Stefano Colantuono, der-
nier technicien en date. Vendredi,
sur la pelouse de Frosinone, provi-
soirement 17e, les coéquipiers de
l'Argentin Federico Fazio ont
encaissé deux buts en première
période, de Matias Soulé (10e s.p.)
et Marco Brescianini (25e). Nadir
Zortea a achevé d'enterrer leurs
derniers espoirs en fin de rencontre
(85e).

BAYERN MUNICH
Hoeness
confirme pour
Rangnick
C ’est acté, Thomas Tuchel quit-

tera ses fonctions en juin pro-
chain au terme d’une saison éprou-
vante sur le plan national. Si de
nombreux fans munichois ont der-
nièrement exhorté l’ancien coach
du PSG et de Chelsea à rester aux
commandes du Rekordmeister via
une pétition lancée le 22 avril, le
technicien allemand ne devrait pas
faire volte-face. Pour le remplacer,
le champion d’Allemagne 2023
songe fortement à Ralf Rangnick,
nouveau favori depuis les échecs
Xabi Alonso et Julian Nagelsmann.
Dans la lignée des propos tenus par
l’actuel sélectionneur de l’Autriche
en milieu de semaine, le président
d’honneur du Bayern Munich a
confirmé à son tour des discussions
avec l’ancien manager de Manches-
ter United tout en précisant qu’une
décision finale à son sujet devrait
intervenir d’ici les prochains jours.
«Oui, des discussions sont en cours.
Je pense que nous aurons une déci-
sion d’ici une semaine», a fait savoir
le dirigeant munichois lors d’un
entretien accordé au quotidien
Frankfurter Allgemeine Zeitung.

Le FC Barcelone a réussi à faire
changer d’avis Xavi qui va rester

à la tête du club la saison
prochaine. Et la direction lui a
fait de grandes promesses pour

faire un mercato XXL cet été.
C’est ce que l’on appelle un vrai retourne-

ment de situation. Il y a plusieurs mois mainte-
nant, après une défaite subie face à Villarreal
(3-5), Xavi Hernandez annonçait son départ
du Barça. «Je tiens à annoncer que le 30 juin,
je ne continuerai plus comme entraîneur du
Barça. Je pense que la situation doit changer

de cap et, en tant que Culé, je ne peux pas per-
mettre la situation actuelle. Nous en avons
parlé avec le président Laporta et avec la
direction sportive, en tant que Culé, je pense
que le club a besoin d’un changement de
dynamique. En pensant au club et aux
joueurs, je pense qu’ils seront libérés et plus
calmes», avait-il annoncé en conférence de
presse. De quoi provoquer un véritable séis-
me en interne et surtout permettre à son équi-
pe d’inverser la tendance. Car après cette
annonce, la formation catalane avait enchaîné
13 rencontres sans défaite jusqu’à ce match
retour face au PSG et donc cette élimination
en quarts de finale de C1.

Entre temps, la direction du FC Barcelone
avait tenté plusieurs fois de faire changer
d’avis Xavi. Joan Laporta avait expliqué que
personne n’incarnait mieux le Barça que Xavi
et le projet devait continuer avec lui. Mais l’an-
cien capitaine emblématique des Blaugranas
n’avait pas changé d’avis et la direction avait
commencé à chercher d’autres entraîneurs.
Mais voilà, le Barça n’est pas un club comme
les autres. Après la semaine décevante mar-
quée par l’élimination en C1 et la défaite lors
du Clasico (3-2), Xavi a surpris son monde en
changeant d’avis et en annonçant qu’il restait
finalement à la tête du club. Dans une confé-
rence de presse ce mercredi, la direction offi-
cialisait son maintien expliquant que les der-
nières réunions entre les différentes parties
avaient porté leurs fruits.

Dans ce sens, la presse catalane fait des
révélations ce vendredi sur les sujets évoqués

dans ces réunions. Au moment de l’annonce
de son départ, Xavi avait beaucoup insisté sur
le fait que le projet du Barça devait prendre
une autre tournure, que le club devait avoir
plus d’ambitions pour redevenir un grand
d’Europe. 

une PReMièRe Piste DéJà aCtivée
Selon Sport, Deco et Laporta ont promis un

gros mercato à Xavi cet été. Les postes à ren-
forcer ont déjà été ciblés et Xavi attend donc
des recrues au milieu de terrain mais aussi un
ailier gauche performant dans le un contre un.
Un défenseur gauche est aussi vivement sou-
haité par le coach espagnol. La direction a
promis à Xavi des joueurs confirmés pour per-
mettre d’enfin passer un cap. «Le club a assuré
à Xavi qu’il y aurait des signatures impor-
tantes et qu’il y aurait des ventes pour les
financer», écrit dans ses colonnes Sport.

Justement, le premier profil évoqué pour
lancer le mercato 2024-2025 du FC Barcelone
se nomme Khvicha Kvaratskhelia. L’ailier géor-
gien du Napoli est très apprécié de Xavi et cor-
respond parfaitement à ce qu’il recherche, à
savoir un ailier gauche percutant et perfor-
mant dans le duel offensif, annonce la Gazzet-
ta Dello Sport. Surtout, à 23 ans, ce dernier ne
souhaite plus vraiment prolonger son aventu-
re à Naples qui lui a pourtant proposé un
meilleur salaire. Il souhaite changer d’air et le
Barça veut donc frapper fort pour le récupé-
rer. Mais il faudra avoir des finances solides car
Aurelio De Laurentiis ne le bradera pas, au
contraire.

L'ES Sétif a raté une belle
occasion de se rapprocher du

podium, en se contentant  d'un nul
en déplacement face à l'US Biskra
(2-2) alors qu'elle menait au score
(2-0), tandis que la JS Saoura a
réalisé un véritable récital offensif
à la maison face à la lanterne

rouge l'US Souf (6-0), à l'occasion
de la première partie de la 24e
journée du championnat de Ligue
1 Mobilis de football, disputée

vendredi. 

Les Sétifiens qui espéraient revenir avec le
gain du match face à une équipe de Biskra
en proie au doute, croyaient faire le néces-

saire en menant au score (2-0) au bout de 17
minutes de jeu, grâce à Zaâmoum (9e) et Jid-
dou (17e) . Les joueurs de l'entraîneur Mounir
Zeghdoud sont revenus de loin en réduisant
d'abord le score par Ouannas (30e), avant que
le même joueur ne surgisse en seconde période
pour égaliser (62e) et signer le doublé. Un résul-
tat qui compromet sérieusement les chances
de l'Entente (4e, 38 pts) pour terminer la saison
sur le podium et participer à une compétition
continentale, puisque les Sétifiens accusent
quatre  points de retard sur le troisième le CR
Belouizdad, ce dernier compte deux matchs en
moins. De son côté, l'USB met fin à un triste
bilan de deux revers de rang, dont l'élimination
concédée en 1/4 de finale de la Coupe d'Algérie
face à l'USM Alger (1-3). Le MC El-Bayadh a
renoué avec la gagne en s'imposant petitement
face à l'USM Khenchela (1-0). Benzid a surgi à la

21e minute pour offrir une précieuse victoire
aux siens, qui les rapproche davantage du
maintien. En revanche, l'USMK continue de
manger son pain noir et aligne une quatrième
défaite de rang. Les coéquipiers de Sid Ali Lamri
n'ont engrangé qu'un seul petit point lors des
cinq derniers matchs en championnat. Au sud
du pays, la JS Saoura n'a pas fait dans la dentel-
le en atomisant à Béchar la lanterne rouge l'US
Souf (6-0), et renoue ainsi avec la victoire, une
semaine après la défaite concédée à Sétif (2-1).
Dans un véritable festival offensif auquel a par-
ticipé Rebbouh (9e, c.s.c), Amrane (24e), Saâdi
(43e), Souibaâh (50e), Hadadou (79e) et Amieur
(88e), la formation de la JSS a réalisé une belle
opération en rejoignant la première partie du
tableau (7e, 33 pts). Un succès de l'ES Ben
Aknoun (14e, 23 pts) samedi à la maison face à
la JS Kabylie (16h00), scellera définitivement le
sort de l'USS parmi l'élite, et sera mathémati-
quement reléguée en Ligue 2 amateur une
année après son accession.

Résultats
MC El-Bayadh - USM Khenchela 1-0     
JS Saoura - US Souf                      6-0      
US Biskra - ES Sétif                       2-2    

Joués hier
ASO Chlef - NC Magra
ES Ben Aknoun - JS Kabylie
MC Alger - Paradou AC

Dimanche, 28 avril :
MC Oran - CR Belouizdad 19h00

Reportée :
CS Constantine - USM Alger  

Classement :       Pts J
1). MC Alger               53 23
2). CS Constantine    43    23
3). CR Belouizdad     42  22
4). ES Sétif                 38          24
5). Paradou AC          36      23
6). USM Alger            35          20
7). JS Saoura             33  24
8). US Biskra              32  24
9). MC El Bayadh       31         24
10). JS Kabylie           30         22
11). USM Khenchela  28  23
12). ASO Chlef           27         23
13). NC Magra            26         23
14). ES B. Aknoun     23          22
15). MC Oran             19          22
16). US Souf               7           24.

CHAMPIONNAT D'AFRIQUE DES
CLUBS DE VOLLEY BALL DAMES
L’ASW Bejaia
chute face au
Commercial Bank
Le club de volley-ball algérien de

l'ASW Bejaia a été sèchement battu
par la formation kenyane de Commer-
cial Bank (0-3 : 16-25, 9-25, 21-25), en
match comptant pour la première jour-
née du groupe D du Championnat
d'Afrique des clubs féminins (26 avr - 4
mai), disputé vendredi au Caire. Dans
l'autre match de la D, la Litto Team du
Cameroun a battu SOCOCIM du Séné-
gal (3-0). Les volleyeuses de l'ASW
Bejaia disputeront leur deuxième ren-
contre, samedi (17h00), face à SOCO-
CIM, avant de boucler la phase de
poules face à la Litto Team, dimanche
(15h00). Dans le groupe A, le NC Bejaia
a raté son entrée en lice au Champion-
nat d'Afrique des clubs féminins, en
s'inclinant sèchement face aux Egyp-
tiennes d'Al Ahly SC (0-3 : 9-25, 10-25,
11-25), alors que le MB Bejaia (Gr. B)
affronte actuellement la formation
éthiopienne de National Alcohol Facto-
ry. Le groupe C est composé de Pipeli-
ne du Kenya, des Douanes du Nigeria,
de l'Olympique Saint Denis de la
Réunion et Mayo Kawi Evolution du
Cameroun. Selon la formule de compé-
tition, les 15 équipes participantes sont
qualifiées en huitièmes de finales. La
31e édition de la compétition s'est
déroulée en 2023 à Nabeul (Tunisie) et
avait été remportée par les Egyptiennes
du Zamalek SC contre les Kenyanes de
Pipeline sur le score de 3-1.

CYCLISME/GRAND PRIX 
DE LA VILLE D'ORAN 
La 28e édition 
du 2 au 4 mai
La 28e édition du Grand Prix Cycliste

de la Ville d'Oran se déroulera du 2
au 4 mai prochain, à travers différentes
communes d'El Bahia (Nord-Ouest), a
appris l'APS vendredi auprès des orga-
nisateurs. La compétition sera ouverte
uniquement aux cyclistes des catégo-
ries juniors et seniors. Les engagements
ont débuté le 25 avril courant et se
poursuivront jusqu'au 1er mai prochain
à midi (12h00), selon la même source.
La compétition débutera le jeudi 2 mai
par un contre-la-montre Individuel,
prévu à partir de 15h00. Le lendemain,
vendredi 2 mai, aura lieu la course sur
route des juniors, prévue sur un circuit
fermé de 6.2 kilomètres et que les cou-
reurs devront parcourir 15 fois, pour
une distance globale de 93 kilomètres.
Enfin, le samedi 4 mai aura lieu la cour-
se sur route des seniors, et qui eux
seront appelé à effectuer quatre tours,
sur un circuit de 28 kilomètres, pour
une distance globale de 112 kilomètres.
Outre le Grand Prix de la Ville d'Oran, la
Fédération algérienne de cyclisme
(FAC) organisera deux autres Grands
Prix, en marge de l'édition 2024 du
Tour d'Algérie Cycliste (TAC-2024). Il
s'agit du Grand Prix de la Ville d'Annaba
(22 mai) et le Grand Prix de la Ville d'Al-
ger (24 mai), alors que le TAC-2024 se
déroulera en dix étapes, entre le 12 et
le 21 mai. "Une première historique",
selon les organisateurs, car jamais
auparavant la Fédération algérienne
n'avait organisé autant de Grands Prix
en marge d'un seul Tour d'Algérie. La
précédente édition du Tour d'Algérie
s'était déroulée, elle aussi, en dix
étapes, du 7 au 16 mars 2023, et elle
avait enregistré la participation de dix-
sept équipes, représentant treize pays.
La compétition s'était déroulée sur un
parcours total de 1.200 kilomètres. Elle
avait débuté dans la wilaya de Bordj
Bou Arreridj et s'était achevée à Tizi-
Ouzou, lieu de l'arrivée finale. 

La Coupe d'Afrique des
nations de football (CAN
2023), tenue du 13 jan-

vier au 11 février 2024 en
Côte d'Ivoire, a rapporté un
bénéfice de 80 millions de
dollars à la Confédération afri-
caine de football (CAF), ont
indiqué les médias sportifs
locaux. "On a gagné plus de
80 millions de dollars. C'est ça,
le bénéfice. Si on regarde les

éditions précédentes, on a
gagné à peu près quatre mil-
lions. Donc on est passé à 80
millions et une grande partie
de cet argent va aux 54 pays
pour développer le football",
a dit le président de la CAF
Patrice Motsepe, dans un
entretien accordé à des jour-
nalistes. Selon lui, la CAN 2023
en Côte d'Ivoire a été la plus
rentable de l'histoire. "Les

chiffres parlent d'eux-mêmes.
Mais ça ne peut être rentable
que si la qualité du football
africain est enthousiasmante",
a souligné le président de la
CAF. Il a fait noter que son
objectif est de donner à l'ave-
nir plus d'argent aux pays afri-
cains. La 34ème édition de la
CAN qui s'est déroulée en
Côte d'Ivoire a été remportée
par le pays hôte. 

Ph
s 

: D
R

TOURNOI DE L'UNAF U17 
(5E ET DERNIÈRE JOURNÉE) 
L’Egypte accroche
l'Algérie et
remporte le titre 
La sélection égyptienne de football des

moins de 17 ans (U17) a remporté le tour-
noi de l'Union nord-africaine (UNAF) de la
catégorie, grâce au match nul décroché face
à son homologue algérienne 1-1 (mi-temps :
0-0), vendredi au stade Salem Mebrouki de
Rouïba, pour le compte de la 5e et dernière
journée de la compétition. Après une pre-
mière période relativement équilibrée,
Ahmed Abdelkarim a profité d'une erreur de
la défense algérienne pour ouvrir le score au
profit des "Pharaons" (63e). Quatre minutes
plus tard, Benaïssa Fettouche a conclu en
beauté une contre-attaque algérienne pour
égaliser (67e). À la faveur de ce nul, l'Egypte
termine en tête avec 8 points devant l'Algé-
rie (6 pts). Les "Verts" bouclent ainsi leur par-
ticipation avec un bilan d'une victoire et trois
nuls. Dans l'autre rencontre de cette ultime
journée, la Tunisie et la Libye ont fait match
nul en milieu d'après-midi  (1-1 , mi-temps :
1-0). Les Tunisiens ont ouvert le score dès la
9e minute de jeu grâce à un coup franc
direct botté par Mohamed Aziz. Les Libyens
ont égalisé sur un penalty transformé par le
capitaine Tarek Jaâfar (49e). Le Maroc est
exempt. A l'issue de ce résultat, la Tunisie ter-
mine quatrième au classement avec 3 points,
devancée par le Maroc (3e, 5 pts), alors que
la Libye ferme la marche avec 2 unités. 

BARÇA 

Laporta a
promis un
mercato fou
à Xavi

LIGUE 1 MOBILIS (24E JOURNÉE) 

L’ESS rate 
le coche, la
JSS s’amuse
face à Souf 

CÔTE D'IVOIRE
La CAN 2023 rapporte un bénéfice de 80

millions de dollars à la CAF 

L'Espérance de Tunis et Mamelodi Sun-
downs ont composté leur ticket pour le
Mondial des clubs de la FIFA qui aura lieu

en 2025 aux Etats-Unis, à l’issue de la demi-finale
retour de la Ligue des Champions d'Afrique qui
s’est déroulée vendredi à Pretoria. Selon la
Confédération Africaine de Football, l'Espérance
de Tunis et Sundowns ont complété la liste des
qualifiés africains pour le Mondial des Clubs
2025, devenant ainsi les troisième et quatrième
équipes de la CAF à réserver leurs billets, avec Al
Ahly d'Egypte, qualifié aux éditions 2021 et 2023,

et le Wydad de Casablanca, en 2022. Vainqueur
2-0 sur l’ensemble des deux matchs contre les
Mamelodi Sundowns, l’Espérance de Tunis s’est
qualifiée pour la finale, où elle rencontrera Al
Ahly. La qualification de l'Espérance pour la fina-
le lui assure au moins une place pour la nouvelle
Coupe du monde des clubs qui se déroulera aux
Etats-Unis en juin et juillet prochains. La nouvelle
Coupe du monde des Clubs de la FIFA a pour
objectif de désigner un champion du monde
légitime en réunissant les équipes d'élite de
chaque confédération lors d'un tournoi d'été. 

COUPE DU MONDE DES CLUBS 2025
L’Espérance de Tunis et Mamelodi

Sundowns qualifiés 

LIGA
Le Real 
se rapproche 
d'un nouveau titre
avant le Bayern

L e Real Madrid a fait un pas de plus
vers le 36e titre de champion d'Es-

pagne de son histoire en s'imposant
chez la Real Sociedad (1-0), vendredi en
match d'ouverture de la 33e journée, à
quatre jours de sa demi-finale aller de
Ligue des champions contre le Bayern à
Munich. Le club madrilène compte pro-
visoirement quatorze points d'avance
sur le FC Barcelone, son suivant immé-
diat, qu'il a battu 3-2 lors de la journée
précédente dimanche dernier et qui ne
jouera que lundi soir à domicile contre
Valence (8e). Avant le coup d'envoi,
donné sous une pluie battante, le stade
d'Anoeta a rendu hommage à l'ancien
international espagnol de Manchester
City David Silva, âgé de 38 ans, qui a ter-
miné sa carrière à la Real Sociedad en fin
de saison dernière. Côté madrilène, l'en-
traîneur Carlo Ancelotti avait laissé ses
cadres Jude Bellingham, Vinicius, Toni
Kroos, Antonio Rüdiger et Federico Val-
verde sur le banc, en vue de la demi-
finale aller de Ligue des champions
contre le Bayern, mardi à Munich. Vini-
cius, Rüdiger et Valverde sont entrés en
jeu en seconde période. Le Real a ouvert
le score par son jeune turc Arda Güler,
19 ans, qui a victorieusement repris au
second poteau un centre de Daniel Car-
vajal, alerté côté droit par Aurélien
Tchouaméni (29e). Les Basques ont cru
avoir égalisé à la 32e minute par leur
attaquant japonais Takefusa Kubo, mais
le but a été annulé après visionnage de
la VAR pour une faute préalable d'Ander
Barrenetxea sur Tchouaméni.
Cette défaite n'arrange pas les affaires
de la Real Sociedad dans sa lutte pour
une place européenne. D'autant que
lors des cinq derniers matches elle joue-
ra à Barcelone, recevra Valence (8e), se
déplacera à Séville contre le Betis (7e) et
enfin accueillera l'Atlético Madrid (4e) le
dimanche 26 mai. Le Real Madrid, qui
n'a perdu qu'une fois cette saison en
Liga, chez son voisin de l'Atlético (3-1) le
24 septembre (6e journée), en est désor-
mais à six victoires d'affilée en cham-
pionnat. Samedi, l'Atlético reçoit l'Athle-
tic Bilbao dans un match peut-être déci-
sif dans la course à la Ligue des cham-
pions la saison prochaine.

LIVERPOOL A TROUVÉ UN ACCORD TOTAL AVEC FEYENOORD
Arne Slot va succéder à Klopp

C e n’est plus qu’une
question de détails à
régler. Liverpool vient

de trouver un accord total
avec un nouvel entraîneur,
qui deviendra le remplaçant
de Jürgen Klopp. Les suppor-
ters de Liverpool attendaient
la nouvelle depuis le 26 jan-
vier. Date à laquelle Jürgen
Klopp annonçait qu’il allait
«*quitter le club de Liverpool
à la fin de la saison, dans un
entretien accordé du média
officiel du club et posté sur
les réseaux sociaux. Je peux
comprendre que ce sera un
choc pour les gens quand ils
vont l’entendre, mais je peux
au moins essayer de l’expli-
quer. Mais je prends quand
même cette décision, dont je
suis convaincu (…) Je suis à
court d’énergie. Je sais que je
ne pourrais pas continuer à
faire le job encore, encore et
encore». Une sortie étonnan-
te et inattendue qui avait sur-
pris au niveau du timing,

puisque Liverpool était enco-
re en lice pour remporter la
Ligue Europa et la Premier
League. Mais il fallait rapide-
ment digérer l’annonce et
Liverpool s’était mis à cher-
cher un successeur. 

Le nom de Xabi Alonso,
héroïque entraîneur du Bayer
Leverkusen, avait rapidement
pris de l’ampleur. Une piste
écartée après la volonté de
l’ex-milieu des Reds de conti-
nuer chez l’écurie encore
invaincue en Europe.

LiveRPooL a Payé entRe
10 et 15 M€ au

FeyenooRD
L’autre option était Rúben

Amorim, le manager du Spor-
ting Portugal, qui a, lui aussi,
décliné la proposition et se
dirige plutôt vers un autre
club de Premier League. Il fal-
lait alors trouver rapidement
un nom et on apprenait
récemment que le club rouge
s’était mis d’accord avec Arne

Slot (45 ans) depuis quelques
jours, l’entraîneur néerlandais
du Feyenoord. 

Et ce vendredi soir, The
Athletic nous rapporte que
Liverpool et le club d’Eredivi-
sie se sont mis d’accord pour
qu’Arne Slot devienne le suc-
cesseur de Jürgen Klopp, à
Anfield. 

Pour l’enrôler, Liverpool a
payé un montant entre 10 et
15 M€ au Stadionclub, puis-
qu’il était sous contrat avec la
formation néerlandaise jus-
qu’au 30 juin 2026. Une pre-
mière offre de 9 millions d’eu-
ros avait été rejetée par Feye-
noord, mais les deux parties
sont désormais parvenues à
un accord. 

Vainqueur de l’Eredivisie
l’an dernier, puis de la Coupe
des Pays-Bas cette saison, le
manager de 45 ans va donc
bientôt être officialisé à la
tête de Liverpool et aura la
lourde tâche de passer après
l’ère Klopp.



Quatrième de Premier League,
Aston Villa est proche de

retrouver la Ligue des
Champions, 42 ans après la
victoire en Coupe des clubs
champions (ancienne C1).

Une récompense pour un club
en constante progression

depuis l’arrivée d’Unai Emery
sur le banc.

S i Aston Villa veut en faire son Sir
Alex Ferguson, ce n’est pas pour
rien. Avant l’arrivée d’Unai Emery

sur le banc en novembre 2022, Aston Villa
luttait pour le maintien. Mais depuis que
l’ancien coach de Villarreal a posé ses
valises au Royaume-Uni, les Villans jouent
constamment le haut du tableau et les
positions européennes, grappillant
quelques places au cours de la deuxième
saison. Septième à l’issue du premier exer-
cice (meilleur classement depuis 2010),
qualifiant l’équipe pour la Ligue Europa
Conférence où elle est encore en lice pour
s’adjuger le trophée (en demi-finale
contre Olympiakos), Villa est désormais en
course pour se qualifier pour la Ligue des
Champions. Quatrième de Premier
League avant la réception de Chelsea ce
samedi, la formation de Birmingham est
proche de retrouver les grandeurs qu’elle
a connues par le passé.

Car si les deux clubs de Manchester,
Liverpool et Chelsea sont souvent consi-
dérées comme les équipes du Big 4 -
moderne - en Angleterre, Aston Villa est
un club historique du championnat. Avec
ses 7 titres de champions, ses 7 FA Cup et
ses 5 coupes de la ligue, Villa a rayonné
outre-Manche, surtout dans les années 80,
correspondant à l’âge d’or du club grâce à
l’industrialisation de la ville. La cerise sur le
gâteau étant la victoire en Coupe des
clubs champions en 1982. Et 40 ans après,
voila les Villans de retour au premier plan,
prêts à remettre Aston Villa au sommet de
l’Angleterre. Ce renouveau est le fruit d’un
travail de plus d’un an et demi, avec Unai

Emery en chef d’orchestre. L’ancien tech-
nicien du Paris Saint-Germain a redynami-
sé cette équipe en perdition avant son
arrivée, avec ses ingrédients. Un pressing
intense et un jeu de transition rapide
moderne perturbant les cadors de ce
championnat. 

LE COUP DE MAÎTRE D’UNAI EMERY
Unai Emery et ses hommes ont rem-

porté six points sur six contre Arsenal,
trois sur six contre Manchester City, et
trois contre Chelsea (avant le match
retour samedi) et Tottenham. Seul Liver-
pool a causé des problèmes (un point seu-
lement en deux matchs) parmi les gros.
Pourtant, l’Espagnol n’a pas eu à modifier
grandement son effectif pour en arriver là.
Il s’est appuyé sur des éléments forts de
son équipe. Il est souvent indiqué qu’il
faut un bon gardien et un attaquant effi-
cace pour remporter des titres. Aston Villa
a les deux. Décrié pour son comporte-
ment parfois irritant pour les supporters
adverses, Emiliano Martinez fait partie des
meilleurs gardiens en Premier League, et
même en Europe. Devant, Ollie Watkins
est le troisième buteur du championnat
avec 19 réalisations, une de moins seule-
ment que Cole Palmer et Erling Haaland,
leaders du classement. Il faut ajouter à ces
deux hommes le capitaine John McGinn,

figure de ce onze et transformé sous les
ordres d’Unai Emery, Lucas Digne, appré-
cié par le technicien de 52 ans, le roc
Diego Carlos ou encore la jeunesse de
Jacob Ramsey entre autres, pour obtenir
un collectif huilé, renforcé par les joueurs
recrutés intelligemment par la direction.

Certains de ces joueurs seront amenés
à être sollicités cet été, mais le club tra-
vaille bien sous les ordres de Monchi,
directeur du football, passé par Séville ou
encore l’AS Roma. 

L’Espagnol, qui a déjà travaillé avec
Unai Emery par le passé, est réputé pour
sa capacité à dénicher les bons joueurs
pour son entraîneur, grâce à son impres-
sionnant réseau de recruteurs. Preuve en
est, les deux seules recrues coûteuses l’été
dernier étant Moussa Diaby et Pau Torres,
deux joueurs importants de l’effectif de
Villa cette saison. Youri Tielemans (gra-
tuit), Nicolo Zaniolo (5 M€) et le retour de
prêt de Kortney Hause sont des éléments
recrutés à bas prix, ceux-ci réalisant égale-
ment une bonne saison. 

Un club structuré, uni, avec un projet
cohérent qui s’inscrit sur la durée comme
le prouve la prolongation de contrat
d’Unai Emery jusqu’en 2027 alors qu’il est
courtisé partout en Europe, et avec un
objectif clair : ramener Aston Villa sur le
devant de la scène.

CANADA
Ole Gunnar
Solskjaer futur
sélectionneur ?
L imogé de Manchester United en

2021, Ole Gunnar Solskjaer n’a tou-
jours pas retrouvé de poste d’entraî-
neur. Selon The Sun, le Norvégien aurait
été approché par le Canada. Tout
comme José Mourinho et Frank Lam-
pard avant lui, l’ancienne légende de
Manchester United s’est vu proposer le
poste de sélectionneur de l’équipe
nationale canadienne en vue de la
Coupe du Monde 2026 à domicile. Ole
Gunnar Solskjaer n’est cependant pas le
seul candidat en lice. L’ancien entraî-
neur de Leeds, Jesse Marsch, est égale-
ment en lice. L’un de ces deux anciens
entraîneurs de Premier League devra
donc être choisi comme prochain sélec-
tionneur de Jonathan David (Lille),
Alphonso Davies (Bayern Munich) ou
encore Stephen Eustáquio (Porto).

MANCHESTER UNITED
Erik Ten Hag prend
une mesure
drastique contre
plusieurs
journalistes
M ême si Manchester United a finale-

ment arraché son ticket contre
Coventry en demi-finale de FA Cup, les
Red Devils ont été ciblés par l’opinion
publique en raison de cette bouillie de
football face à l’équipe de Champion-
ship. Menant par trois buts d’avance, les
Mancuniens ont finalement été accro-
chés jusqu’aux tirs au but. Un scénario
qui a forcément resserré l’étau autour
d’Erik Ten Hag. Critiqué de l’autre côté
de la Manche, le technicien batave a eu
une drôle de réponse envers une partie
de ses détracteurs ce vendredi en
conférence de presse. En effet, grande-
ment pointé du doigt par certains
médias anglais, Ten Hag a tout simple-
ment interdit à trois journaux de poser
des questions après avoir critiqué la
nature irrespectueuse de leur produc-
tion à l’issue du match contre Coventry.
Ainsi, les journalistes du Sun, du Man-
chester Evening News et du Mirror n’ont
pas avoir de réponses à leurs interroga-
tions avant le match contre Burnley.

DORTMUND 
Sancho n'est pas
à 100%
A près une première partie de saison

quasi blanche à Manchester United,
l'ailier Jadon Sancho (24 ans, 11 matchs
et 1 but en Bundesliga cette saison)
s'est relancé en prêt au Borussia Dort-
mund, son ancien club. A la veille du
match de Bundesliga face au RB Leipzig
et à l'approche de la demi-finale aller de
Ligue des Champions contre le PSG,
l'entraîneur du BVB Edin Terzic s'est
exprimé en conférence de presse sur la
forme de l'international anglais, qui
n'est pas encore à 100% de sa forme.
"Jadon Sancho et moi-même constatons
qu'il n'est pas encore au maximum de
ses capacités. Mais c'est tout à fait nor-
mal pour nous. Nous le savions aussi, et
nous en avons bien sûr tenu compte
lorsque nous avons décidé de le faire
revenir. Mais nous savons qu'il est
capable d'atteindre ce maximum très
rapidement. La question est de savoir
s'il est possible de le faire tous les trois
jours. Mais nous voyons Jadon faire
quelque chose à chaque entraînement
qui montre son talent extraordinaire. Et
nous voyons à quel point il traite les
sujets avec assiduité et à quel point il y
travaille dur", a expliqué le coach des
Marsupiaux.

ASTON VILLA 

Le retour au premier plan
d’un club historique

A près un début de sai-
son canon puis un
coup de mou, Jérémy

Doku semble s’être réveillé
pour le plus grand bonheur de
Pep Guardiola. Le technicien
espagnol se régale des entrées
impactantes de son ailier.

Débarqué cet été en prove-
nance de Rennes, Jérémy
Doku était attendu pour sa
première saison du côté de
Manchester City. Il faut dire
que l’international belge avait
la lourde tâche de succéder à
Riyad Mahrez dans le profil de
l’ailier dynamiteur de défense.
Car l’effectif des Cityzens sem-
blait clairement déséquilibré à
ce niveau-là et le début de sai-
son avait montré les limites de
n’avoir que des profils comme
Bernardo Silva et Jack Grealish
sur les ailes. Dans la difficulté,
aucun joueur ne semblait
capable d’enflammer réelle-
ment la rencontre par un
dribble ou une accélération.

Et l’arrivée de Jérémy Doku
avait permis à Pep Guardiola
d’avoir une vraie solution sur

le couloir droit ou gauche. La
seule interrogation concernait
le temps d’adaptation de l’an-
cien Rennais connu pour son
irrégularité. Comment allait-il
s’imprégner du logiciel Guar-
diola connu pour insister sur la
discipline et le contrôle plutôt
que la folie ?

Les premiers mots avaient
semblé donner des indications
puisque l’attaquant de 21 ans
avait rapidement brillé et
explosé les défenses de Pre-
mier League. Lors de ses 8 pre-
miers matches sous ses nou-
velles couleurs, il avait inscrit 2
buts et délivré 5 passes déci-
sives et même gagné une
place de titulaire dans un
effectif XXL, surtout dans le
secteur offensif.

UN REMPLAÇANT DE LUXE
Mais le début de la jeune

carrière de Jérémy Doku a
prouvé qu’il manquait encore
un peu de régularité au haut
niveau. Après une blessure
musculaire, il a fini par dispa-
raître petit à petit et à perdre

clairement en confiance. Rem-
plaçant, ses entrées ne sem-
blaient plus vraiment
convaincre Pep Guardiola qui
préférait donc Jack Grealish.
Mais voilà, ces dernières
semaines, Jérémy Doku est
revenu mettre tout le monde
d’accord. 

Face au Real Madrid puis
face à Chelsea, ses entrées ont
fait vivre un cauchemar à Dani
Carvajal et Malo Gusto, alors
qu’il avait retrouvé le chemin
des filets face à Luton (premier
but en PL depuis novembre).
Véritable feu follet, il n’a pas
hésité à user les défenses, à
percuter et a fini par se mon-
trer décisif. 

De quoi peut-être bouscu-
ler la hiérarchie ? C’est une
possibilité comme l’a confié
Pep Guardiola en conférence
de presse. « Nous l’avons fait
ces deux derniers matchs (ndlr
: faire rentrer Doku), mais cela
ne veut pas dire que cela va se
produire lors des prochains
matchs. Cela dépend de la
façon dont nous allons nous

réveiller et mon inspiration me
vient au cerveau…», a-t-il
lancé avant d’enchaîner.

«Ce qui est important, c’est
que quand ils ont joué, ils ont
vraiment bien joué. Jack Grea-
lish a bien joué lors de ces
deux derniers matchs contre le
Real Madrid et Chelsea, et l’im-
pact de Jeremy Doku, tout le
monde l’a vu contre Madrid et
Chelsea, il a été immédiat…»
Ce jeudi soir, Manchester City
joue un match décisif dans la
course au titre face à Brighton.
La victoire est obligatoire pour
revenir à un point d’Arsenal
qui a deux matches d’avance
actuellement. 

Et pour dominer les
hommes de Roberto De Zerbi,
Pep Guardiola devra compter
sur un grand Jérémy Doku qui
peut, en l’absence d’Erling
Haaland, devenir l’un des
atouts offensifs du coach espa-
gnol. Reste à savoir mainte-
nant s’il le fera dans la peau
d’un titulaire ou d’un rempla-
çant de luxe comme il l’a fait
ces derniers matches.

MANCHESTER CITY 
L’impressionnant retour en forme de l’explosif

Jérémy Doku

Ph
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MARCHÉ DES POIDS LOURDS

"Sinotruk Howo",
un retour en force

en Algérie
Sinotruk Howo, marque

de camions poids lourds
de renommée mondiale,

annonce son retour en
force sur le marché

algérien, en partenariat
avec "Soframimex,"
membre du groupe

"Amouri" et représentant
officiel et exclusif de
"Sinotruk" en Algérie. 

c e retour marque une
nouvelle ère pour l’in-
dustrie des véhicules

lourds en Algérie, offrant aux
professionnels du secteur une
gamme complète de solu-
tions fiables et économiques.
Sinotruk Howo s’est imposé
comme un leader mondial
dans la fabrication de
camions, la marque propose
une large gamme de véhi-
cules adaptés à tous les
besoins, des chantiers de
construction aux transports
longue distance, en passant
par les applications spéci-
fiques. Soframimex propose
en Algérie 5 modèles avec 17
variantes distinctes spéciale-
ment adaptées aux exigences

du marché algérien. Des
modèles qui se distinguent
par leur prix compétitif et leur
qualité irréprochable, rivali-
sant avec les meilleures
marques européennes. Ils
offrent ainsi une alternative
avantageuse pour les profes-
sionnels exigeants en termes
de sécurité, de confort et de
robustesse. 
Soframimex dispose déjà

de deux succursales impor-
tantes, l’une à Alger et l’autre
à Biskra, et d’un réseau robus-
te de 14 agents agréés répar-
tis à travers le pays. L’entrepri-

se prévoit une expansion rapi-
de de son réseau à 28 points
de vente et services après-
vente, conformément aux exi-
gences réglementaires et en
assurant des quantités écono-
miques garantissant la renta-
bilité et la pérennité de ses
agents. Le retour de Sinotruk
Howo en Algérie est une
excellente nouvelle pour les
professionnels du secteur des
poids lourds, qui peuvent
désormais compter sur une
marque fiable et performante
pour répondre à tous leurs
besoins.

LE GROUPE STELLANTIS
DIVERSIFIE SA GAMME DE
PRODUCTION
Vers l’assemblage
d’un modèle Opel 
à Oran

L ’usine du groupe Stellantis
sise dans la wilaya d’Oran,
qui a entamé la produc-

tion des véhicules de la marque
Fiat, depuis décembre dernier,
pourrait élargir son activité avec
la production d’autres modèles
des marques du groupe. Lors
d’une récente rencontre avec la
presse, Samir Cherfan, directeur
des opérations du groupe Stel-
lantis pour l’Afrique et le Moyen-
Orient, a partagé des perspec-
tives ambitieuses pouvant trans-
former l’industrie automobile
algérienne. Cherfan a évoqué la
possibilité que l’usine d’Oran
devienne un site d’assemblage
pour d’autres modèles du grou-
pe multinational Stellantis. En
plus de la marque italienne déjà
produite, des discussions sont
en cours pour inclure des
modèles emblématiques d’Opel,
le constructeur allemand, et de
Jeep, la marque américaine en
2026. Cette diversité dans la
gamme de production est pro-
mise sous le label distinctif «
Made in Bladi » (MIB), soulignant
le savoir-faire local et l’identité
nationale.

LE CONSTRUCTEUR JAPONAIS
DÉSIRE Y IMPLANTER SA
PROCHAINE USINE DE
VÉHICULES ET DE BATTERIES
ÉLECTRIQUES
Honda veut investir
au Canada
L e constructeur japonais

Honda a décidé d'implanter
sa prochaine usine de véhicules
et de batteries électriques au
Canada, un projet de 11 mil-
liards de dollars américains, le
plus gros investissement dans
l'automobile de l'histoire du
pays. « Honda prévoit que la
production de véhicules élec-
triques commencera en 2028 »,
a déclaré Toshihiro Mibe, le
patron de Honda lors d'une
conférence de presse à Alliston
dans la province de l'Ontario
(Est,) où sera implantée toute la
chaîne de fabrication. Une fois
pleinement opérationnelle, l'usi-
ne, construite à une heure de
Toronto, aura une capacité de
production de 240.000 véhicules
par an et l'usine de batteries de
36 GWh par an. 

BON À SAVOIR
Les indispensables pour vendre
rapidement et plus cher sa voi-
ture d’occasion
m ettre toutes les chances de son côté

pour bien vendre son auto nécessite
quelques efforts. Passage au contrôle tech-
nique, nettoyage, rassembler tous les docu-
ments, rédiger son annonce… différentes
étapes sont nécessaires. Voici quelques
conseils pour vendre au mieux, au meilleur
prix et le plus rapidement possible votre
voiture.

1/ effectuer un check-up : En plus de
la simple vidange ou du remplacement des
pneus, il est important de ne pas négliger
une intervention plus lourde comme la
courroie de distribution si l’échéance
approche. Souvent négligées, la recharge
de la climatisation ou le remplacement du
liquide de frein font aussi partie du bon
fonctionnement d’une auto. Le contrôle
technique est également une étape impor-
tante, si votre auto a plus de quatre ans.

2/ soigner Les petits bobos : Une auto
qui présente bien est assurément plus ven-
deuse. Si réparer une aile enfoncée est
l’œuvre d’un spécialiste, il y a des choses
que l’on peut réaliser soi-même à des coûts
raisonnables. Passer un petit coup de poli-
sh, estomper une petite rayure avec un
produit adapté ou encore effectuer une
fine retouche de peinture via un stylo adé-
quat ne requiert pas des compétences de
carrossier.

3/ nettoyage en profondeur : Un
bon nettoyage est indispensable, extérieur
comme intérieur. Pour l’extérieur, un coup
d’éponge est ce qu’il y a de plus efficace
par rapport aux rouleaux ou au jet, sans
oublier quelques détails qui font la diffé-
rence comme les intérieurs de porte et de
coffre, les joints et les jantes. Pour l’inté-
rieur, un rénovateur plastique est toujours
un plus et le shampoing tissu peut franche-
ment aider.

4/ définir Le bon prix : Le prix, c’est le
nerf de la guerre. Afficher un modèle à un
prix supérieur à celui du marché est le
meilleur moyen pour ne pas la vendre. A
contrario, le brader n’est pas une solution.
Pour trouver le bon compromis et surtout
le juste prix, une étude de marché s’impo-
se. Il suffit de se rendre sur les sites de
petites annonces et de rechercher l’exem-
plaire à vendre. 

5/ soigner son annonce : Une annon-
ce est l’équivalent d’une vitrine pour un
magasin. Les photos sont donc d’une
importance primordiale. L’auto doit tou-
jours figurer entièrement sur les photos.
L’autre point essentiel demeure la descrip-
tion, qui doit être la plus détaillée possible.
Enfin, si votre voiture présente des défauts,
il est préférable de les mentionner dans
l’annonce plutôt que l’acheteur potentiel
les découvre lors de la visite. Les sites d’an-
nonce restent un moyen efficace, mais il ne
faut pas négliger les réseaux sociaux.

6/ regrouper toutes Les factures :
La paperasse et les factures sont des
preuves irréfutables de l’entretien de l’auto,
et un argument de vente indéniable. Voilà
pourquoi il est important de toutes les
réunir, par ordre chronologique. Entretien,
réparation, rapport de contrôle technique
doivent y figurer, mais aussi le certificat de
non-gage.

Ph
  :
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L a concurrence fait rage entre les
constructeurs chinois et leurs concur-
rents américains et européens, une

bataille qui se joue autour du défi électrique.
Un domaine où les Chinois ont une longueur
d'avance, notamment en termes d'intentions
d'achat. C'est ce que révèle le sondage d'un
cabinet d'étude, AlixPartners, auprès de 9 000
personnes dans huit pays, entre le 28 mars et le
10 avril 2024, qui indique que « les intentions
d'achat stagnent en Europe et en Amérique du
Nord ». Le rapport explique que « les conduc-
teurs sont toujours plus enclins à acheter une
voiture électrique en Chine, ce qui n’est pas le
cas en Europe et en Amérique du Nord. « En
Chine, 97% des conducteurs se disent prêts à
acheter un véhicule 100% électrique, alors que
les intentions restent cependant stables en
Europe, 43% en 2024, et 35% aux Etats-Unis. Le
même document estime que les raisons des
réticences des conducteurs européens face à
cette technologie, sont liées à « la durée de vie
de la batterie (40%), le nombre de points de
charge (38%), l'autonomie (38%), et le temps
de recharge (37%) ». « Les conducteurs chinois
s'inquiètent notamment moins du manque de
points de recharge et du temps de recharge »,
souligne également ledit sondage. Si l'UE a
prévu d'interdire la vente de voitures ther-

miques à l'horizon 2035, le rythme de hausse
des ventes de voitures électriques s'est affaibli
ces derniers mois. En mars, 13% des automo-
biles immatriculées étaient électriques, contre
14,6% sur toute l'année 2023. A l'occasion de la
tenue du salon de l'automobile de Pékin, "la
Chine a confirmé tout son potentiel, devant
l'Europe et les Etats-Unis, aussi bien concer-
nant l'appétit des consommateurs que la perti-
nence de l'offre des constructeurs", souligne le
cabinet d'étude. En pleine offensive en Europe,
de nombreuses marques chinoises voient ainsi
leur notoriété augmenter. Le prix de ces véhi-
cules chinois, souvent inférieur à leurs équiva-
lents européens, est un critère principal dans
cette équation.

ALORS QUE LES INTENTIONS D'ACHAT STAGNENT EN EURO-
PE ET AUX ETATS-UNIS

97% des Chinois apprécient la voiture
électrique

Insolite...
-La ceinture de sécurité sauve dans Le monde une personne

toutes Les 6 minutes !

-Volkswagen a nommé plusi
eurs de ses modèles à partir 

de noms de vents. "Pas-

sat" vient d’un mot alleman
d signifiant « alizé ». La "Gol

f" se réfère au Gulf stream,

la "Polo" aux vents polaires e
t la "Jetta" au jet stream (un

 puissant vent d’altitude).

-Au début du 20ème siècle, l
es industriels du secteur aut

omobile avançaient que

les chevaux produisaient tel
lement de pollution avec leu

rs "excréments que les voi-

tures étaient vues comme 
étant une alternative écolo

gique », pour accélérer les

achats des voitures tirées pa
r les chevaux par celles à mo

teur.. 
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Lors d’une rencontre
tenue vendredi, à
Astana avec ses
homologues de

l'Organisation de
coopération de

Shanghai, le ministre
russe de la Défense a

déclaré sur  le
rapprochement des

forces de l'OTAN des
frontières russes qu’il « a

créé des menaces
supplémentaires» pour

la sécurité de la
Fédération de  Russie.

«L es troupes de l’Al-
liance se sont rap-
prochées des fron-

tières russes et ont créé des
menaces supplémentaires
pour la sécurité militaire», a
déclaré Sergueï Choïgou ven-
dredi,  lors d'une réunion des
ministres de la Défense des
pays membres de l'Organisa-

tion de coopération de Shan-
ghai (OCS) à Astana. «Je tiens à
souligner que ce n'est pas
nous, mais eux qui sont venus
vers nous», a-t-il poursuivi.
Avant d’ajouter : «Cela montre
une fois de plus qu’on ne peut
pas faire confiance aux Occi-
dentaux.» «Six vagues d’ex-
pansion de l’OTAN ont eu lieu
depuis 1999», a souligné le
ministre russe, rappelant les

promesses faites à Moscou, à
la fin de la Guerre froide, que
l’OTAN ne s’avancerait pas
davantages vers l’Est. 

Derniers pays a avoir rejoint
le bloc militaire piloté par
Washington : la Finlande (avril
2023) ainsi que la Suède, mars
dernier,  qui n'ont pas exclu
d'héberger des armes
nucléaires de l'Alliance. Pays
partageant plus de 1 300 kilo-

mètres avec la Russie, la Fin-
lande a également signé un
accord de coopération en
matière de défense (DCA) avec
les États-Unis. 

«Nous n’avons ni intérêts
géopolitiques ni militaires
d’attaquer» l'OTAN, martèle
Choïgou Dans le cadre de cet
accord bilatéral, qui selon la
presse finlandaise «s'inscrit
dans la continuité de l'adhé-
sion de la Finlande à l'OTAN»,
Helsinki accorde aux Améri-
cains l'accès à 15 sites sur son
territoire où ils pourront
notamment stocker des armes
et des munitions ainsi que
déployer des forces. «Nous
n’avons ni intérêts géopoli-
tiques ni militaires d’attaquer
les États du bloc, nous proté-
geons simplement notre
peuple sur nos territoires his-
toriques», a insisté Sergueï
Choïgou, balayant les accusa-
tions récurrentes de respon-
sables occidentaux selon les-
quelles la Russie pourrait s’en
prendre à des pays de l’OTAN
si elle n’était pas militairement
arrêtée en Ukraine.

R.I

CHINE  
Hausse de plus 4%
des bénéfices
industriels au
premier trimestre
L es bénéfices des principales entre-

prises industrielles chinoises ont
augmenté de 4,3% en g lissement
annuel au cours du premier trimestre de
l'année, selon des données officielles
publiées hier.  Cette croissance a permis
d'inverser la baisse de 2,3% enregistrée
en  2023, poursuivant une tendance à la
hausse pendant trois trimestres  consé-
cutifs, indique le Bureau d'Etat des sta-
tistiques (BES).   Les entreprises indus-
trielles dont le revenu annuel issu de
leur activité principale est d'au moins 20
millions de yuans (environ 2,82 millions
de dollars) ont vu leurs bénéfices com-
binés atteindre 1.510 milliards de yuans
au cours des trois premiers mois.   Alors
que le pays continue de renforcer ses
politiques macroéconomiques pour sti-
muler l'économie, la demande du mar-
ché et la production industrielle se sont
encore améliorées, ce qui a entraîné
une reprise soutenue des bénéfices des
grandes entreprises industrielles, a
expliqué Yu Weining, statisticien du
BES.   Parmi les 41 catégories indus-
trielles suivies par le BES, 28 ont enre-
gistré une croissance de leurs bénéfices.
Le secteur de la fabrication de haute
technologie a enregistré de fortes
hausses des bénéfices, qui ont grimpé
de 29,1% sur un an au cours de la pério-
de janvier-mars, contre une baisse de
8,3% enregistré en 2023.   Les bénéfices
du secteur de la fabrication d'équipe-
ments, le plus grand contributeur à la
croissance globale des bénéfices indus-
triels majeurs, ont augmenté de 18%
par rapport à l'année précédente, avec
un rythme de croissance accéléré par
rapport aux 4,1% enregistrés en 2023, in
noté M. Yu.   Les bénéfices des secteurs
tels que l'électronique, la construction
automobile et les biens de consomma-
tion ont également enregistré une forte
croissance.   D'après le statisticien, les
bénéfices industriels ont maintenu une
tendance générale à la hausse, mais la
reprise est restée inégale et davantage
d'efforts devraient être déployés pour
promouvoir le renouvellement à grande
échelle des équipements et les
échanges de biens de consommation,
accélérer la mise en place d'un système
industriel modernisé, et élargir la
demande intérieure pour consolider les
bases de la reprise. R.I

SÉRIE DE SÉISMES À TAÏWAN
Le  plus fort atteint
la magnitude de 6,1
T aïwan a été frappée hier,  à l'aube

par une nouvelle série de séismes, le
plus fort ayant atteint une magnitude
de 6,1, a annoncé l'Agence météorolo-
gique centrale taïwanaise. Aucune aler-
te au tsunami n'a toutefois été émise et
il n'a pas été fait état d'éventuelles vic-
times ou de dégâts. Cette île avait déjà
été secouée mardi par des dizaines de
tremblements de terre, dont un de
magnitude 6,3. Il s'agissait de répliques
du séisme du 3 avril de magnitude 7,4,
"le plus fort en 25 ans" à Taïwan, qui
avait fait au moins 17 morts et plus de
1.100 blessés. Dès les premières heures
de samedi, dix secousses ont au total
été enregistrées, a déclaré l'agence
météorologique.La plus forte a eu lieu
en mer non loin de la région de Hualien
à 2H21 (18H21 GMT vendredi), à 24,9
km de profondeur, et a déclenché les
alarmes sur les téléphones mobiles dans
la capitale Taipei.Elle a été suivie de plu-
sieurs autres plus petites avant un autre
fort séisme à 02H49 (18H49 GMT), qui
s'est produit sur la terre ferme cette fois,
à environ 40 kilomètres de la ville de
Hualien, à une profondeur de 18,9 kilo-
mètres. R.I

L a consommation de substances psy-
choactives est en hausse chez les
adolescents d’Europe, d’Asie centra-

le et du Canada, a  indiqué un récent  rap-
port de l’Organisation Mondiale de la
Santé (OMS), appelant les  gouverne-
ments à adopter  des « mesures préven-
tives urgentes ».  Les données couvrant les
trois régions révèlent que plus d’un jeune
de 15 ans sur deux a « expérimenté l’al-
cool, tandis qu’un adolescent sur cinq a
récemment utilisé des e-cigarettes, » a
souligné l’Agence sanitaire mondiale,
indiquant que  les filles égalent, voire
dépassent, les garçons lorsqu’il s’agit de
fumer et de boire.  Le document  révèle
que la  consommation d’alcool reste très

répandue chez les adolescents, précisant
que « 57% des jeunes de 15 ans affirment
avoir déjà essayé l’alcool et 37% l’ont
consommé au cours du dernier mois ».
Poursuivant les rédacteurs du Rapport
indiquent qu’ « environ, un jeune sur dix,
toutes tranches d’âge confondues, a fait
l’expérience d’un état d’ébriété important,
y compris au moins deux fois dans sa vie »
précise le  rapport.  "La consommation
généralisée de substances nocives chez
les enfants dans de nombreux pays de la
Région européenne - et au-delà - consti-
tue une grave menace pour la santé
publique", a déclaré le Directeur régional
de l’OMS pour l’Europe,Hans Kluge. Etant
donné que le cerveau continue de se
développer jusqu’au milieu de la vingtai-
ne, a-t-il poursuivi, "les adolescents doi-
vent être protégés des effets des produits
toxiques et dangereux". La consommation
d’alcool  qui reste très répandue chez les
adolescents, comme i le souligne le rap-
port, avec  outre les données susmention-
nées, «  le taux passe de 5% à l’âge de 13
ans à 20% à l’âge de 15 ans », ce qui
démontre, poursuit le document « une
tendance à l’escalade de l’abus d’alcool
chez les jeunes ».Selon l'étude, les e-ciga-
rettes ont également gagné en popularité,
« dépassant les cigarettes traditionnelles :
32% des jeunes de 15 ans les ont essayées
et 20% les ont utilisées au cours des 30
derniers jours ».  Dans le même temps, la
consommation de cannabis a légèrement

diminué : 12% des jeunes de 15 ans inter-
rogés l’ont essayé en 2022, contre 14% en
2018. Le rapport met en garde contre la
consommation précoce de cannabis, qui
peut conduire à la dépendance et à des
modes de consommation problématiques
plus tard dans la vie. Le rapport de l'OMS
souligne également que, « bien que les
garçons aient traditionnellement bu et
fumé plus que les filles, cette tendance
semble changer, les filles égalant ou
même dépassant les garçons en matière
de consommation de tabac, d’alcool et
d’e-cigarettes à l’âge de 15 ans ». Les
experts de l’OMS se sont alarmés du place-
ment de produits pour toutes les sub-
stances dans les jeux vidéo, les pro-
grammes de divertissement et autres
contenus destinés aux jeunes via des pla-
teformes multimédias, en appelant à la
mise en œuvre de mesures préventives
globales. Pour réduire la consommation
d’alcool, de nicotine et de tabac chez les
jeunes, l’OMS souhaite que les pays aug-
mentent les taxes, limitent la disponibilité
des produits et les lieux de vente et fas-
sent respecter l’âge minimum légal
d’achat. Elle a également demandé l’inter-
diction de tous les arômes, y compris le
menthol, dans les produits à base de nico-
tine et de tabac, tout en imposant une
interdiction totale de la publicité sur les
plateformes de médias grand public et
sociaux.

R.I

FORTE CONSOMMATION D’ALCOOL ET DE NICOTINE PAR LES  JEUNES DE L’UE ET DU CANADA
L’OMS plaide  « l’interdiction totale de la
publicité» sur les plateformes de médias  

LE  MINISTRE RUSSE DE LA DÉFENSE SUR L’ÉLARGISSEMENTS DE L’OTAN

«Ce n'est pas nous, mais  c’est eux
qui sont venus vers nous»
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POUR LA  PREMIÈRE FOIS DEPUIS
DEUX ANS
Le cuivre dépasse
la barre de 10.000
dollars la tonne
L e prix du cuivre, métal phare de la

transition énergétique, a dépassé
les 10.000 dollars la tonne pour la pre-
mière fois depuis deux ans grâce à une
demande qui s'accélère pour une pro-
duction limitée. Le métal rouge est par-
ticulièrement sous le feu des projec-
teurs depuis l'offre de rachat hostile du
géant BHP sur son rival Anglo American,
qui donnerait naissance, si elle se
concrétise, à la plus grande société
minière et productrice de cuivre au
monde. Depuis fin février, le cours du
cuivre a gagné près de 18%, galvanisé
par les craintes d'un important déficit
sur le marché mondial. Vendredi, il a
grimpé jusqu'à 10.033,50 dollars avant
de retomber un peu. En parallèle, l'offre
souffre d'une combinaison de grèves,
tensions géopolitiques, nouvelles régle-
mentations ou encore baisse des rende-
ments des gisements vieillissants.       

R.I

L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE  AUX ETATS-UNIS
Un comité de conseil sur l'utilisation 

de l’AI créé   
L es patrons d'OpenAI, Microsoft et Google figurent parmi les membres les plus en

vue d'un nouveau conseil fédéral créé pour conseiller le gouvernement américain
sur l'utilisation "sûre et sécurisée" de l'intelligence artificielle (IA). Le nouveau comité
aidera les autorités à lutter contre les perturbations liées à l'IA qui peuvent "avoir un
impact sur la sécurité nationale ou économique, la santé publique ou la sûreté", a décla-
ré, vendredi, le ministère américain de la Sécurité intérieure dans un communiqué. Le
président Joe Biden a chargé le secrétaire général du ministère, Alejandro Mayorkas, de
mettre en place cet organe consultatif composé de 22 membres. M. Mayorkas a souli-
gné que si l'IA est un outil de transformation, "elle présente des risques réels".

R.I
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Le ministre chinois des Affaires
étrangères, Wang Yi s'est
entretenu à Pékin avec le

secrétaire d'État américain
Antony Blinken, en visite de
travail,  en chine, l’occasion

pour les deux parties  de discuter
en vue de parvenir  non

seulement à apaiser les tensions
mais aussi à la conclusion d’un

accord lequel a porté, sur un
consensus en cinq points,

rapportent les médias chinois.

Le consensus en question, selon la
même source est «  fondé sur un
échange de vues approfondi » por-

tant sur cinq points. Il s’agit, concernant le
premier point, de l’engagement  par les
deux parties «  de continuer à travailler dur
pour stabiliser et développer les relations
sino-américaines » conformément aux
orientations des deux chefs d'État. Les
deux parties ont affirmé les progrès « posi-
tifs réalisés » par  le dialogue et la coopé-
ration entre la Chine et les Etats-Unis dans
divers domaines depuis, est-il indiqué de «
la réunion de San Francisco », lors de
laquelle, Pékin et Washington « ont conve-
nues d'accélérer la mise en œuvre du
consensus atteint » par les deux chefs
d'Etat à San Francisco.  Pour le second
point, selon  la même source,  les deux
parties sont convenues de maintenir des
échanges et des contacts de haut niveau à
tous les niveaux. Ils continueront à per-
mettre aux mécanismes de consultation
rétablis et nouvellement établis de jouer
leur rôle dans les domaines de la diploma-
tie, de l'économie, de la finance et du

commerce, à poursuivre les échanges
entre les deux armées et à promouvoir
davantage la coopération sino-américaine
en matière de contrôle des drogues, du
changement climatique et intelligence
artificielle. Troisièmement,  la même sour-
ce a indiqué que les deux parties ont
annoncé qu'elles tiendraient la première
réunion du dialogue intergouvernemen-
tal sino-américain sur l'intelligence artifi-
cielle, et que Pékin et Washington «  conti-
nueraient de faire progresser les consulta-
tions sur les principes guidant les relations
sino-américaines et organiseraient un
nouveau cycle de consultations sino-amé-
ricaines sur l'Asie-Pacifique. et les affaires
maritimes sino-américaines », et pour-
suivre, «  les consultations consulaires ». Le
groupe de travail antidrogue des deux
pays tiendra une réunion de hauts respon-
sables. Les États-Unis accueillent l'envoyé

spécial de la Chine pour le changement
climatique, Liu Zhenmin, en visite aux
États-Unis. Concernant le quatrième volet,
, les deux parties « prendront des mesures
pour développer les échanges culturels et
entre les peuples des deux pays, accueillir
les étudiants des pays de chacun et tra-
vailler ensemble pour le succès du 14e
Sommet sur le leadership touristique sino-
américain qui se tiendra à Xi'an » , dans la
province  du Shaanxi, dans le nord-ouest
de la Chine,  mai prochain. Cinquième
point et le dernier, la même source
indique que  La Chine et les Etats Unis «
maintiendront leurs consultations sur les
questions sensibles internationales et
régionales », s’engageant,  selon la même
source  au « renforcerant de la communi-
cation entre les envoyés spéciaux des
deux parties (Chine et Etats Unis : Ndlr) »

R.I

Les énergies renouvelables
couvraient environ 56 %
de la consommation

d'électricité en Allemagne au
premier trimestre 2024, selon
les calculs préliminaires de l'as-
sociation de l'énergie et de
l'institut de recherche. "La
récente augmentation
constante de la part des éner-
gies renouvelables dans la
consommation d'électricité
montre que nous sommes sur
la bonne voie", a déclaré Kers-
tin Andreae, présidente du
conseil d'administration de
l'Association allemande des
industries de l'énergie et de
l'eau (BDEW). L'électricité pro-
duite par les énergies renouve-
lables a atteint 75,9 milliards
de kilowattheures entre jan-
vier et mars, soit une hausse de
9 % sur un an. Les éoliennes
terrestres ont produit à elles
seules 39,4 milliards de kWh
d'électricité, couvrant plus
d'un quart de la demande en
électricité, selon les calculs. "Le
développement des énergies
renouvelables s'est considéra-
blement accru ces derniers
temps. Cela se reflète désor-
mais dans la production
d'électricité", a déclaré
Andreae. Cependant, elle a
noté que des efforts intensifiés
étaient nécessaires pour
atteindre les objectifs clima-

tiques. L’Allemagne vise à cou-
vrir au moins 80 % de sa
consommation brute d’électri-
cité à partir d’énergies renou-
velables d’ici 2030 et à
atteindre la neutralité clima-
tique d’ici 2045, soit cinq ans
plus tôt que l’Union européen-
ne dans son ensemble. Selon
une analyse publiée vendredi
par KfW Research, une institu-
tion allemande d'investisse-
ment et de développement,
une entreprise sur deux en

Allemagne utilise de l'électrici-
té issue d'énergies renouve-
lables. Les entreprises utilisent
un tarif d'électricité correspon-
dant ou ont établi leur propre
approvisionnement en utili-
sant de la biomasse, du photo-
voltaïque ou des éoliennes.
"L'utilisation accrue des éner-
gies renouvelables est essen-
tielle au succès de la transfor-
mation verte dans le secteur
des entreprises", a déclaré Frit-
zi Koehler-Geib, économiste

en chef à la KfW, qui a égale-
ment souligné qu'il restait "un
besoin particulier d'agir dans
la fourniture d'énergies renou-
velables". «  Pour réaliser la
transition énergétique, le par-
lement inférieur du Bundestag
a adopté vendredi un paquet
sur l'énergie solaire visant à
réduire la bureaucratie dans la
construction et l'exploitation
des systèmes photovoltaïques
et à accélérer encore l'expan-
sion du photovoltaïque.       R.I

DOTER  L’UKRAINE DE SYSTÈMES 
DE DÉFENSE AÉRIENNE PATRIOT
Washington  annonce  
«  travailler 
avec leurs alliés » 
pour y parvenir
Le secrétaire américain à la Défense, LloydAustin, a déclaré que les États-Unis »
s'engageaient à fournir à l'Ukraine des sys-
tèmes de défense aérienne Patriot supplé-
mentaires » et que, pour ce faire, son pays «
devra compter sur l'aide de ses alliés ».  Le
responsable américain, Austin a fait ces
déclarations,  lors d'une conférence de pres-
se tenue vendredi, au Pentagone,  presque
simultanément avec l'annonce par le
département américain   indiquant que «
les États-Unis enverraient à l'Ukraine un
nouveau programme d'aide en matière
d'armement d'une valeur de 6 milliards de
dollars américains ». Ce paquet ne compre-
nait cependant que des munitions supplé-
mentaires pour les Patriots qui avaient été
précédemment livrées. Austin a déclaré aux
journalistes lors de la conférence de presse
qu'« il reste à voir » comment l'Ukraine fini-
rait par accueillir davantage de Patriotes, ce
que le président Volodymyr Zelensky a de
nouveau demandé il y a peu lors d'une
réunion virtuelle du Groupe de contact sur
la défense de l'Ukraine, un organisme mul-
tilatéral dirigé par les États-Unis. mécanis-
me pour discuter du soutien militaire à
l’Ukraine dans le cadre de son conflit avec la
Russie. La réunion se réunit environ une fois
par mois. "Je pense qu'à l'avenir, nous pour-
rons, espérons-le, travailler avec un certain
nombre de pays pour mettre en place des
capacités Patriot supplémentaires", a décla-
ré Austin, suggérant apparemment que des
versions américaines supplémentaires du
système ne sont pas facilement disponibles
pour Kiev. "Ils n'ont pas seulement besoin
de Patriot, ils ont également besoin d'autres
types de systèmes et d'intercepteurs", a
déclaré Austin. Lors de la réunion du Grou-
pe de contact sur la défense ukrainienne,
Zelensky a déclaré que son pays avait
besoin d'au moins sept Patriots ou batteries
de défense similaires pour repousser les
frappes aériennes russes contre les villes
ukrainiennes. "Nous avons un besoin
urgent de systèmes et de missiles Patriot",
a-t-il déclaré. "C'est ce qui peut et doit sau-
ver des vies dès maintenant." Outre les mis-
siles compatibles avec les Patriots, le
paquet de 6 milliards de dollars annoncé
par le Pentagone comprenait également
davantage de munitions pour les systèmes
nationaux avancés de missiles sol-air, ou
NASAMS, et des équipements destinés à
intégrer des lanceurs de défense aérienne
occidentale, des missiles, et des radars avec
les systèmes de défense aérienne ukrai-
niens.

R.I

LE KREMLIN AVERTIT
« La Russie réagira 
à toute restriction 
du marché 
de l'énergie »
La Russie étudiera les moyens de surmon-ter les éventuels « obstacles illégaux » et
"concurrence déloyale » imposés au secteur
énergétique du pays, a déclaré hier,  le
porte-parole du Kremlin, Dmitri Peskov. En
prévision d’ éventuelles  nouvelles sanc-
tions de l'Union européenne (UE), contre les
projets russes de gaz naturel liquéfie et l’in-
troduction de l’ interdiction d'utiliser les
ports de l'UE pour « réexporter des fourni-
tures russes vers des pays tiers », Peskov a
souligné que les efforts visant à exclure la
Russie des marchés mondiaux de l'énergie «
se poursuivent » , suggérant  que cette
démarche qui a montré ses limites, «  entraî-
nerait des coûts élevés pour les consomma-
teurs des secteurs industriels européens ».
Le responsable russe n’a pas manqué de
rappeler que « la transition vers des mar-
chés plus chers profite avant tout aux Etats-
Unis et à un certain nombre d'autres pays »,
a-t-il déclaré. R.I

Le président turc Recep Tayyip Erdogan et
le Premier ministre néerlandais en visite en
Turquie,  Mark Rutte ont discuté  sur la

question  de la candidature du successeur de
Jens Stoltenberg, au poste de secrétaire général
de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord
(OTAN) lors d'une réunion tenue,  à Istanbul.
Après la réunion au manoir Vahdettin, dans la
partie asiatique de la ville, Erdogan et Rutte ont
tenu une conférence de presse commune. "Per-
sonne ne devrait douter que nous prendrons
notre décision dans le cadre de la sagesse stra-
tégique et de l'équité", a déclaré Erdogan aux
journalistes, ajoutant qu'il partageait avec Rutte
« les critères de qualités » que la Turquie aime-
rait voir chez le nouveau secrétaire général de
l'OTAN. Erdogan a souligné qu'il espérait que »

le futur secrétaire général donnerait la priorité
au maintien de la position primordiale de
l'OTAN dans la garantie de la sécurité euro-
atlantique ». Le dirigeant turc a ajouté que lors
d'une conversation téléphonique la semaine
dernière, il avait discuté du rôle de l'OTAN avec
le président roumain Klaus Iohannis, qui a éga-
lement annoncé sa candidature à ce poste.
Rutte, pour sa part, a souligné que la Turquie est
un acteur géopolitique ayant « une influence
significative » dans la région, affirmant que « le
flanc sud de l'OTAN a besoin de ce pays ». Jens
Stoltenberg, devenu secrétaire général de
l'OTAN en 2014, terminera son mandat le 1er
octobre de cette année après que les alliés de
l'OTAN ont prolongé à l'unanimité son mandat
à quatre reprises. R.I

FIN DE MANDAT DE STOLTENBERG À LA TÊTE DE L’OTAN LE 1ER OCTOBRE
Le président turc et le PM néerlandais 

« discutent » de la candidature à sa succession

CONSOMMATION D'ÉLECTRICITÉ EN ALLEMAGNE
Les énergies renouvelables couvrent 56 % 

au premier trimestre

RELATIONS CHINE-ÉTATS UNIS

Les deux parties  parviennent 
à « un consensus en cinq points »
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Des critiques et des cinéastes
italiens ont animé, vendredi à

Annaba, dans le cadre du
programme d’activités du 4ème

Festival du film méditerranéen (24-
30 avril), dont l’Italie est l’invitée

d’honneur, une conférence spéciale
intitulée "130 ans de cinéma italien

à travers le regard des critiques". 

L es intervenants ont traité, au cours
de cette conférence organisée à
l’hôtel Seybouse International, des

œuvres cinématographiques italiennes
qui ont contribué à l’enrichissement du
7ème art de par le monde, tout au long de
130 ans de travail et de créations. Ils ont
mis l’accent sur les spécificités des œuvres
produites tout au long de cette période et
sur le rôle joué par le cinéma italien dans
le traitement des questions et des événe-
ments qui ont marqué l’histoire moderne
des nations. Le critique de cinéma Massi-
mo Lechi a rappelé, dans ce contexte, "la
présence du monde arabe et de l’Algérie
dans le cinéma italien" et "l’intérêt porté
par le 7ème art italien aux questions rela-
tives aux peuples de la région". 
Il a fait part, à ce propos, d’exemples

d’œuvres cinématographiques de réalisa-
teurs italiens, dont Luchino Visconti, qui a
mis en scène des films italo-algériens. En
marge de cette conférence, la directrice
de l’Institut culturel italien en Algérie,
Antonia Grande, qui a également partici-
pé aux débats, a rappelé l’amitié italo-
algérienne, et plaidé pour son approfon-
dissement dans les différents domaines,
considérant l’organisation de tels festivals
comme une occasion d’initier des projets
cinématographiques communs et d’in-
tensifier les échanges entre cinéastes des
deux pays. A l’occasion de cette conféren-
ce, une exposition a été organisée, don-
nant à admirer des photographies de
films italiens, de cinéastes de ce pays et
des clichés de films réalisés dans le cadre

d’une coproduction italo-algérienne, dont
plusieurs œuvres tournées en Algérie
comme "Un Thé au Sahara" (1988) de Ber-
nardo Bertolucci, truffé de scènes filmées
à Timimoun et à Beni-Abbès, et "Les aveux
les plus doux" (1970), d’Edouard Molinaro,
co- interprété par le regretté Hassan Has-
sani. L’Italie participe à cette édition du

Festival du film méditerranéen avec plu-
sieurs œuvres dont "Vers un avenir
radieux" réalisé en 2023 par Nanni Moret-
ti, et projeté en ouverture du Festival, en
plus d’autres films inscrits dans la compé-
tition officielle dans les catégories des
longs-métrages de fiction et des docu-
mentaires. 

BATNA
Lancement
de prospections
et de sondages
archéologiques sur
le site de Diana
Veteranorum
à Zana El Beïda 
D es prospections et des sondages

archéologiques ont débuté sur le
site antique de Diana Veteranorum,
dans la commune de Zana El Beïda,
située à une cinquantaine de km au
nord-ouest de Batna, a-t-on appris,
jeudi, auprès de la direction de la Cul-
ture et des arts. Le chargé de la ges-
tion de ce secteur, localement, Abder-
rezak Bensalem, spécialiste en archéo-
logie, a précisé que l'opération s'ins-
crit "dans le cadre d'une autorisation
de recherche et de réalisation de son-
dages archéologiques sur ce site,
accordée par le ministère de la Cultu-
re et des arts à l'université Hadj-Lakh-
dar (Batna 1)". Cette autorisation,
valable une année, "première du
genre à être délivrée à l'université
Batna 1 depuis la création de cette
dernière", permettra aux professeurs
spécialisés, aux chercheurs et aux étu-
diants du département d'histoire et
d'archéologie de la faculté des
sciences humaines et sociales de
mener une "enquête archéologique
approfondie" et des "sondages
archéologiques" sur ce site. L'opéra-
tion, considérée comme une "valori-
sation de ce site archéologique sur
lequel aucune recherche n'a été effec-
tuée depuis l'indépendance du pays",
devrait permettre de mettre au jour
des "trésors archéologiques", d'autant
que de nombreux chercheurs et spé-
cialistes soulignent "la grande impor-
tance de cette cité archéologique où
subsistent, bien visibles, des construc-
tions, des restes de poteries joliment
décorées et des mosaïques", selon M.
Bensalem. Le site archéologique
romain Diana Veteranorum est situé
tout près du groupement d'habitation
secondaire Zana Ouled Sbaâ, le long
du chemin de wilaya n 153 reliant la
RN 75 et la commune d'Oued El Ma,
selon le même responsable. Ce der-
nier a ajouté que Diana Veteranorum
"est l'une des villes romaines
construites au IIe siècle après J.-C. par
la troisième division Augustinienne,
dans le cadre de l'expansion romaine
aux dépens des propriétés Numides
se trouvant dans cette région, qui ont
été ensuite exploitées par les Byzan-
tins au titre de leur projet consistant à
récupérer les cités Romaines dont ils
avaient été spoliés par les Vandales".
Les vestiges de l'ancienne cité, qui se
trouve actuellement sur le territoire
de la commune de Zana El Beïda, dans
la daïra de Seriana, sont encore,
notamment les trois arcs de triomphe,
le Forum (place publique), l'église, le
château byzantin et les thermes, mais
une grande partie se trouve à ce jour
enfouie sous terre, a encore fait savoir
la même source. Ce site qui couvre
une superficie de 76,5 hectares, a été
classé sur la liste du patrimoine natio-
nal en 1900, un classement publié sur
le Journal officiel n 7 du 23 janvier
1968. Des fouilles archéologiques y
ont été entreprises en 1850, selon le
service du patrimoine archéologique
de la direction de la culture et des arts.
Quant à l'appellation du site, elle pro-
vient, selon certains archéologues, du
nom d'une reine qui gouvernait à
cette époque, tandis que d'autres spé-
cialistes pensent que ce nom signifie
"la déesse de la chasse" pour les
Romains. La ville aurait constitué une
cité de repos des blessés de guerre à
cette période historique. 

FESTIVAL DU FILM MÉDITERRANÉEN À ANNABA 

"130 ans de cinéma italien à
travers le regard des critiques",
objet d’une conférence spéciale
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L e court-métrage palestinien "Sokra-
nia 59", projeté vendredi à la ciné-
mathèque d’Annaba au titre de la

compétition dans la catégorie courts
métrages programmée dans le cadre du
4ème Festival du film méditerranéen
d’Annaba, a suscité beaucoup d’émotion
parmi le public venu nombreux assister à
la séance de projection. Le short film de
AbdAllah El Khatib relate avec beaucoup
d'humanité la cohabitation entre deux
familles réfugiées de nationalités diffé-
rentes qui n’ont de point commun que
"l’amertume de l’asile" pour fuir la guerre.
L’histoire du film qui se déroule dans une
ville allemande, montre avec "subtilité"
comment les moments de crise peuvent
unir les humains en dépit de leurs diffé-
rences. 
Le court-métrage de 21 minutes plon-

ge le public dans une atmosphère de séré-
nité malgré l’atrocité de la guerre et la

souffrance endurée de l’asile par les deux
familles. Pour sa part, la projection du
short film espagnole "le cinéma est une
chose merveilleuse" de David Fernandez a
pu captiver l’attention du public grâce aux
séquences expressives et très mouvemen-
tées que contenait le film.
Le court métrage de 13 minutes relate

un voyage fantastique d’un père et ses
deux enfants, et les aventures qu’ils ont
eus avant d’arriver à leur destination. Le
court métrage algérien "la nuit de Abed",
d'Anis Djaad dont les évènements se
déroulent dans un village algérien, a
emmené, lui, le public 12 minutes durant
dans un voyage plein d’énigmes d'un
couple qui attendait un bébé. La 4ème
édition du Festival du film méditerranéen
d’Annaba propose 18 courts métrages en
compétition offrant au public des spec-
tacles aussi riches que variés inspirés de
questions humaines et de société.

Le court métrage palestinien 
"Sokrania 59" émeut le public

L es possibilités
offertes par l’intelli-
gence artificielle (IA)

constituent un "outil à uti-
liser pour développer la
production cinématogra-
phique", a estimé vendredi
à Annaba l’artiste interna-
tional Samy Lamouti spé-
cialisé en effets spéciaux
pour le cinéma. L’artiste
visuel algérien qui a tra-
vaillé sur les effets spé-
ciaux de nombreux films
hollywoodiens, dont "Doc-
tor Strange", "Les animaux
fantastiques", et "Tarzan",
entre autres a indiqué à
l’APS en marge de sa parti-
cipation au 4ème Festival
du film méditerranéen
d’Annaba (24-30 avril) que
"l’IA s’impose dans le

monde cinématogra-
phique et qu’il faut suivre
cette vague et profiter de
ses avantages pour pro-
mouvoir l’industrie ciné-
matographique".  Estimant
que le cinéma algérien dis-
pose de beaucoup de
potentiel, l’artiste interna-
tional Samy Lamouti qui a
mis en exergue des pro-
ductions et réalisations
cinématographiques algé-
riennes de qualité, s’est dit
"disponible" pour coopé-
rer au service du dévelop-
pement de la production
cinématographique natio-
nale. Invité par le 4e Festi-
val du film méditerranéen
d’Annaba, Samy Lamouti a
animé un master-class au
profit des professionnels et

étudiants algériens, durant
lequel, il a partagé son
expérience dans les stu-
dios de développement
d’effets spéciaux holly-
woodiens, les techniques
et les avantages des effets
spéciaux, la production vir-
tuelle et les captures de
mouvements, entre autres. 
La 4e édition du Festival

du film méditerranéen
d’Annaba propose outres
les projections de films
(longs métrages, courts
métrages et documen-
taires), un programme de
formation, masters class et
conférences traitant de dif-
férents volets en rapport
avec la production ciné-
matographiques, a-t-on
rappelé. 

L’IA un outil pour développer la
production cinématographique

19E ÉDITION DES RENCONTRES
CINÉMATOGRAPHIQUES DE BÉJAIA
Le 15 mai, date
butoir de dépôt
des œuvres 
L 'association "Project'heurts " a lancé
un appel à candidature aux

cinéastes désirant participer à la 19e
édition des rencontres cinématogra-
phiques prévues en septembre, fixant le
15 mai comme date butoir de dépôt
des œuvres, indique les organisateurs.
L'association a indiqué dans un commu-
niqué publié sur son site électronique
que tous les cinéastes désirant partici-
per à la 19e édition étaient invités à pré-
senter leurs longs et courts métrages,
documentaires et films d'animation,
produits en 2023 et 2024, sur son site:
https://rcbejaia.art/appel-a-films, la date
limite de dépôt étant fixée au 15 mai
2024. La 18e édition de ces rencontres
(2023) avait vu la projection de 33 films
algériens et étrangers. Les Rencontres
Cinématographiques de Béjaïa, organi-
sées depuis 2003 par l'association "Pro-
ject'heurts" avec le soutien des Collecti-
vités locales et de certains opérateurs
économiques locaux, constituent une
plateforme d'échange et de partage
entre les producteurs, les amateurs de
septième art et les professionnels de
l'industrie cinématographique.

Le critique de cinéma Massimo Lechi 
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Les courses      directLes courses      directeenn

L'hippodrome de Barika organise cette fois-ci
deux courses pour chevaux pur sans anglais
nés élevés en Algérie. La première : pour les
chevaux bien cotés de 3 ans et plus, une condi-
tion de course qui réunit dix coursiers de la
première série d'une valeur sensiblement égale
ce qui nous donne un aperçu sur la valeur des
chevaux engagés par leur qualité physique car
ils sont des spécialistes des distances longues
comme celle du jour de deux mile mètres avec
les jeunes poulains Houri et Justify et la femel-
le bai Hadiat Essahra sans qu'ont oublie la
jument Mirwahia, alors que la deuxième
&épreuve réservée aux chevaux n'ayant pas
été classés parmi les quatre premiers depuis le
4 octobre 2023 sur une distance très courte
par rapport à la morphologie de cette race de
chevaux. Dix sept coursiers mal lotis se ran-
gent sous les ordres du starter dans le prix Jes-
sica support du pari tiercé et quinté, donc
cette épreuve reste très difficile à décortiquer
suite à la valeur des chevaux engagés qui est
égale de par leurs gains et leurs classements
durant cette année. Uniquement trois chevaux
possèdent un total gain, Nedjmet M'cif qui
totalise 70.000 Sakhr 35000 DA et Courdanne
17000DA, Pour cela, cette épreuve risque
encore une fois de nous livrer une arrivée
explosive.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. SOUHEIL. Il semble tenir la forme comme
le montre sa dernière sortie, il peut créer
une grande surprise.

2. SAKAR. Il vient de réaliser une perfor-
mance où il a été classé 5ème à Laghouat sur
la même distance du jour.

3. SEIF ENASR. Au-dessous du lot.

4. BADR EL WAHA. Course d'entrée.

5. BONBON DE VIE. Longtemps absent.

6. NEDJMET M'CIF. cette pouliche qui relè-
ve de la grande écurie Ras Ghrab et confiée
à son talentueux entraîneur jockey O. Cheb-
bah a une grande chance d'être sur le
podium.

7. QUEEN LADY. À revoir.

8. COURDANNE. cette femelle semble avoir
tendance à alterner des bonnes et mau-
vaises sorties  et  vient de terminer 8e à sa
dernière sortie.

9. OUM RACHIE. Rien à son actif.

10. VANESIA. Aléatoire.

11. CHANCE.Même avec son absence de
dix mois, je lui donne une chance.

12. FARAH. À revoir.

13. SARIE. Ce mâle de 4 ans vient de mon-

trer son bout du nez sur 1200m. Attention 

14. DHAME. Confiée à un très efficace joc-
key AB. Attallah qui est habitué du podium.
15. AMIRET M'CIF. Cette jeune femelle de 3

ans a toujours terminé ses essais en tête des
battus, vu le lot, elle peut faire la surprise.

16. MOUSRIHA.manque d'expérience. À
revoir.

17. LOVE GREEZY. Quatorze mois d'absen-
ce, sinon, cette belle femelle possède de
bonnes chances d'être sur le podium.

MON PRONOSTIC : 1. HADIAT ESSAHRA - 6. JUSTIFY - 2. HOURI - 5. MIRWAHIA 

LES CHANCES : 10. IRLANDA - 4. GHOZALET M’CIF

Deux courses réservées à Barika

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

MON PRONOSTIC : 11. CHANCE - 2. SAKAR - 6. NEDJMET M’CIF - 8. COURDANE - 14. DHAME
LES CHANCES : 12. FARAH - 13. SARIE

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

HIPPODROME  GUIRRI AISSA BENSAKER - BARIKA
DIMANCHE 28 AVRIL 2024 - PRIX : JESSICA - PS.A.NEE

DISTANCE : 1 200 M - DOTATION : 350.000 DA - DÉPART : 16H00 / TIERCÉ - QUINTÉ

HIPPODROME  GUIRRI AISSA BENSAKER - BARIKA
DIMANCHE 28 AVRIL 2024 - PRIX : TORQUIA - PS.A.NEE

DISTANCE : 2 000 M - DOTATION : 400.000 DA - DÉPART : 15H30 / QUARTÉ

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS
MB. KERI 1 SOUHEIL M. SENOUCI 56 4 propriétaire

M. GUERAOUI 2 SAKAR AH. CHAABI 56 7 t. baguira
MB. KERRI 3 SEIF ENASR Y. KERRI 56 3 propriétaire
A. TAIEB 4 BADR EL WAHA B. GACEM 55 2 b. gacem

W. HARCHA 5 BONBON DE VIE H. RAACHE 55 11 am. lacheheb
KH. RAS GHORAB 6 nedjmet m’cif O. CHEBBAH 55 1 o. chebbah

R. DEHIMI 7 queen lady (0) T. MEGOUCI 55 14 ch. aida
M. BENAROUSSE 8 courdanne T. ALI OUAR 55 15 ch. aida
Y. DELALDJA 9 OUM RACHIE Y. LOUCIFI 55 9 propriétaire
D. SAADAOUI 10 VANESIA JJ:Y. MOUISSI 55 5 o. chebbah
A. HARCHA 11 CHANCE CH. ATTALLAH 54 12 propriétaire
M. KISSARI 12 FARAH A. ATTIA 54 16 b. laoufi
M. KHELFA 13 SARIE A. KOUAOUCI 54 17 a. kouaouci
KH. KHEDIME 14 DHAME AB. ATTALLAH 53 13 propriétaire
A. HACENE 15 AMIRET M’CIF JJ:CH. CHAABANE 53 10 propriétaire

B. BENKORICHI 16 MOUSRIHA D. BOUBAKRI 52 8 propriétaire
M. BOUCHENAFA 17 LOVE GREEZY JJ:MA. AIDA 52 6 ch. aida

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS
K. SEMAHI 1 HADIAT ESSAHRA R. BAGUIRA 55 1 PROPRIÉTAIRE
B. KHARFI 2 HOURI H. RAACHE 55 9 PROPRIÉTAIRE

R. SIDI OTHMANE 3 EL KOURDI O. CHEBBAH 55 7 PROPRIÉTAIRE
KH. RAS GHORAB 4 GHOZALETE M’CIF M. BOUCHAMA 55 2 AM. LACHEHEB
ABH. GUESSOUM 5 MIRWAHIA Y. LOUCIFI 55 5 PROPRIÉTAIRE

A. HARCHA 6 JUSTIFY CH. ATTALLAH 54 8 PROPRIÉTAIRE
D. MESSAOUDANE 7 JAZZ PRESTIGE AB. ATTALLAH 54 4 PROPRIÉTAIRE

A. TAIEB 8 ROUFINA F. CHAABI 54 10 AB. KARA
KH. RAS GHORAB 9 SOLTANE EL WAHA AB. DAOUDARI 54 3 B. GACEM
KH. RAS GHORAB 10 IRLANDA D. BOUBAKRI 52 6 MS. ZOUAR
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L a justice françai-
se se penchait
jeudi sur la

demande jugée insoli-
te d'une association
qui réclame la restitu-
tion de La Joconde, le
chef-d'œuvre de Léo-
nard de Vinci exposé
au Louvre, qui a peu de
chance d'aboutir. Solli-
cité par International
Restitutions, une asso-
ciation, le Conseil
d'État, la plus haute
juridiction administrati-
ve française, est appelé
à "déclarer inexistante"
la décision du roi Fran-
çois 1er "de s'appro-
prier" le portrait de
Mona Lisa. L'associa-

tion, qui se présente au
Conseil d'État sans avo-
cat, demande que
soient déclarés "inexis-
tants" tous les actes
"pris sur le fondement
de la décision atta-
quée". International
Restitutions, qui affir-
me agir "pour le comp-
te des descendants des
héritiers du peintre",
souhaite, en cas de vic-
toire, que ce chef-
d'oeuvre de la Renais-
sance soit "radié" de
l'inventaire du musée
du Louvre. Si la requê-
te d'International Resti-
tutions était retenue,
La Joconde, qui a été
parfois un sujet de ten-

sion entre la France et
l'Italie, devrait-elle être
décrochée des
cimaises du Louvre ?
Certainement pas dans
l'immédiat. Des
demandes similaires de
l'association, pour des
œuvres moins emblé-
matiques que La
Joconde, n'ont jamais
abouti. Ainsi, en
octobre 2022, l'associa-
tion qui avait demandé
la radiation de l'inven-
taire du musée du
Louvre "des objets
ayant pour origine les
envois effectués à la
suite des fouilles réali-
sées par le service
archéologique de l'Ar-
mée d'Orient entre
1915 et 1923", s'était
finalement désistée. En
novembre 2022, Inter-
national Restitutions
avait demandé de
déclarer "inexistante
l'inscription à l'inven-
taire du musée chinois
du château de Fontai-
nebleau de l'intégralité
des objets issus de la
mise à sac du Palais
d'Eté de Pékin" par les

troupes françaises en
1860. Cette requête
avait été rejetée par le
Conseil d'État. Dans sa
décision, appelée à
faire jurisprudence, le
Conseil d'État avait
déclaré que l'associa-
tion n'avait pas "la qua-
lité pour agir". "Seules
les personnes qui esti-
meraient en être les
légitimes propriétaires
ayant intérêt, le cas
échéant, à la restitution
de ces biens", étaient
légitimes pour présen-
ter une requête, avait
tranché la juridiction.
Tombé en disgrâce
auprès des Médicis,
Léonard de Vinci était
venu se placer sous la
protection de François
1er pendant l'hiver
1516. Dans ses
bagages, il avait pris
quelques-uns de ses
tableaux dont La
Joconde (peinte entre
1503 et 1506). Il avait
offert ses œuvres au
souverain français qui,
en échange, lui avait
versé une coquette
pension. 

«Avec leur soutien inconditionnel tant militaire
que diplomatique (à l'entité sioniste), les États-
Unis ne font qu'aggraver la situation dans la
bande de Ghaza et l'extension du conflit».

Le président turc Recep Tayyip ErdoganM
I
S
E POINGSAUX

EXPRESS- HISTORIQUE

16 morts et 527 blessés sur les routes en 48 heures

S eize (16) personnes ont
trouvé la mort et 527
autres ont été blessées

dans des accidents de la circula-
tion enregistrés ces dernières 48
heures à travers le territoire
national, indique samedi un com-
muniqué des services de la Pro-
tection civile. Les accidents les
plus graves ont été enregistrés
dans la wilaya de Tipasa, avec 3
morts et 2 blessés, dans une colli-
sion entre un camion et un véhi-
cule léger, sur l'autoroute menant
de Nador vers Cherchell, et dans
la wilaya de Biskra, avec 3 morts
après qu'un véhicule ait percuté
une motocyclette sur la RN83,
commune de M'zirâah, note la

même source . Par ailleurs, les
éléments de la Protection civile
sont intervenus pour prodiguer
les soins de première urgence à
23 personnes intoxiquées par le
monoxyde de carbone, émanant
d'appareils de chauffage et
chauffe eau a traves plusieurs
wilayas. La Protection civile est
intervenue également pour por-
ter assistance à 22 personnes
blessées, dont 8 ont été évacuées
vers l'hôpital, suite à une explo-
sion de gaz, suivie d'un incendie
dans un immeuble situé dans la
cité des 700 Logements à El-
Malha, dans la commune de Gué
de Constantine à Alger, ajoute la
même source. 

La Joconde : la justice française saisie
d'une demande insolite de restitution 

La faim aiguë a touché
281,6 millions de
personnes l'an
dernier, selon un
rapport de l'ONU

L a faim aiguë a touché 281,6
millions de personnes à tra-

vers le monde l'année dernière,
ont averti mercredi des agences
des Nations unies, soulignant qu'il
s'agissait de la cinquième année
consécutive durant laquelle l'insé-
curité alimentaire connaissait une
aggravation. Selon le dernier Rap-
port mondial sur les crises alimen-
taires, plus d’une personne sur
cinq dans 59 pays a été confron-
tée à une situation d'insécurité ali-
mentaire aiguë en 2023, contre
environ une personne sur dix
dans 48 pays en 2016. "Lorsque
nous parlons d'insécurité alimen-
taire aiguë, nous parlons d'une
faim si grave qu'elle constitue une
menace immédiate pour les
moyens de subsistance et la sur-
vie des populations. C'est une
situation de faim qui menace de
se transformer en famine et de
causer un grand nombre de
morts", a expliqué Dominique
Burgeon, directeur du bureau de
liaison de l'Organisation des
Nations unies pour l'alimentation
et l'agriculture (FAO) à Genève. 

Bouira : fouilles
de sauvetage dans
un vieux cimetière
romain à Sour
El-Ghozlane

U ne opération de fouilles
de sauvetage a été lan-

cée hier dans la ville de Sour
El-Ghozlane (Sud de Bouira),
après la découverte de plu-
sieurs squelettes dans une
nécropole datant de l'ère
romaine, a-t-on appris auprès
de la direction de la culture et
des arts. "L'équipe d'archéo-
logues, dont deux experts,
est déjà arrivée dans la ville
de Sour El-Ghozlane où elle a
lancé les travaux de fouilles
de sauvetage pour identifier
la nature des squelettes, ainsi
que du cimetière qui remon-
te à l'ère romaine", a expliqué
à l'APS le directeur de la cul-
ture et des arts, Benabderrah-
mane Ibrahim. Ces archéo-
logues ont été dépêchés par
le Centre national de
recherche en archéologie
(CNRA) après la découverte
sur le site Ahmer Kheddou à
la cité de 600 logements de la
ville de Sour El-Ghozlane en
cours d'aménagement, de
sept squelettes enterrés dans
des tombes sous formes de
triangles. 
"C'est un cimetière romain
selon la première recherche
effectuée durant le mois de
Ramadhan dernier par deux
chercheurs archéologues", a
précisé Benabderrahmane.
"Les travaux de cette fouille
vont durer dix jours afin de
pouvoir connaitre les
démarches et les travaux à
faire par la suite", a ajouté le
même responsable. Les ser-
vices communaux de la ville
de Sour El-Ghozlane et les
services de sécurité accompa-
gnent l'équipe d'archéo-
logues dans leurs travaux de
fouilles, a-t-il relevé. La région
de Sour El-Ghozlane renfer-
me d''importants sites
archéologiques datant de
l'ère romaine, dont la fameu-
se antique ville d'Auzia, ainsi
que le tombeau de Fraxen
qui a été récemment restauré
à El Hakimia.

Les États-Unis approuvent une nouvelle thérapie
génique contre l'hémophilie

U n géant pharmaceutique américain a
annoncé vendredi avoir reçu une autorisa-
tion aux États-Unis pour une nouvelle thé-

rapie génique contre l'hémophilie, une maladie
génétique rare provoquant des saignements
excessifs et spontanés. Le traitement, nommé Beq-
vez, vise l'hémophilie B et est administré en une
dose. L'hémophilie est causée par l'anomalie d'un
gène du chromosome X, impliquant le déficit dans
l'organisme d'une protéine appelée facteur de
coagulation (facteur VIII pour l'hémophilie A et fac-
teur IX pour l'hémophilie B). Elle touche principale-
ment les hommes. Le traitement classique consisteen des transfusions apportant le facteur manquant, plusieurs fois par semaine. "Un traitement enune fois avec Beqvez peut changer la donne", a déclaré Adam Cuker, responsable d'un programmecontre l'hémophilie à l'Université de Pennsylvanie, cité dans le communiqué de Pfizer. Le traitementfonctionne à l'aide d'un virus (modifié pour être inoffensif), afin d'introduire une copie fonctionnelledu gène du facteur IX, et que les patients puissent ainsi le produire eux-mêmes. Une dose du traite-ment aux États-Unis coûtera 3,5 millions de dollars, selon Pfizer, qui ajoute que le coût des traite-ments actuels peut s'élever à entre 600.000 et 1,1 million de dollars par personne et par an.

Algérie Télécom sponsor
officiel du tournoi zonal
d’escrime de
qualification aux Jeux
Olympiques 2024

A lgérie Télécom (AT) est le
sponsor officiel du tournoi

d’escrime (zone Afrique) de qualifi-
cation aux Jeux Olympiques de
Paris 2024, qui s’est tenu hier au
Centre sportif féminin de Ben
Aknoun à Alger, a annoncé AT ven-
dredi dans un communiqué. Orga-
nisé par la Fédération algérienne
d’escrime, cet événement a rassem-
blé plus de 52 escrimeurs africains
en compétition, dont 4 athlètes
représenteront la sélection algé-
rienne. "Algérie Télécom garantira
une connectivité Internet à très
haut débit, assurant ainsi le bon
déroulement de la compétition et
offrant des conditions optimales à
tous les acteurs, que ce soient les
médias, les participants ou les orga-
nisateurs, tout au long de l'événe-
ment" indique la même source.
Cette initiative reflète "l'engage-
ment durable d'Algérie Télécom à
soutenir le sport en Algérie et à
promouvoir cette compétition d'es-
crime de haut niveau", a-t-elle
conclu. 
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Le Général d'Armée Saïd Chen-
griha, Chef d'Etat-Major de l'Ar-

mée nationale populaire, a prési-
dé hier au niveau du Centre mili-
taire de l’ingénierie et du déve-
loppement des infrastructures à

Hussein Dey à Alger, les travaux
de la réunion annuelle avec les

cadres des infrastructures mili-
taires.

U n communiqué du ministère de la
Défense nationale explique,
qu’après la traditionnelle cérémo-

nie d’accueil du chef d’état-major de l’ANP
en présence du secrétaire général du
ministère de la Défense nationale, du
Commandant de la 1ère Région militaire,
du directeur central des infrastructures
militaires, des chefs de départements et
des directeurs centraux du ministère de la
Défense nationale et de l'Etat-Major de
l’ANP, le Général d’Armée Saïd Chengriha
a suivi une présentation donnée par le
directeur général du centre militaire de
l'ingénierie et du développement des
infrastructures, portant sur le bilan des
activités inscrites au plan de charges 2023-
2024 et un état des lieux des projets d’in-
frastructures en cours de réalisation au
niveau des unités de l’Armée nationale
populaire", note le communiqué. 

Par la suite, le chef d'Etat-Major de
l'ANP a suivi une présentation sur le projet
de réalisation du complexe technique du
centre militaire de l'ingénierie et du déve-
loppement des infrastructures et a inspec-
té les différentes structures de cet impor-
tant acquis. Le Général d’Armée a inspecté
également les ateliers de matériel et
d'équipements dont "regorge la direction
centrale des infrastructures militaires, où il
a suivi des présentations sur les projets les
plus importants de la direction à partir de
l’étude jusqu’à la réalisation et la livrai-
son".  A cette occasion, il a prononcé une

allocution d’orientation, suivie par visio-
conférence par les cadres et les person-
nels de la direction centrale des infrastruc-
tures militaires à travers les six Régions
militaires, à travers laquelle il a souligné
que le Haut Commandement "attache une
grande importance au moral des person-
nels et œuvre, dans ce sens, à réunir les
conditions adéquates au niveau de l’en-
semble des unités de l’ANP, notamment
celles déployées dans les régions du Sud".
"Je voudrais, avant tout propos, exprimer
ma haute appréciation en présidant, de
nouveau, la réunion annuelle des cadres
de la direction centrale des infrastructures
militaires qui se tient à l’effet d’évaluer les
résultats obtenus au titre de l’année 2023,
définir les axes prioritaires pour les années
à venir et cerner les difficultés rencontrées
et leur apporter les solutions adéquates",
a-t-il relevé. 

Le Chef d'Etat-Major de l'ANP a affirmé,
à cet effet, que le Haut Commandement
de l’ANP "attache un grand intérêt au
moral des personnels et œuvre, en perma-
nence, à leur réunir les conditions favo-
rables au niveau de l’ensemble des unités
de l’ANP, notamment celles déployées
dans les régions du Sud qui se caractéri-
sent par un climat aride et des spécificités
distinctes". "A cet égard, il vous appar-

tient, en tant que Commandement et
cadres de la direction centrale des infra-
structures militaires, de consentir davan-
tage d’efforts en vue d’assurer la prise en
charge des infrastructures militaires, que
ce soit celles dédiées à la vie quotidienne
des personnels militaires ou celles néces-
saires à leur environnement professionnel,
à l’instar des établissements d’instruction,
de formation, d’hébergement et de loisirs,
avec tout ce que cela exige comme com-
modités", a-t-il souligné. A l’issue de la
réunion, le Général d'Armée a écouté les
interventions des cadres et leur a donné
une série d’instructions et d’orientations
en la matière, conclut le communiqué du
MDN.

R. N.

CHENGRIHA PRESIDE LA REUNION ANNUELLE 
DES CADRES DES INFRASTRUCTURES MILITAIRES

« Consentez davantage
d’efforts »
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F ilmée au cœur du mouvement estudiantin américain
de soutien à la Palestine, à l’université Emory d'At-
lanta, une scène a particulièrement frappé les

esprits. Beaucoup auraient deviné qu’il s’agisse de Caroli-
ne Fohlen. Le nom ne vous dit rien ? Oui, et pourtant cette
professeure d’économie est devenue célèbre du jour au
lendemain. Cette pauvre manifestante a été traitée comme
une vulgaire délinquante. Le fait de deux policiers améri-
cains qui l’ont brutalisée. Mise à terre, le visage contre le
sol, elle s’est vue les mains ligotées derrière le dos.  Son
tort ? Avoir participé, aux côtés de milliers d’étudiants mani-
festants qui n’ont pas, eux aussi, échappé à la bastonnade.
Et pire, dénoncer l’agression israélienne à Ghaza. « Je suis
professeure  », a-t-elle lancé en détresse. Les policiers
avaient les oreilles bouchées, tout comme l’étaient les
bourreaux d’un certain George Floyd, l’afro-américain tué
par la police lors de son arrestation brutale en mai 2020.
Ainsi, réprimander l’allié sioniste relève d’un crime de lèse-
majesté. Hors des États-Unis où les manifs anti-sionisme

font tache d’huile, en France des étudiants ont été violen-
tés lors d’un rassemblement à la Sorbonne pour dénoncer
le soutien de Macron à Netanyahou. Du coup, la police US
nous fait penser à l’armée (sioniste) la plus (im)morale du
monde  ! Cette Tsahal qui continue ses exécutions som-
maires dans les territoires occupés. Le cas de la profes-
seure n’est pas un acte isolé. 

Le mouvement estudiantin a été réprimé partout où il
est en action.  Mais l’image à elle seule dit la vraie nature
de l’Occident. Le message miroité est clair : lorsqu’il s’agit
d’intérêts- à fortiori vitaux et stratégiques partagés avec un
allié en furie guerrière- l’Oncle Sam ne s’encombre pas de
scrupules. Droits de l’homme et autre valeurs universelles
chantés à tort et  à travers  pour faire la leçon aux
« régimes autoritaires » ? Circulez y’a rien à voir ! Face à
la montée du mouvement contre l’entité sioniste, il y a
comme un ordre que se sont fait passés les dirigeants occi-
dentaux. Étouffer la manif par tous les moyens  !  Devant
une telle situation d’urgence, l’Occident n’a pas le temps

pour soigner son image hideuse. Cette image des pra-
tiques inhumaines sur les prisonniers de Guantanamo jus-
qu’aux actes de tortures des Marines en Irak. Bref,  toutes
ces guerres sales déclenchées, selon le bon vouloir des
américains, sous le prétexte fallacieux de « démocratisa-
tion  des régimes non-occidentaux ». Cette politique va-t-
en-guerre dont  les stigmates sont toujours visibles en
Syrie, en Libye et en Irak… et partout où les forces de
l’Otan ont déployé leur soldatesque et leurs chars. Ces
images hideuses d’un occident qui s’est affublé le rôle de
gardien du temple des valeurs universelles. Ce chantre de
la démocratie et des droits de l’homme qui, aujourd’hui,
tombe du haut. 

Il a donné la preuve par mille qu’il fait peu cas des
valeurs qu’il tente d’imposer aux autres. Ce même Occi-
dent démontre, à ses dépens, que la démocratie imposée
sur les chars n’est qu’un casus belli pour la sauvegarde de
ses intérêts. L’aveu de l’ancien chef d’état-major des
armées françaises, le général François Lecointre, est élo-
quent à ce sujet. « La France ne fait pas la guerre pour la
démocratie mais pour ses intérêts ». D’ailleurs, l’on s’inter-
roge légitimement sur le silence des ONG droit-de-l’hom-
mistes promptes à débiter une charge de condamnations  à
l’égard des pays hors-occident ? 

Farid Guellil

Va-t-en-guerre affublé 
de droit-de-l’hommiste

Le ministre français des Finances et de l'Économie,
Bruno Lemaire, qui a assisté vendredi à Rabat à un
forum d'affaires maroco-français, a annoncé la
volonté de son pays de participer au financement
d'une ligne électrique de trois gigawatts reliant la
ville marocaine de Casablanca à la ville de Dakhla
dans le Sahara occidental occupé.

TaBI À pRopoS
de la nuMÉRISaTIon
du SeCTeuR : 
« La justice
électronique 
est une étape
décisive »
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CHARGE PAR LE
PRESIDENT DE LA

REPUBLIQUE
Attaf prend part

à Riyadh 
à la réunion 

spéciale 
du Forum

économique
mondial 

C hargé par le président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Tebboune, le

ministre des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger,
Ahmed Attaf est arrivé, hier à Riyadh
pour prendre part à la réunion spéciale
du Forum économique mondial qui se
tiendra dans la capitale saoudienne les
dimanche et lundi, précise un communi-
qué du ministère. Cette réunion spéciale,
intitulée "Coopération internationale,
Croissance et Energie pour le dévelop-
pement", portera sur "l'examen des diffé-
rentes questions et évolutions écono-
miques mondiales dans l'objectif de pro-
mouvoir une coopération internationale
multipartite pour élaborer des solutions
communes face aux différents défis
sécuritaires, de développement et envi-
ronnementaux", précise le communiqué.
Dans ce cadre, le ministre devra partici-
per à une session de discussion sur "les
dynamiques géopolitiques et les consé-
quences de la transition énergétique",
où il présentera "le rôle de l'Algérie et sa
contribution à la promotion de la sécuri-
té énergétique dans son environnement
euro-méditerranéen", conclut la même
source.

R. N.
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Coupe de la CaF/
RS BeRkane-uSM algeR

Les Marocains
poursuivent dans
leur provocation,
les Algérois ne
font pas marche
arrière P 11

REGARD DE MERAD SUR LE RECENT MOUVEMENT
PARTIEL DANS LE CORPS DES WALIS 

Imprimer une nouvelle dynamique 

L e ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoi-
re, Brahim Merad, a affirmé, hier à Alger, que le mouvement partiel opéré récem-
ment par le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, dans le corps

des walis visait à réunir les conditions à même d'imprimer une nouvelle dynamique en
matière de gestion des grands dossiers et de prise en charge des préoccupations des
citoyens dans les wilayas concernées. Le président de la République avait opéré, mer-
credi, un mouvement partiel dans le corps des walis portant mutation de M. Mustapha
Aghamir, wali de Ouargla, à la wilaya de Bordj Badji Mokhtar, de M. Abdelghani Filali,
wali de Ain Defla, à la wilaya de Ouargla, de M. Aissa Aziz Bouras, wali de Ouled Djellal,
à la wilaya de Ain Defla, et de M. Abderrahmane Dehimi, wali de Bordj Badji Mokhtar, à
la wilaya de Ouled Djellal. Dans une déclaration à la presse à l'issue de la cérémonie
d'installation de ces walis dans leurs nouveaux postes, qui s'est déroulée au siège du
ministère, M. Merad a fait savoir que ce mouvement partiel visait à "réunir les conditions
à même d'imprimer une nouvelle dynamique en matière de prise en charge des préoc-
cupations des citoyens" et de "gestion des grands dossiers". Ces walis "ont une longue
expérience et les compétences requises pour prendre en charge les préoccupations des
citoyens et gérer les grands dossiers, dont l'aménagement du territoire, la bonne pré-
paration de la rentrée scolaire et sociale, l'alimentation en eau potable, la protection des
forêts contre les incendies, la préparation de la saison estivale et tous les dossiers qui
concernent directement les citoyens", a-t-il affirmé. M. Merad a précisé qu'au terme de
cette cérémonie d'installation, chaque wali "rejoindra son nouveau poste", affirmant
que "toutes les wilayas du pays sont importantes et connaissent une dynamique de
développement qui dénote les progrès réalisés par l'Algérie". Le ministre de l'Intérieur
a instruit les walis fraichement installés à l'effet d'"être en contact quotidien avec les
citoyens, le mouvement associatif et les autorités locales".

R. N.

SOUDAN
L’armée affirme avoir abattu 3

drones dans le nord du pays 
L ' armée soudanaise a affirmé hier, avoir abattu trois drones volant près d'une base

aérienne militaire dans la ville de Merowe, dans le nord du Soudan, selon un com-
muniqué de l'armée. "A 4 h du matin (heure locale), les forces de soutien rapide (FSR)
ont pris pour cible l'aéroport de Merowe avec trois drones", a déclaré la 19e division
d'infanterie de l'armée soudanaise dans la ville de Merowe dans un communiqué. "Les
missiles antiaériens au sol ont réussi à abattre les trois drones sans perte de vie ou
d'équipement", a ajouté le communiqué, soulignant que " l'armée était entièrement
préparée à faire face à tout objet étranger dans le ciel de Merowe et de la région du
Nord dans son ensemble". La ville de Merowe, située à environ 350 km au nord de la
capitale Khartoum, revêt une importance stratégique en raison de la présence d'aéro-
ports militaires et civils. R. I.
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